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FRÍO JOMA S.L.
FRÍO INDUSTRIAL: 

VENTA Y REPARACION
Ferrocarril, 6 

45006 TO LED O  
T lf.: 925253333

- ........  ★ ★ ★ ...................
rlestmiraiúC' ¿Asador con 

Piorno de c e n a  ij ¿Amplia c(?arla 
con bocina toledana, 
dllenás'pata CSm presa.

Bajada de Desamparados, 2 
45003 Toledo - España

Telf.: 925 239 019 - Fax: 925 221 569
correo@hotelmedina.com - www.hotelmedina.com

B A R
L A  C A T E D R A L  D E L A  M Ú S IC A  
C/. Q u i n t a n a r , 4 - 45004 -  TO LED O  

T elef .: 925 25 42 30

PELUQUERÍA
ESTÉTICA

Ronda Buenavista, 39 

Tel. 925 22 09 19 

TOLEDO

PELUQUERÍA ESTÉTICA

Horario ininterrumpido: Lunes a Viernes de 9,30 a 19,30 h. 

Sábados de 9 a 14 h.

P E L U Q U E R ÍA  

E S T É T IC A  

R AY O S  U .V .A

Cl. Agen, 7 - 45005 TOLEDO - Teléfono 925 25 34 98 
(Calle peatonal junto Avda. Europa y  Avda. Portugal)

se vende
Apto de 50m 2 nuevo 

2 Habitaciones 
Salón-Gomedor 

Gocina
Guarto de baño 
G / San Marcos

a 50 m de Ayto. de Toledo
1 5 0 .0 0 0  €

Telf.: 652829619

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
Cl de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-maii: multiserviciosrgd@hotmaii.com

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

PLANTA ALTA

INTERNET 
CAFETERÍA 
PARTIDOS DE FÚTBOL 
PIZZAS, HAMBURGUESAS. 
BOCATAS

PLANTA B A JA

BILLAR, FUTBOLÍN, DIANAS, 
CARTAS
COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

Avda. América esquina calle Bolivia 
Telf.: 925 21 16 25 • Fax: 925 21 2010  

45004 Toledo

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
YUNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA.
• FABRICACION A MEDIDA.
•SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS • SANDWICEIES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
Cl ARGENTINA N° 1 ■ TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68
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El agua anega 
el olivar
Nunca llueve a gusto de todos y 
esta máxima vuelve a cumplirse. 
Mientras que en el campo, en 
general, el agua caída en el ú ltim o 
mes es muy bien recibida, en la 
cosecha de aceituna la merma será 
im portante , pese a las buenas 
previsiones iniciales. En Toledo no 
se registran graves daños, pero la 
campaña lleva ya un mes de retraso, 
págs. 1 8 -1 9

H  G  o /  j
9 DE ENERO DE 2010 /  03

Del 9 al 15 de enero 
Portada: Fernando López Martín 

Foto Portada: De la Morena

T a p a s  ■ B a r
.que no te lo cuenten

'E X P L O R E R
i CLUB j RETRO SPORT BAR

sin nosotros no

POLÍTICA
El T in g la d o

6

ACTUALIDAD
Las claves del año pree lectora l

10

ECONOMÍA
Llega la cuesta de 2010

14

SOCIEDAD 50
2010: año europeo contra la pobreza

CULTURA 60
Estreno de una película rodada en Toledo

AGENDA
C um p leaños

62

www.aquidigital.com e-mail: revista@aquidigital.com 
Dpto. Publicidad: 925 28 43 43

El nuevo rodaje de Yaiza
Fue alumna del Colegio de las Misioneras 
deTalaveray del Instituto Puerta de Cuartos, 
pero con 18 años se marchó a Barcelona 
para ser actriz pomo. Así ha sido el último 
rodaje de Yaiza del Mar. pág.39-40

DIRECTOR: Francisco José Gómez Herruz REDACCIÓN: Isabel Abarca • Ignacio Arlzaga Garmendia • Ana Nodal 
de Arce ■ Pilar Palop Alcaide • Prado López Galán • Emilio Jiménez (Talavera) FOTOGRAFÍA: Javier Hernández 
de la Fuente ■ Miguel Ángel Sánchez de la Morena PUBLICIDAD: Lorenzo Gómez Maqueda ■ Antonio Torán 
Rodríguez • José Juan Jiménez Camón RELACIONES EXTERNAS: Mariano Rojas DISEÑO: Fernando López 
Martín EDITA: CODISAL REDACCIÓN: Trav. Estación de Autobuses, 1 2a planta 45003 TOLEDO Tlf.: 925 28 43 
43 - Fax: 925 28 47 61 email: revista@aquidigital.com FOTOMECÁNICA: Cía. Europea Infográfica IMPRIME: 
Gráficas Berlín, c/Berlín, 21 PARLA (Madrid)-Telf.: 91 605 31 60 D.L.TO-361-1995

La sanidad mejora
Los usuarios de la sanidad pública de Casti
lla La Mancha se encuentran cada vez más 
satisfechos con el funcionamiento de este 
servicio, según desvela el Barómetro Sani
tario de 2009. pág.46-48

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
QUICK STEP

B S i U I L

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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50 mil
Presentador
digital

100 mil
Antivirus

\

300 mil „
Experiencia 
Hidrotermal Hilton

Buenavista To

>fc Por persona,
según disponibilidad

400 mil Noche, desayuno buffet, 
Visita guiada a Toledo, 

Ppîrcüito-hidrotermal

Experiencia 
Leyendas Hat°»Buen avista Toledo-

>(< Por persona,
según disponibilidad

500 mil Noche, desayuno buffet, a  
circuito h id r o t e r m a l * ^  
masaje “esencias y

Experiencia 
Esencias y 
Sentidos

Hilton
Buenavista Toledo 

>(c Por persona,
según disponibilidad
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Sus copias e Impresiones
tienen regalo

sercaman s
Impresión con regalo
Sus cop ias /im p res iones  tienen regalo 
1 cop ia /im p res ión  =  SerCaiman
• Campaña desde octubre de 2009 a diciembre de 2009 
limitada a producto Ricoh Konica y  Kyocera.
• En caso de no existir disponibilidad de premio 
se sustituirá por uno similar ó inmediato superior.

calle Corpus Christi 8. 45005 TOLEDO.
Teléfono 925 22 82 12. Fax 925 25 36 94. 
http://www. sercaman. es e-mait:sercaman@sercaman. e!
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EL TING DO F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H E R R U Z

Que vuelvan a ser magos
El agua sigue siendo protagonista 
de la actualidad Informativa, ahora 
por exceso, aunque momentáneo, 
ya se sabe, pronto estaremos 
demandándola. Al menos es de 
confiar que ese exceso en forma de 
lluvia y de fastidio de vacaciones 
navideñas hayan apagado el fuego 
subterráneo de las Tablas de Daimiel 
y que el trasvase de urgencia, que 
esta vez ha de llegar por fuerza y no 
perderse en el camino como el 
verano pasado, sirva para recuperar 
algo el Parque Natural. Aunque me 
pasa como a los ecologistas, que soy escéptico; 
pero bueno el paso se ha dado, el agua del Tajo va 
para allá y eso es buena noticia, siempre y cuando 
no sirva para recargar unos acuíferos que otros 
con pozos ilegales van a ir vaciando otra vez.
El agua probablemente será el objeto, también el 
objetivo, del primer pleno de las Cortes de Castilla- 
La Mancha en 2010. José María Barreda anunció 
que tenía previsto convocar un Pleno monográfico 
sobre el agua. Pleno que tiene como intención que 
cada grupo político, PSOE y PP, Gobierno y 
Oposición, Barreda y María Dolores de Cospedal, 
se definan y aclaren su postura en torno a como 
ha de quedar en el Estatuto de autonomía de 
Castilla-La Mancha el asunto del agua. También 
en esto soy escéptico y no creo que escuchemos 
definirse claramente a la líder de la oposición.
El año ha venido con una fuerte carga de 
pesimismo que ni las fiestas ni los reyes, que han 
dejado de ser magos, han conseguido mitigar. Ha 
contribuido mucho los malos datos del paro. En 
Castilla-La Mancha el 90 °/o del incremento, ha 
dicho la consejera de Trabajo, Mari Luz Rodríguez, 
provienen de la construcción. La ligereza anterior 
se ha tornado extremada reserva actual a la hora 
de construir, no sólo por parte de los empresarios 
sino también de los responsables públicos que por 
el qué dirán o por vete tu a saber qué, en lugar de 
agilizar trámites y establecer mecanismos claros y 
transparentes están entorpeciendo, sino frenando, 
cualquier iniciativa privada en este sector, y 
mientras tanto la iniciativa pública no despega en 
lo que a vivienda se refiere, que es la principal 
generadora de empleo, muy por encima del de las 
infraestructuras. Aquí parece que alguien ha 
pensado que ya saldremos del agujero porque

otros tirarán de nosotros y nos quedamos a ver si 
llegan. Hay hábitos que es necesario cambiar más 
rápidamente.
La dependencia económica de Madrid, sobre todo 
de la construcción, nos ha jugado finalmente una 
mala pasada. El modelo económico de esa 
comunidad, a la postre el mismo que ha traído el 
desastre, allí tiene placebos por el hecho de ser la 
capital de España y contar con Barajas. Un 
aeropuerto en buen funcionamiento es mucha 
riqueza, allí se lo han hecho, y aún así quieren más, 
aquí ha habido que hacerlo y no parece que 
estuviéramos muy preparados. Sus 
programadores veían más el negocio inmediato 
que el de futuro, contaban, como así ha sido, que 
caso de que las cosas fueran mal el problema se 
lo derivarían a una entidad, CCM, que en ese 
momento se consideraba muy potente y capaz de 
aguantarlo. Sigue siendo el principal proyecto 
económico que la región tiene entre manos si 
alguien le encuentra la salida y consigue 
despejarlo de tanta avaricia como lo ha ahogado. 
Madrid no exporta aeropuertos, al contrario 
absorbe todos los que puede y ni siquiera deja el 
nombre; el de Ciudad Real quería llamarse Madrid 
sur; pero sí nos ha exportado a gran cantidad de 
parados que residiendo en Castilla-La Mancha 
cada día salían a trabajar a la construción 
Madrileña. En los últimos dos años, el desempleo 
en esa Comunidad ha crecido 13 puntos más que 
en el resto del Estado, y eso que un número 
importante lo ha desviado a Guadalajara y Toledo. 
Son los problemas de una economía dependiente 
de otras que nos meten en sus crisis y nos sacan 
de ella los últimos. En fin, esperemos que los reyes 
vuelvan a ser magos en 2010.

Descifrar las claves 
de la vida....
El misterio de tus ojos
la cualidad adivinatoria de los
sueños
los porqués del amor

La fuerza de la esperanza 
la hondura de la pena 
el silencio sin límites de la 
soledad

La rabia contra la injusticia 
la insobornable voluntad de ser 
libre
la fragilidad de la paz

Lo que callamos en la despedida 
la alegría de volver a 
encontrarnos 
el calor de tu abrazo

La impasible crueldad del odio 
la quietud de la muerte 
la emoción de una lágrima

Todo lo que dicen las palabras 
cuando dicen 
lo que quieren decir

Todo lo que no dicen las palabras
cuando no dicen
lo que encierra el corazón

Descifrar las claves de la vida 
es aprender a vivir cada instante 
y sentir en cada aliento 
que estás vivo

¡Feliz Navidad! 
Fernando Lamata.

Consejero de Sanidad y Bienestar Social

Posdata: Traigo aquí la
felicitación navideña de Fenando 
Lamata porque ha sido mi 
preferida, por trabajada y por 
bella.
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de 111 semana
José Bono, presidente del 

Congreso:
"Para ser d iputado, debería ser ¡ 

más eficaz llevarse bien con 
quien vota las cand idaturas  

que con quien las confecciona '

María Dolores de Cospedal, 
presidenta del PP regional:

"El agua es de todos, pero  
tiene que ser u tilizada  p o r  
todos, incluso tam bién p o r 

aquellos que tenemos el agua 
en el terreno de las propias  
comunidades au tónom as"

Isabel Rodríguez, portavoz 
del Gobierno:

"Podemos decir con orgullo  
que Castilla-La M ancha ha 

dado la ta lla  en m om entos de 
crisis"

Emiliano García-Page, 
alcalde de Toledo:

"Hay que anticiparse a l fu tu ro  
próxim o e ir  pensando en 

2015"

María Luisa Araújo, 
vicepresidenta de la Junta:

"Hemos tocado fondo en 
m ateria  de crisis económ ica"

_______________________________ j

ECONOMÍA
El Gobierno central, más estricto  
con las cuentas de las Comunidades

El Gobierno será "más estricto" con las comunidades autónomas en lo que a sus 
cuentas públicas se refiere, tanto por su déficit como por su deuda, según la vice
presidenta segunda del Gobierno, Elena Salgado.

En una entrevista con Efe, Salgado recuerda que recientemente ha habido algu
nas "visiones negativas" de la deuda de varias comunidades -el pasado 17 de 
diciembre la agencia de medición de riesgos Moody's rebajó las calificaciones de la 
deuda a largo plazo de Castilla-La Mancha, Cataluña y la Comunidad Valenciana y 
puso en vigilancia a Andalucía, Castilla y León, Extremadura y Galicia-,

"Tenemos que poner remedio a esa situación y por supuesto no debemos dejar que 
siga aumentando el endeudamiento de las comunidades autónomas y para eso, al 
igual que para la Administración del Estado, sólo hay una vía, que es la de ser más 
austeros en el gasto", apunta Salgado.

La ministra de Economía y Hacienda admite que junto  al déficit público "cícli
co" que conlleva la mala situación económica, con caída de ingresos y aumento del 
gasto para paliar los efectos de la crisis, está el déficit estructural, que es el que hay 
que abordar con las comunidades. Por eso, explica, el Gobierno tratará de llevar ade
lante "lo que no fue posible en la Conferencia de Presidentes: un compromiso con las 
comunidades autónomas para que también haya planes de austeridad en ellas".

PRESIDENCIA EUROPEA
Toledo acogerá dos reuniones 
ministeriales de la UE

La presidencia española de turno de la Unión Europea traerá a Toledo dos 
reuniones ministeriales en el primer semestre de este año. La primera reunirá, 
entre el 20 y el 22 de enero, a los máximos representantes de Justicia e Interior, 
mientras que el 21 y el 22 de jun io  los ministros de Vivienda mantendrá un 
encuentro, igualmente en la capital regional.

Durante este año se 
celebrarán más de 350 
reuniones en España, dentro 
de una agenda de alrededor 
de 3.000 actos que en su 
mayoría tendrán lugar en 
Bruselas.

En la imagen, Seminario 
Internacional de Segundad 
y Defensa, celebrado en 
Toledo el pasado junio, con 
asistencia de la ministra de 
Defensa, Carme Chacón.

P K W A  r n m m m ,

I EQUIPO + MONITOR + MULTIFUNCI0N

C
 -Mico procesador Core Duo E-5300 2,6GHZ 

-Caja Semi Torre

-Placa Base ASUS S/775 SATA/VGA/AUDIO/LAN 
-Memoria Kingston DDRII2GB 
-HDD 500GB SERIALATA H 
-GRABADOR DOBLE/CAPA I6X +R-R 
-Lector/Grabador Frontal 23 en 1 
-Logitech (Teclado y Mouse Optico)
-Sistema Operativo MoLinux (Software Libre)

M ultifuncion C anon SÉwIrSWSlIifclJIM WEBCAM G1300 
Monitor 19" LG Panoramico M P190 Im preso ra /S caner u ■ i , i n GRAN RESOLUCION

UMPTXELS

o f e r t a  u m í t a d a
me me^mm

stf&m »mete»
475 € IVA INCLUIDO

FGR Sistemas Informáticos S.L. C / R í o t a t e b i 'A  7, Polígono Residencial, 45007 TOLEDO S  925 24 1625 - 23 19 16 F as :9 2 5 2 3 1946
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ILLESCAS

Aprovéchate de los

últimos meses
para deducirte fiscalmente 
por la adquisición de tu vivienda!

Si adquiries tu vivienda antes del fin 
de las deducciones, te ahorrarás en el 
coste final de la misma aproximadamente

20.000 euros

l a i H B i f i l Desde sólo 154.000 más IVA

VIVIENDAS CON
M  PROTECCIÓN p ú b l ic a

VPT Y VPO.
Viviendas con 3 y 4 dormitorios 
con garaje, trastero, bajos con 

í  jardín.
U rb a n iz a c ió n  c e rra d a  con p is c in a  c o m u n ita r ia  y 
a m p lia s  zonas  v e rd e s .
Viva a tan sólo 30 m inu tos  de M adrid  en la A lam eda 
de l Señorío de lllescas, Km. 32 por la A-4-2 d irección 
Toledo.

r

Gesplavi
“  / / \  / r -v l or - i i f/ /  Gestión y planificación 

de viviendas

VISITA PISO PILOTO
Con cita previa

V

IICI Nerja n° 5 - Local 3. / 28045 Madrid

/ tel. 91 447 33 39
IICI Luis Buñuel, 126 / 45200 ILLESCAS TOLEDO

na, 925 511 313
/  w w w .g e sp la v i.co m  
/  w w w .tu v iv ie n d a p ro te g id a .co m
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{ EL 4 DE ENERO COMENZÓ ELTRASVASE DE AGUA

A liv io  p ara  el Parque N acional 
de las Tablas de D a im ie l

El 4 de enero comenzaba el 
p rom etido  envío de agua desde 

el A cueducto Tajo-Segura al Parque 
Nacional de Las Tablas de Daimiel 
(Ciudad Real) por la Tubería 
Manchega, con la previsión de que 
llegaría a su destino  entre  el 8 y el 
9 de enero.
Según la in form ación facilitada por 
el m in is te rio  de M ed io  A m biente, 
M edio Rural y M arino, "e l 
Secretarlo de Estado de Medio 
Rural y Agua, Jo se p  Puxeu, 
acompañado del presidente del 
presidente de la Confederación 
Hidrográfica del Agua, E dua rdo  
A lva ra d o , y del Director general de 
Medio Natural y Política Forestal, 
José  J im é n e z , han asistido a la 
puesta en prueba de las obras. El 
Parque Nacional de Las Tablas de 
Daimiel se encontraba en una 
situación de emergencia como 
consecuencia del fuego de turba 
que se estaba produciendo desde 
agosto, en el contexto de una 
situación de sequía de cuatro años. 
La solución a los fuegos se 
encontraba en el encharcamiento e 
inundación de las mismas para 
asegurar su extinción, propiciando 
además la recuperación de sus

ecosistemas más amenazados, los 
masegares y las comunidades de 
plantas sumergidas, favoreciendo 
asimismo una buena temporada 
para la n id ificación".
El Consejo de M in is tros aprobaba 
en el m es de octubre dos obras de 
em ergencia para socorrer al 
humedal manchego, una de ellas 
era la realización de sondeos para 
bom bear agua desde el propio 
acuífero 19 y otra para la 
" utilización temporal, excepcional y 
con carácter de emergencia de la 
Tubería Manchega. Esta medida, 
según recuerda el M in isterio , 
consiste en utilizar el cauce del 
Cigüela en los primeros 60 
kilómetros para desde Villanueva 
de Alcardete conectarlo a la Tubería 
Manchega durante 90 kilómetros y 
hacer llegar el agua al Parque 
Nacional realizando el vertido en la 
Cañada Lobosa".
El agua trasvasada parte de la 
cabecera del Tajo, de los embalses de 
Entrepeñas y Buendía, que según el 
ministerio de Medio Ambiente han 
recuperado agua embalsado y 
"pronto podrán superar los 466 Hm3 
de agua, saliendo de la situación de 
emergencia". ■

|  E C O L O G IS T A S  E N  A C C IÓ N

Los desafíos  
a m b ie n ta le s  
p a ra  el 2010

La organización Ecologistas en 
Acción considera que en 2010 la 

sociedad deberá a frontar 
im portantes desafíos am bienta les, 
pero destaca tres: "Las 
negociaciones sobre un acuerdo 
internacional contra el cambio 
climático, la aprobación de la Ley 
de Economía Sostenible y la 
Conferencia Internacional de 
Biodiversidad. Todas estas citas 
estarán fuertemente condicionadas 
por la presidencia española de la 
Unión Europea, que se desarrollará 
durante el prim er semestre del 
año; y por la crisis económica, que 
continuará, a buen seguro". 
Respecto a la lucha contra el 
cambio clim ático, los ecologistas 
recuerdan la necesidad de alcanzar 
un ob je tivo concreto  de reducción 
de em isiones contam inantes 
dom ésticas, cifrado en un 40%  
para 2020, respecto a las 
em isiones producidas en 1990.
Para contribu ir a este fin,
Ecologistas en Acción va a realizar 
la campaña "Las ciudades y el 
c lim a", que recorrerá varias 
poblaciones españolas. Además, 
mantendrán su oposición al Plan 
Estratégico de Infraestructuras del 
Transporte del Gobierno.
Apuesta por una Ley de Economía 
Sostenible que de verdad cam bie 
el m odelo económico español, pero 
presentará unas medidas diferentes 
a las que contempla el actual 
anteproyecto aprobado por el Consejo 
de Ministros.
2010 se ha elegido como Año 
Internacional de la Biodiversidad, con 
la celebración de una Conferencia 
Mundial en Japón (prevista para 
noviembre). La organización 
ecologistas realizará actos en favor de 
la biodiversidad. ■
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EN FEBRERO SE IN T E N T A R Á  A L C A N Z A R  EL A C U E R D O  SOBRE EL ES TA T U TO

Las claves políticas de 
un año preelectoral
En una región con más de 188.000 parados, no cabe duda que la prioridad para este 
año será salir de una vez por todas de la crisis económica. No obstante, la actuación 
política no queda aquí: el escollo de la reforma del Estatuto se mantiene, mientras los 
grandes proyectos municipales siguen su curso. Por otro lado, se inicia la cuenta atrás 
para las elecciones de 2011 y los partidos definen sus estrategias.

ANA NODAL

Las relaciones entre e l presidente Barreda y  la  líder del PP, María Dolores de 
Cospeda!, no atraviesan sus mejores momentos. En la  imagen, durante la  
reunión que mantuvieron en la sede de Presidencia en septiembre de 2008.

El año nuevo no ha empezado 
con buen pie. Las cifras del 
paro, que supera las 188.000 

personas en Castilla-La Mancha, no 
dejan lugar a dudas sobre la necesidad 
de superar la crisis económica. Sin 
embargo, la acción política del 
Ejecutivo de Barreda, que ha 
descansado durante la primera semana 
de enero, va más allá. La Portavoz del 
Gobierno, Isabel Rodríguez, 
anunciaba en su última rueda de 
prensa los proyectos más relevantes en 
los que trabajará la Administración 
regional durante los próximos doce 
meses.
En febrero está previsto que se

reanuden las conversaciones para 
sacar adelante, de una vez por todas, la 
reforma del Estatuto. Parece que hay 
buena voluntad entre socialistas y 
populares, aunque la presión en contra 
de Levante no cesa. El presidente del 
PP en Toledo, Arturo García Tizón, 
confesaba que él personalmente 
estaría dispuesto a firmar la reserva de 
6.000 hectómetros cúbicos para 
Castilla-La Mancha propuesta por el 
PSOE de la región y el Gobierno de 
Zapatero. Todos esperan que el 
acuerdo llegue. En este sentido, la 
Portavoz sentenciaba que “2010 será el 
año en el que conseguiremos alcanzar 
nuestras reivindicaciones en materia de

agua, garantizando el futuro vital y de 
desarrollo económico de nuestra región, 
no sólo porque esperamos que haya 
culminado la negociación de nuestro 
Estatuto teniendo en cuenta nuestras 
reivindicaciones, sino porque también 
esperamos que se haya finalizado la 
negociación de los planes hidrológicos de 
cuenca” .
En este año, se conseguirán otros 
objetivos: la alta velocidad llegará a las 
cinco capitales de la región y se 
pondrán en marcha 124 kilómetros de 
autovía, según la Junta. A  ello 
contribuirá la apertura de varios 
tramos de la autovía de la Sagra, la del 
IV Centenario, la Ronda del Tajo de 
Talavera de la Reina y la Ronda 
Suroeste de Toledo. La política de 
infraestructuras culminará con el 
acondicionamiento de más de 1.200 
kilómetros de carreteras 
convencionales.
El otro gran reto del Gobierno 
regional será el desarrollo del Pacto 
por Castilla-La Mancha, 
presupuestado en más de 1.500 
millones de euros. “Afrontamos el año 
con realismo, pero también con 
optimismo” . Son palabras de la 
Portavoz regional.
Mientras, en el PP no están 
precisamente contentos con el devenir 
político y económico de Castilla-La 
Mancha. La portavoz regional, 
Carmen Riolobos, hacía hincapié esta 
semana en varios de los temas con los
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LA E S T R A T E G I A  D E L  PP T I E N E  U N  N O M B R E :  C O S P E D A L

La portavoz de! Gobierno, Isabel Rodríguez, presentó durante la  última rueda 
de prensa del año, un informe de la  actuación del Ejecutivo en 2009.

n el PP creen que 
sólo Arturo García 

Tizón tendría alguna 
oportunidad de 
recuperar la Alcaldía de 
Toledo frente a Emiliano 
García-Page

E l alcalde de Toledo, acompañado de la vlcepresidenta Araújo y  del presidente 
de la  Diputación, Inauguró la  primera fase de las obras del Miradero la  pasada 
primavera. Este año se decidirá la gestión del futuro Palacio de Congresos.

que su partido intentará desgastar al 
Gobierno de Barreda: la creación de 
una comisión de investigación en 
C C M , la necesidad de apoyar a 
sectores necesitados como el agrícola 
o el ganadero o de concluir las 
ansiadas infraestructuras, sin olvidar el 
incendio de Guadalajara.
Pero la estrategia del PP tiene un 
nombre: María Dolores de Cospedal. 
Son muchos los que ven cada vez más 
cerca la posibilidad de arrebatarle la 
Junta al PSOE y claman por que la 
presidenta regional pase más tiempo 
en esta tierra, en contacto con sus 
gentes. N o cabe duda de que la 
presencia de la líder se irá 
incrementando conforme avance el 
año. El secretario regional, Vicente 
Tirado, es el cabecilla de esta política 
de apoyo incondicional y entusiasta a 
su jefa. En su última comparecencia, 
decía que el PP “está en su mejor 
momento. ( .. .)  Tiene una gran líder, 
un proyecto para Castilla-La Mancha y 
equipos preparados", lo que contrasta 
con "un presidente Barreda pesimista, 
agotado y sin soluciones, que tiene fecha 
de caducidad en 2011". Tirado está 
convencido de que si en estos 
momentos hubiese elecciones 
autonómicas ganaría Cospedal por 
mayoría absoluta.
También está claro en el PP que 
Gonzalo Lago se enfrentará en las

municipales de 2011 al actual regidor 
de Talavera, José Francisco Rivas. Sin 
embargo, en Toledo, se suceden las 
elucubraciones. La apuesta máxima 
para la Alcaldía, hoy por hoy, sigue 
siendo la de Arturo García Tizón. 
Parece que el presidente provincial se 
resiste, pero en el PP consideran que 
sería el único candidato capaz de 
ponerle las cosas difíciles al actual 
responsable del Consistorio, Emiliano 
García-Page, quien está causando 
buena impresión incluso entre los 
votantes tradicionales de la derecha. 
Precisamente el alcalde de Toledo se 
mostraba ante los medios la mar de

ilusionado con su cometido. 
Anunciaba para este año, además de 
las obras del Plan de Inversión Local, 
proyectos que darán impulso a la 
ciudad. Uno de los más importantes, a 
nivel económico, será la puesta en 
marcha de la planta de Coca-Cola. 
García-Page pretende que la firma 
contrate, preferentemente, a 
empadronados en Toledo. El traslado 
del recinto ferial a la Huerta del Rey, 
la decisión sobre la gestión del palacio 
de congresos o la creación de una 
empresa de promoción turística son 
algunos de sus retos. Otro, conseguir 
más concejales en 2011. O
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LOS PRECIOS SE I N C R E M E N T A R O N  U N  0 '9%  EN DIC IEMBRE DE 2009

COMIENZAN EL 7

El comercio toledano 
disgustado con el 

retraso de las rebajas
El 7 de enero comienza el periodo 
oficial de rebajas de invierno en 
Castilla-La Mancha, que se 
prolongará hasta el 31 de marzo. 
Por segundo año consecutivo las 
rebajas comienzan después de la 
festividad de Reyes y no a partir del 1 
de enero, como venía siendo habitual. 
Este cambio legislativo, en plena 
crisis, ha disgustado a los 
comerciantes toledanos, 
representados por la Asociación 
provincial de Comercio, que ha vuelto

a demandar que "elperiodo de 
rebajas comience el 1 de enero y, si • 
ello no es posible para toda Castilla-La • 
Mancha solicitamos una regulación 
del periodo de rebajas diferenciada 
para las cinco provincias. La 
Administración regional debe ser 
sensible a esta demanda en un año en \ 
el que la crisis ha dañado al comercio j 
muy duramente. El periodo de rebajas | 
permite un mayor número de ventas, • 
aunque el margen de beneficios sea 
menor". Los comerciantes toledanos • 
se ven perjudicados por el hecho de 
que Madrid sí inicie las rebajas el 2 de j 
enero.

r o í
- G  k \ O í\  L A  0 E ^ L i - A L I Z zN ^ J S T C :
IN D E M N IZ A C IÓ N  P A R A  L O S  D E S P ID O S  D E  60 D ÍA S  P O R  A Ñ O

A m argo preacuerdo en el 
conflicto de General Electric

Aún está pendiente de que la 
asamblea de trabajadores ratifique, o 
no, el 11 de enero el preacuerdo 
alcanzado entre el Comité de Empresa 
(CCOO) y la dirección de General 
Electric W ind sobre el Expediente de 
Regulación de Empleo que afecta a 57 
de los 129 trabajadores de la planta de 
Noblejas, pero los responsables de la 
plantilla lo han defendido como el 
menos malo de los que se podían 
lograr. El presidente del Comité de 
Empresa, José Luis Carrero, y los 
responsables nacional y regional de 
CCOO en esta negociación, Ángel 
Díaz Cardiel y Javier García Barroso, 
respectivamente, han reconocido su 
" frustración porque la empresa no ha 
aceptado mantener la actividad de 
ensamblaje de aerogeneradores 
eólicos en Noblejas", pero a cambio 
se ha conseguido que "cuatro de los 
57 trabajadores afectados por el ERE 
serán recolocados de inmediato en 
otras divisiones de General Electric. 
Una comisión de seguimiento velará 
para que los otros 53 sean los

primeros en acceder a otras vacantes 
que puedan producirse. Los 
despedidos cobrarán una 
indemnización de 60 días por año 
trabajado (máximo 42 mensualidades), 
más otros 1.200 euros por cada año 
de antigüedad. Los mayores de 50 
años percibirán, además, otros 5.000 
euros. Nadie cobrará menos de 15.000 
euros".
Este preacuerdo, calificado por los 
negociadores sindicales como 
'amargo' se alcanzó en la noche del 30 
de diciembre, tras el empecinamiento 
de la empresa de abandonar la 
actividad industrial en Noblejas. CCOO 
critica "la actitud triste y cabizbaja de 
la Junta de Comunidades, frente la 
esfuerzo sindical y moral de CCOO y 
de los trabajadores de GEWind- 
Noblejas".
Díaz Cardiel ha responsabilizado 
también de estas situaciones a la falta 
de una legislación que frene las 
deslocalizaciones de las 
multinacionales, al menos si han sido 
subvencionadas.

!

¡ / " f e  f á c i l  e l e í j r

e) color ¿fe i i  n̂ eu) cocke o mofo !
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SUBE EL SALARIO M ÍN IM O  Y SE FIJA EN 633'30 EUROS M ENSUA LES

ENTOLEDO.....................
Él Vivero de 

Empresas comienza 
su actividad

El Vivero de Empresas de Toledo, 
con capacidad para albergar un 
centenar de proyectos empresariales 
vinculados con las tecnologías y la 
innovación, comienza su actividad 
esta semana de enero, con al menos 
diez iniciativas de emprendedores 
que han solicitado su instalación en 
este centro.
El Vivero de Empresas de Toledo es 
una iniciativa de la Cámara de 
Comercio, integrado en la Red 
Incyde (Instituto Cameral para la 
Creación y Desarrollo de la 
Empresa), y se suma a los ya 
existentes en Talavera de la Reina e 
lllescas. Ha costado más de ocho 
millones de euros, financiados por la 
Unión Europea, la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha 
y la Cámara de Comercio. Está 
ideado para desarrollar nuevas 
empresas que contarán con 
asesoramiento y apoyo técnico 
durante, al menos, tres años.

GRACIAS AL PLAN 2000 E
Los coches escapan 

de la debacle
La venta de vehículos en Castilla-La 
Mancha en 2009 ha sido el indicador 
más positivo, con 33.747 coches 
vendidos al térm ino del ejercicio. 
Aunque es un 9'6%  menos que en 
2008, la caída es la mitad que la 
registrada en el país. En diciembre 
las ventas subieron un 28%.

las cuentas 
claras

P ra d o  L ó p e z  G a lá n

¿Qué fue del 
esperado 2010?

Vv7:a es tá  aquí 2010 , el año  que  los  e u ro p o lít ic o s  
habían seña lado  para a lcanzar el o b je tiv o  de l p le n o  

. e m p le o  en la U n ión  E uropea . El su e ñ o  se ha 
\  /  tru n c a d o  en pesad illa .

H ace apenas un lu s tro  era una m e ta  a m b ic io sa , 
pe ro  no im p o s ib le , lo g ra r un e q u ilib r io  e n tre  la 

o fe r ta  y  la d e m a n d a  de tra b a jo , c o n s ig u ie n d o  unas ta sa s  de  pa ro  
re s id u a le s  (no m ás de l 5 % ). P ero 2 0 1 0  ha lle g a d o  con  una c ifra  
de  paro  ce rcana  al 2 0 %  en n u e s tra  p ro v in c ia , que  su m a  ya 
6 5 .2 0 7  pa rados (18 8 .1 5 0  en C astilla -La  M a n ch a  y 3 .9 2 3 .6 0 3  en 
España). Lo m ás g rave  es que  la d e s tru c c ió n  de  e m p le o , b rusca  
e im p la ca b le  con to d a s  las a c tiv id a d e s  de la e co n o m ía , se  ha 
c o n c e n tra d o  en apenas dos  años y  ha acabado  con  el su e ñ o  de l 
p le n o  e m p le o .
E m p ieza  el año con  m al p ie  y con p e s im is m o . La p a tro n a l C E C A M  
duda  de que  la re cu p e rac ió n  e c o n ó m ic a  e s té  ce rcana , y se  basa 
en que  las p rin c ip a le s  causas de a s fix ia  e m p re s a ria l -fa lta  de 
c ré d ito  fin a n c ie ro , d e m o ra  en los pagos  de la a d m in is tra c ió n , 
m o ro s id a d  y caída de l c o n s u m o - se m a n tie n e n  al m is m o  n ive l que  
en el d ra m á tic o  2009 . Esta d e sco n fia n za  e m p re sa ria l im p id e  la 
c re a c ió n  de  e m p le o  y e s to  a su vez  gen e ra  in c e rtid u m b re  en el 
c o n s u m id o r, que  op ta  c la ra m e n te  p o r el a h o rro  fre n te  al g a s to .
El m e n s a je  m ás c o n s tru c tiv o  lo ha lanzado  es ta  se m a n a  el 
s in d ic a to  C C O O , que  co n s id e ra  q u e  "G ob ierno , em presarios  y 
s in d ic a to s  es tán  o b ligados  a e n te n d e rs e  para  re a c tiv a r la 
econom ía, crear em p leo  y re fo rzar la cohes ión  soc ia l".
A h o ra  m ás q u e  nunca se hace n e ce sa rio  el e n te n d im ie n to  y  el 
a cu e rd o  (ta m b ié n  e n tre  G o b ie rn o  y  o p o s ic ió n , y  no  só lo  en el 
á m b ito  nac iona l, ta m b ié n  en las a d m in is tra c io n e s  re g io n a le s  y 
m u n ic ip a le s ). No a d m ite n  m ás d e m o ra  las m e d id a s  para c re a r 
m ás e m p le o  y m ás e s ta b le  (p e n d ie n te  e s tá  el d e b a te  de  la 
re d u c c ió n  de  jo rnada  c o m o  e s tra te g ia  para m a n te n e r las p la n tilla s  
de  las e m p re sa s ) y  ta m p o c o  d e b e n  p o s p o n e rs e  las in c ó m o d a s  
d e c is io n e s  para s e n ta r las bases  de un m o d e lo  e c o n ó m ic o  que  
e xc lu ya  la e sp e cu la c ió n  y  p o te n c ie  el d e s a rro llo  s o s te n id o .

1 sueño de alcanzar el pleno empleo en 2010 
se ha truncado en pesadilla: más de 188.600 
parados en Castilla-La Mancha y 65.207 en 

Toledo, casi el 20%  de quienes quieren un empleo 
no lo encuentran o lo han perdido.
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Llega la cuesta 
de... 2010
En apenas tres años Toledo ha pasado de tener 26.803 
parados a contabilizar 65.207. La tortísima destrucción 
de empleo da idea de la magnitud de esta crisis 
económica, que ha cerrado cientos de empresas, ha 
dejado al borde de la insolvencia a otras tantas, ha 
reducido la riqueza regional, ha congelado el consumo y, sobre todo, mantiene en vilo a 
empresarios y trabajadores. En 2010 la cuesta no será sólo la de enero.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * PRADO LÓPEZ GALÁN

E l pesimismo se abate sobre el 
em presariado castellano- 
manchego, que no confía en 

que 2010 sea el año de la 
recuperación. La patronal que 
preside en Castilla-La M ancha el 
empresario toledano Angel Nicolás 
califica de “dramática” , “crítica” y 
“catastrófica” la situación 
económica.
“El año 2009 finaliza dibujando un 
panorama dramático para la actividad 
empresarial en Castilla-La Mancha, 
que muy difícilmente se podrá

recuperar, dada la situación actual, de 
cara a 2010, asegura en un informe 
la C E C A M . El comienzo del año 
plantea a nuestras empresas una 
angustiosa perspectiva, que sólo podrá 
ser afrontada si se pone solución 
inmediata a sus demandas, principales 
causas de la crisis económica, como 
son la falta de financiación, la demora 
en los pagos que reciben por parte de 
las Administraciones Públicas, el 
aumento de la morosidad o la caída de 
las ventas y la contracción de la 
demanda interna” .

a patronal regional 
teme que con una 

tasa del PIB de -4% en 
el tercer trimestre de 
2009, "la recuperación 
económica no parece 
inminente. 2010 
plantea a nuestras 
empresas una
angustiosa perspectiva"

Según los datos que m aneja la 
patronal, la natalidad empresarial 
decreció en nuestra región cerca de 
un 50% (cifras de octubre de 2009), 
mientras que el número de 
profesionales autónomos disminuyó 
un 5’2% en un año, pasando de 
estar en activo 159.0487 a 150.711. 
Negras son también las cifras del 
paro, que afectan ya a más del 19% 
de la población activa (cifra aún 
superior en la provincia de Toledo), 
con 188.150 desem pleados el 
pasado mes de diciem bre. La 
producción en el sector de la 
industria cayó un 18’9% en 2009 y 
un 5 ’6% en la construcción.
“Con una tasa del Producto Interior
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CASTILLA-LA MANCHA ESTÁ ENTRE LAS REGIONES ESPAÑOLAS MÁS CASTIGADAS POR EL PARO

I paro bate un triste 
récord en Castilla-La 

Mancha, que suma 
188.150 desempleados, 
de los que 65.207 son 
toledanos. Todas las 
actividades de la 
economía han tenido un 
mal comportamiento en 
el empleo

Bruto de un -4% en el tercer trimestre 
del año, la recuperación económica a 
corto plazo no parece que vaya a ser 
inminente, estima la C E C A M . Si se 
cumplen los pronósticos, a finales de 
2010 sólo se habrá recuperado una 
modesta parte de la producción 
perdida durante la recesión. Los 
índices de confianza se sitúan en tasas 
negativas en nuestra región, 
destacando la caída del 30'27%  en el 
sector de la industria, del 4 9 ’64% en 
la construcción y del 40% en los 
servicios".
El deterioro generalizado de la 
economía ha provocado un notable 
aum ento de las insolvencias 
empresariales (e individuales) que 
han acabado en los juzgados.
En 2009 se presentaron en 
Castilla-La M ancha 182 concursos 
de acreedores, de los que 80 (datos 
provisionales) corresponden a la 
provincia de Toledo. Las empresas 
de la construcción, los servicios y 
las industrias de maderas y muebles 
encabezaron los expedientes de 
insolvencias y quiebras.
El primer trimestre del año fue el 
peor para las empresas de la región, 
que presentaron 55 concursos de 
acreedores, en el segundo fueron 
36 y en el tercer y cuarto trimestre 
volvieron a repuntar las 
insolvencias con 41 y 50 procesos 
concúrsales presentados,
respectivamente.
En la provincia de Toledo el peor 
dato se ha registrado en el último 
trimestre del año, en el que 28

CAIDA EN PICADO DEL EMPLEO
2009 acabó con 65.207 parados 

en la provincia de Toledo

E l paro es la bestia negra de 
esta cris is económ ica, que 
en 2009 se saldó en Castilla- 

La M ancha  con 188 .150  
desem p leados y  en la provincia 
de Toledo con 65.207 (33.375 
hom bres  y  31 .832 m ujeres), casi 
el 2 0 %  de la población activa. 
Los da tos de paro del pasado 
m e s  de d ic ie m b re , dados a 
c o n o c e r esta  sem ana  po r el 
IN EM , con firm an  que el em p leo  
va a ta rdar en recuperarse, ya 
que  su destrucc ión  ha s ido m u y  
acelerada. C en trándonos en la 
p ro v in c ia  de  To ledo, le janas 
q uedan  ya las c ifra s  de 
d e s e m p le o  de d ic ie m b re  de 
2006, cuando se contabilizaban 
26 .803  parados en la provincia; 
un año d e sp u é s  ascendían a 
29 .392. El p rim e r go lpe duro  para 
el m ercado  laboral llegó en el año 
2008, cuando en d ic iem bre  se 
a lcanzaban ya los 5 0 .4 6 9  
parados, con un in c re m e n to  en 
un año de casi el 7 2% .
En to d o s  los s e c to re s  de  la 
e co n o m ía , s in e xce p c ió n , ha 
habido un m al co m p o rta m ie n to  
de l e m p le o , aunque  los m ás 
castigados han s ido los de la 
cons trucc ión  y  los servic ios.
Los to ledanos que dem andan un

e m p le o  en la cons trucc ión  son ya 
15.273, 33 .538  lo hacen en los 
serv ic ios, 10 .865 en la industria  y 
2 .648  en la agricu ltura .
Buscan un p rim e r em p leo , sin 
éx ito , 2 .883 to ledanos, de los 
que  2 .158  son m u je res  y  725 
hom bres.
En C astilla -La  M a n ch a  el 
d e se m p le o  se ha inc re m e n tad o  
en un año m ás de un 2 9% , 
fre n te  al 2 5 %  de la m ed ia  
nacional (España alcanza ya los 
3 .923 .603  desem pleados).

La  CONTRATACIÓN se ha
m an te n id o  m u y  fría en d ic ie m 
bre. En el á m b ito  regional se han 
firm a d o  37 .596  con tra tos , de los 
que apenas 2 .824  tie n e n  carácter 
inde fin ido , fre n te  a 34 .772  te m 
porales. La activ idad m ás d inám i
ca ha s ido  la de serv ic ios, con 
25 .985  co n tra to s  de traba jo ; en la 
agricu ltu ra  se han firm a d o  5.427 
con tra tos  (sólo 166 indefin idos), 
3 .265  en la co ns trucc ión  y  2 .188  
en la industria .
Las em presas de To ledo han pro
p ic iado en d ic ie m b re  11.028 con
tra to s  de  tra b a jo  (6 .088  para 
hom bres  y  4 .940  para m ujeres). 
Del to ta l de los nuevos em p leos, 
ún ica m e n te  983 son inde fin idos.
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a insolvencia 
empresarial ha 

provocado un fuerte 
incremento de los 
concursos de 
acreedores, muchos han 
acabado en quiebras

empresas han acabado en el Juzgado 
de lo M ercantil por insolvencia 
inminente.
Los Expedientes de Regulación de 
Empleo han enviado al paro, 
temporal o definitivamente, a más 
de 8.000 trabajadores de la región.

La  ACTIVIDAD COMERCIAL se ha
resentido de la caída generalizada 
del consumo. “Podemos calificar la 
situación como crítica, confirma la 
Asociación de Com ercio de Toledo 
que preside Manuel Am alio Lázaro. 
La caída de las ventas ha sido de un 
18%; los productos se acumulan en 
los almacenes y esto da lugar a la 
necesidad de establecer promociones, 
campañas de descuentos de productos 
nunca conocidas, y esto en la época, 
Navidad, en la que se produce un 
mayor nivel de las ventas” .
N o parece que 2010 vaya a empezar 
con mucha alegría para el consumo. 
La previsión del gasto en la 
campaña de rebajas es de 89 euros 
por persona en C astilla-L a  
Mancha, por debajo de los 95 euros 
de media nacional e inferior al 
consumo realizado en las rebajas de 
invierno de 2009.
Según la encuesta realizada por la 
Federación de U suarios y 
Consumidores (FU C I), Castilla-La 
M ancha y Canarias serán las dos 
Com unidades donde menos 
consumo se realizará en campaña 
de rebajas. Y otro dato relevante: 
sólo dos de cada tres consumidores 
tiene previsto adquirir algún 
producto en rebajas. Para el resto, 
ni siquiera alcanzará el presupuesto.

CRECE LA CO NFLICTIV IDAD
33 huelgas en diez meses 

en Castilla-La Mancha

TOLEDO

E l d e te r io ro  de  la e co n o m ía  
ha p a sado  fa c tu ra  al c lim a  
labo ra l y  so c ia l, q u e  se  ha 

¡do c r is p a n d o  c o n fo rm e  
avanzaba  el año.
S e gún  los d a to s  a n a liza d o s  p o r 
la C E C A M , en  lo s  d ie z  
p r im e ro s  m e s e s  de  2 0 0 9  se 
re a liz a ro n  en  C a s tilla -L a  
M a n c h a  3 3  h u e lg a s , q u e  
fu e ro n  s e c u n d a d a s  p o r 2 .8 8 9  
tra b a ja d o re s . La p ro v in c ia  con  
m a y o r  c o n f l ic t iv id a d  fu e  
G u a d a la ja ra , d o n d e  se  
re g is tra ro n  has ta  16 h u e lga s ;

en T o le d o  hu b o  s ie te  h u e lg a s , 
se is  en C iudad  Real y  c u a tro  
en  A lb a c e te  (n in g u n a  se  
re g is tr ó  en  la p ro v in c ia  de  
T o ledo).
E s to s  pa ros  p ro v o c a ro n  q u e  se 
p e rd ie ra n  7 9 0 .8 8 8  h o ra s  de  
tra b a jo  (un 2 1 %  m ás q u e  un 
año  a n te s ), la m a y o r p a rte  de  
e llas  -2 8 7 .8 0 0 - en G uada la ja ra . 
En la p ro v in c ia  de  T o le d o  se 
in v o lu c ra ro n  en las h u e lg a s  
5 1 7  tra b a ja d o re s  y  se  
p e rd ie ro n  2 6 .9 3 6  h o ra s  de  
tra b a jo .

LOS DATOS DE LA CONTABILIDAD
Regional de España publicados 
recientemente por el Instituto 
Nacional de Estadística (INE) dejan 
mal parada a Castilla-La Mancha, que 
se sitúa a la cola nacional en pérdida de 
riqueza y de renta.
En 2008, el crecimiento del PÍB 
nacional fue del 0’9%, pero el de 
Castilla-La Mancha se situó en el 
0’5%, posicionándose como la tercera 
Comunidad española que menos 
creció, sólo por delante de Cataluña y 
Valencia.
En Producto Interior Bruto por 
habitante en 2008 nuestra región es la 
penúltima del país, con una renta 
media de 18.222 euros (frente a una

media nacional de 23.874 euros por 
habitante y una renta media europea 
de 25.100 euros), sólo superando a la 
de Extremadura, que era al término de 
2008 de 16.714 euros por habitante. 
Más positivo es el dato si se valora la 
evolución del crecimiento económico 
regional entre los años 2000 y 2008, 
periodo en el que el PIB de Castilla-La 
Mancha creció un 3 ’21%, siendo la 
sexta Comunidad con mayor 
incremento y por encima de la media 
nacional, que fue del 3’09%.
La principal baza para la recuperación 
de la economía regional es el desarrollo 
del Pacto por Castilla-La Mancha, 
firmado el pasado año por el Gobierno 
y los agentes sociales. O
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SE M ANTIENEN LOS SERVICIOSY PROGRAMAS ACTUALES PROGRAMA DE EMPLEO

El Consejo de Cámaras tendrá en 2 0 10 80 desempleados
un presupuesto austero y prudente participan en el

El pleno del Consejo regional de 
Cámaras de Comercio ha realizó un 
balance de las actividades realizadas 
en 2009 y ha destacado el 
mantenimiento y actualización de la 
única base de datos regional que 
compila el suelo industrial existente 
en la región, la línea ambiental de

asesoramiento e información o el 
porta l del comercio. Programas 
gratuitos para las empresas de 
Castilla-La Mancha, que pueden ser 
consultados a través de sus 
respectivas páginas en Internet: 
suelo industr ia lc lm .com ;  
H n e a a m b ie n ta lc lm .c o m  y 
porta lde lcom ercioclm .com  
El pleno analizó también la reciente 
aprobación, por unanimidad de las 
Cortes de Castilla-La Mancha, de la 
Ley 4/2009, de i 5 de octubre, de las 
Cámaras Oficiales de Comercio e

Industria de la región, que viene a 
sumarse a las Leyes ya existentes al 
respecto en otras autonomías del 
estado.
Por otro lado, se realizó la 
presentación del proyecto de 
Plataformas Territoriales, que 
consiste en la creación y 

equipamiento de cinco 
centros (uno por 
provincia) de servicios 
permanentes a las 
empresas y que, en el 
caso de Castilla-La 
Mancha, estarán 
especialmente centrados 
en desarrollos
medioambientales, con 
especial atención a los 
residuos y la eficiencia 
energética.

El Pleno del Consejo de Cámaras de 
Castilla-La Mancha presentó el 
borrador del presupuesto ordinario 
previsto para el año 2010, que es 
austero y prudente, aunque 
contemplando las inversiones y 
gastos necesarios para mantener y 
aumentar los servicios y programas a 
disposición del tejido empresarial, por 
lo que los principales recortes lo han 
sido en los gastos corrientes del 
propio Consejo de Cámaras, según ha 
informado esta institución  
empresarial de carácter público.

insértate*

La Cámara de Comercio de Toledo 
está desarrollando el programa 
experimental del SEPECAM 
"Insértate", que en esta ocasión 
persigue insertar en el mundo 
laboral a un tota l de 80 personas 
desempleadas, de la comarca de 
Mora, que da cobertura a doce 
pueblos de la zona.
El personal de la Cámara adjunto al 
Programa tiene dos líneas de 
actuación. Por una parte  
proporciona información y 
formación a desempleados para 
facilitarles la búsqueda de trabajo y, 
por otra parte, realiza visitas a 
empresas de la zona para ofrecerles 
la posibilidad de que formen, de 
manera gratuita, a personas 
desempleadas, para después 
contratarlas. De esta forma, el 
personal contratado es formado 
según las necesidades de la 
empresa, en el propio centro de 
trabajo y con coste cero para la 
misma.
El presidente de la Cámara de 
Comercio de Toledo, Fernando  
Jerez, ha firmado el prim er 
convenio de colaboración de la 
presente edición con Nieves Saiz  
Ruiz, directora de la Residencia 
Ntra. Sra. De Gracia, de Ajofrín.

T alavera  de la R eina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
C en tro  de F o rm ac ió n  en To ledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
V illacañ as

(cámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

C/ Tirez, 16 
Tfno: 925 20 06 00 www.camaratoledo.com

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madridejos. Tfno: 925 46 16 51 
Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 17 06
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EN TOLEDO SE REDUCE LA COSECHA DE ACEITUNA PERO NO HAY GRANDES DAÑOS

El agua alegra al campo 
pero anega al olivar
Nunca llueve a gusto de todos y esta máxima vuelve a cumplirse. Mientras que en el 
campo, en general, el agua caída en el último mes es muy bien recibida, en la cosecha de 
aceituna la merma será importante, pese a las buenas previsiones iniciales. En Toledo no 
se registran graves daños, pero la campaña lleva ya un mes de retraso.
• ...................... ..................................... ........................................................................... .... PRADO LÓPEZ GALÁN

El olivar toledano aguanta el 
chaparrón, aunque la recogida 
de la aceituna acumula ya un 

notable retraso por la imposibilidad de 
trabajar en los terrenos encharcados. 
Las generosas lluvias caídas en las tres 
últimas semanas están siendo una 
alegría para el campo castellano' 
manchego, pero algunas comarcas 
están sufriendo importantes daños en 
el olivar, el viñedo e incluso en los 
cereales. Es el caso del Campo de 
Montiel, Valdepeñas y Moral de 
Calatrava, con más de 30.000 
hectáreas de tierras agrícolas 
inundadas.
Las previsiones iniciales apuntaban 
que habría una buena cosecha de 
aceite 2009-2010. En la provincia de 
Toledo se esperaba que fuera de 39.000 
toneladas de aceite de oliva, un 50% 
más que el año pasado, mientras que

en Castilla-La Mancha, según los 
cálculos de la Unión de Cooperativas 
Agroalimentarias se alcanzarían las 
94-000 toneladas (un incremento del 
29% con respecto a la última 
cosecha). Ya no se alcanzarán estas 
cantidades, especialmente por los 
daños ocasionados por las nevadas y 
heladas de mediados de diciembre.
El balance que hace la organización 
Asaja es agridulce: “A pesar de que las 
últimas lluvias registradas en la región 
tendrán efectos favorables sobre la 
agricultura castellano-manchega, en 
zonas puntuales las inclemencias 
climatológicas de los días pasados han 
provocado daños en las parcelas de los 
agricultores. En la provincia de Toledo no 
se han producido inundaciones. En 
cambio, sí se han registrado temperaturas 
de entre -82 y -12Q C  durante dos noches 
en la zona de Madridejos, donde se han

a nieve y las heladas 
de mediados de 

diciembre han 
perjudicado más a la 
aceituna que las 
abundantes lluvias. Las 
39.000 toneladas de 
aceite que se esperaban 
en la provincia se 
reducirán

visto afectados algunos olivares jóvenes en 
zonas puntuales. En cualquier caso, los 
daños son de escasa consideración".
En la cooperativa almazara 
Jaramontes, de La N ava de 
Ricomalillo (fruto de la reciente 
fusión entre las cooperativas Nuestra
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LAS LLUVIAS RETRASAN AL MENOS UN MES LA RECOLECCIÓN DE LA ACEITUNA

Sobre estas líneas, inundaciones 
en e l Campo de M ontiel (Ciudad 
Real). A Ia  derecha, recolectando  
aceituna en los campos toledanos. 
Esta cosecha se preveía generosa, 
pero las lluvias la  mermarán 
ligeram ente.

Señora de los Remedios y San Blas, de 
Buenasbodas de la Jara), estiman que 
los 2.000.000 de kilos de aceitunas 
que esperaban recoger se quedarán en
1.500.000. La campaña de 
recolección ya va con un mes de 
retraso por las inclemencias 
meteorológicas, se inició en la primera 
semana de diciembre y en estos días ni 
siquiera se puede pasar al terreno por 
estar inundado. Sin embargo, la 
calidad de la aceituna que queda 
intacta es buena.
En la cooperativa Nuestra Señora de 
la Antigua, de Mora, de los
10.000. 000 de kilos de media que 
recogen cada año este año esperan 
que sean un 8.000.000, 
aprox imadamente.
En Los Navalmorales el agua caída ha 
sido muy bien recibida. “Podíamos 
decir que ha llovido muy bien, sólo en 
diciembre han caído unos 178 litros y ha 
venido muy bien al campo", reconoce 
Jesús, de la cooperativa Nuestra 
Señora de la Antigua. En esta 
almazara la cosecha media anual

ronda los 6.000.000 de kilos de 
aceitunas y este año estará entre los 4 
y los 5 millones, de igual calidad que 
en las campañas pasadas. “Se va a 
perder algo por la nieve y las heladas de 
mediados de diciembre, no por el agua, 
que no le afecta al fruto, aunque ahora 
nos tiene parados”.
El gerente de la cooperativa San 
Sebastián, de Madridejos, también 
reconoce que el agua que está cayendo 
es muy buena para el campo, pero 
provocará una merma de la cosecha 
de aceituna, mientras que aún es 
pronto para saber si afectará en algo a 
la calidad. “De momento las lluvias nos 
están afectando porque no se puede 
recoger la aceituna y se está retrasando

mucho. Ya nos afectaron la nevada y las 
heladas de diciembre". Esta almazara 
recoge una media de 5’5 millones de 
kilos de aceitunas, cantidad que este 
año será algo inferior.

LOS DATOS PLUVIOMÉTRICOS de las
últimas semanas son muy buenos. En 
Toledo, entre el 21 y el 27 de diciem
bre se han registrado 43 mm, frente a 
los 9’2 mm de media de ese periodo, 
un incremento de más del 468%. En 
la semana del 28 de diciembre al 3 de 
enero han caído en la provincia 17 
mm, frente a una media anual en este 
periodo de 8’3 mm. Y la previsión 
meteorológica anuncia para los próxi
mos días nevadas y heladas. O
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El Gobierno regional 
defiende el papel 
de la Fundación 

del Vino

El consejero de Agricultura y 
Desarrollo Rural, José Luis 

Martínez Guijarro, ha defendido en 
las Cortes de Castilla-La Mancha el 
importante papel que la Fundación 
'Castilla-La Mancha Tierra de 
Viñedos' está teniendo en el apoyo e 
impulso al sector vitivinícola de la 
región y ha informado sobre la 
situación actual de esta Fundación, 
cuya presidencia ejerce en 
funciones. "La Fundación del Vino 
se ha convertido en un polo de unión 
y de acción colectiva, un sello que 
ha aglutinado a todo el sector 
vitivinícola en torno a nuevos retos y 
estrategias de futuro, en defensa de 
lo colectivo con un fin común: el 
reconocimiento de una nueva 
realidad, el reconocimiento de la 
calidad de los vinos de Castilla-La 
Mancha", ha asegurado el 
consejero. La promoción de los 
vinos que se elaboran en la región 
es el objetivo y destino principal del 
presupuesto de la Fundación, que 
desde hace un año ha dejado de 
cobra la cuota que obligatoriamente 
pagaban productores y elaboradores. 
"En marzo de 2009 presentamos 
desde la Fundación un proyecto en 
el marco de la nueva OCM del vino, 
que abarca un periodo de tres años y 
que tiene como objetivo los países 
terceros, es decir, países que no 
pertenecen a la Unión Europea,
China, EEUU, Rusia y Japón", ha 
recordado el consejero.

CC O O  EXIGE QUE SE CUMPLA ESTE COMPROMISO

“ Los 48.229 trabajadores del cam po  
en la región deben pasar al Régim en  

G eneral de la Seguridad Social”

El sindicato CCOO ha vuelto a reclamar que los trabajadores del sector agrario 
coticen en el Régimen General de la Seguridad Social, y no en el Especial 

Agrario. En Castilla-La Mancha hay 48.229 personas afiliadas al Régimen 
Especial Agrario de la Seguridad Social (REASS) y "sufren por ello un tremendo 
agravio respecto al resto de los asalariados integrados en el Régimen General, 
puesto que cotizan lo mismo (o casi: un punto menos en el caso de las 
empleadas de hogar) pero perciben menos prestaciones, ya que sus patrones sí 
que cotizan mucho menos", ha denunciado el sindicato, que recuerda que en el 
Acuerdo de pensiones de 2006 se incluyó el compromiso de la integración de 
regímenes para dar solución a esta situación, pero su cumplim iento está todavía

pendiente. "En el caso del REASS, ya acumula más de un año de retraso, 
puesto que su desaparición e inclusión en el régimen general estaba prevista 
para el 1 de enero de 2009. Así, bien entrado ya el siglo XXI, algunos 
trabajadores y trabajadoras de nuestro país mantienen condiciones laborales 
propias del siglo XIX, que suponen en la práctica un amplísimo margen de 
discrecionalidad empresarial y de indefensión para los trabajadores... Sólo 
son los empresarios quienes se benefician de esta situación, pues mientras 
los trabajadores agrarios cotizan por su trabajo los mismos porcentajes que 
cualquier otro trabajador del Régimen General, el empresario agrario tiene a su 
cargo 8,1 puntos menos de cotización que cualquier otro empresario", alega 
CCOO. En la foto, agricultores en la manifestación del 21 de noviembre. ■

Asaja rechaza los planes de España 
para la nueva PAC

A  SAJA ha rechazado parte del contenido del documento "Elementos clave 
para la configuración de la PAC del futuro. Florizonte 2020", elaborado por el 

Ministerio de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino, y critica "las falsas 
declaraciones de los miembros del Gobierno al afirmar que el documento ha sido 
consensuado con las organizaciones agrarias. Dicho documento resulta 
alarmantemente lesivo para el sector agrario en el capítulo referido a las ayudas 
directas, pues el tipo y nivel de ayudas que se propone no garantiza la renta de los 
agricultores, pero sí muestra el enfoque y el posicionamiento del Ministerio de 
cara a los próximos seis meses de Presidencia Española en la Unión E u ro p e a ■
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TOLEDO

LOS AYUNTAMIENTOS DEBERÁN APROBAR EN PLENO EL GASTO PREVISTO

Toledo no pagará el déficit 
del área metropolitana

La puesta en marcha del Área Supramunicipal de
Transportes (Astra), que debe ser aprobada por los ple
nos municipales de los ocho ayuntamientos que la com 
pondrán supondrá un incremento de viajes a Toledo de 
los 206 actuales a los 303 previstos.

El acuerdo suscrito entre la conseje- 
ría de Ordenación del Territorio y 
Vivienda y las compañías de trans

portes que operan en los municipios 
implicados supone el punto de partida 
para la puesta en marcha del Area 
Supramunicipal de Transportes de 
Toledo (Astra), que empezará a ser efec
tiva una vez que los Ayuntamientos lo 
aprueben en sus plenos, a celebrar a lo 
largo de enero y febrero.

Se trata de Argés (5.446 hab.), 
Cobisa (3.766 hab.), Nambroca (3.666 
hab.), Burguillos (2.491 hab.), Bargas 
(8.987 hab.), Olías del Rey (6.656 hab.), 
Mocejón (4.922 hab.) y Toledo (82.291 
hab.). Un total de 8 lineas de autobuses, 
una de ellas circular, para 118.225 habi
tantes, según datos del INE a 
01/01/2009.

El Ayuntamiento de Toledo no parti
cipará en la financiación del déficit, que 
correrá en un 50 por ciento a cargo de la 
Junta de Comunidades, porque se supo
ne que perderá viajeros en su transporte 
urbano. El coste estimado es de 1,8 
millones de euros.

A  grandes rasgos el acuerdo con las 
empresas transportistas prevé reforzar la 
línea existente Toledo-Bargas; crear una 
nueva línea Toledo-Olías del Rey, 
pasando por las urbanizaciones del sur de 
Olías; reforzar los servicios entre Toledo 
y Nambroca, Burguillos y Mocejón , 
según sus necesidades y mantener las 
líneas de Toledo con Cobisa y con Argés 
y se reforzará en ambos sentidos la circu
lar Toledo-Argés-Cobisa.

Así el Área Supramunicipal de 
Transporte (Astra) mantiene las líneas 
directas que conectan Argés con Cobisa 
y Toledo pero la línea circular que pasa 
por los dos municipios va a reforzarse, 
alternando los dos sentidos, de manera 
que cada uno de los municipios tenga 
una ventaja equivalente de conexión 
directa con Toledo. De esta forma se

implantarán 14 nuevas expediciones, 
que se sumarán a las siete actuales. A 
esta cantidad habría que sumar las 6 
expediciones directas de Argés y las 7 de 
Cobisa. Mocejón cuenta en la actuali
dad con 18 viajes de ida a Toledo y con 
17 de vuelta que se verán reforzados en 
el nuevo modelo con otros 7 de ida y 6 
de vuelta. Estos refuerzos se programa
rán, sobre todo, en las primeras horas de 
la mañana y en las primeras horas de la 
tarde, al ser las de mayor demanda.

De Nambroca a Toledo se suman 
siete viajes a los 16 existentes en la 
actualidad, al tiempo que se incrementa 
en 6 los viajes de vuelta desde Toledo 
que ya cuenta con 16. En total, serán 23 
horarios de ida y 22 de vuelta. En 
Burguillos se pasa de 15 servicios de ida 
a Toledo, a 22. La vuelta desde Toledo se 
incrementa de 21 a 27. Bargas contará 
con 25 horarios de ida a Toledo y otros 
22 de vuelta. Esta cifra global supone un

incremento de 9 expediciones en senti
do Toledo y 8 en sentido Bargas. Aparte 
de la parada en el casco urbano, el auto
bús hará parada en tres urbanizaciones 
del municipio.

Olías del Rey pasará de tener 18 via
jes diarios a Toledo a sumar 14, hasta lle
gar a 32. En sentido Toledo-Olías, hay 
actualmente 35 expediciones que pasa
rán a 48. El recorrido también se varía 
para atender a tres urbanizaciones, 
donde habrá parada, además de en el 
centro. Además se crea una línea nueva 
para Olías del Rey, para atender las 
necesidades específicas de esta localidad 
dando servicio a nuevas zonas de creci
miento urbanístico del municipio. Esta 
nueva línea tendrá 14 expediciones dia
rias en sentido Toledo y otras 13 en sen
tido Olías del Rey.

Los sábados el servicio será de un 50 
por ciento y los domingos, del 30 por 
ciento.
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ORA

Renovación de 
tarjetas
La renovación de las tarjetas de la 
ORA para residentes para 2010 pre
senta varias novedades con respecto 
a años anteriores, ya que bastará con 
realizar un ingreso de 7,60 euros en 
cualquier sucursal de Caja Rural de To
ledo indicando la matrícula del vehí
culo y será el Ayuntam iento el 
encargado de hacer llegar el nuevo do
cumento a cada interesado. Según el 
concejal de Movilidad y Seguridad Ciu
dadana, Rafael Perezagua, esta tar
jeta "es la más barata que hay en 
España". "Hemos simplificado un trá
mite que era engorroso (...), a los em
padronados en Toledo les sale un 36 
por ciento más barato el pago de la 
ORA con respecto a quienes no viven 
en la ciudad", ha añadido el concejal. 
Los beneficiarios de las tarjetas po
drán realizar dicho trám ite del 1 al 31 
de enero de 2010 y serán los servicios 
municipales quienes comprueben los 
requisitos de empadronam iento y los 
pertinentes perm isos de circulación. 
Perezagua recordó que Toledo cuenta 
con 14.000 tarjetas de residentes para 
8.500 plazas distribuidas en 11 secto
res estratégicos.

OBRAS

150.000 euros para 
seguridad vial
El A yu n ta m ie n to  de Toledo fo m e n 
tará la seguridad vial en ro tondas y 
pasos de pea tones de la ciudad a 
través de la im p lan tac ión  de nue
vas tecno log ías, lo que supondrá 
una invers ión de 150.000 euros, 
según in fo rm ó  el concejal de M o 
vilidad y  Seguridad Ciudadana de 
Toledo, Rafael Perezagua. El con
cejal exp licó  que se instalarán se
ñales de ba lizam iento  en las 
ro tondas de la Avenida Barber, 
Avenida M adrid , Paseo de la Rosa, 
Paseo de Azarquiel, A lfo n so  VI, 
Avenida de Portugal con calle A n 
dalucía y  General Villalba con la 
Avenida de Europa. Tam bién se 
acom eterán  d ichas m ejoras en los 
pasos de peatones de la Avenida 
de Europa, el Paseo de M erchán  y 
la entrada a la Avenida Barber.

/
NOTICIAS

FIESTAS

Los Reyes Magos reparten  más de 
cinco toneladas de caram elos

E l v ie n to  y la lluv ia  in te rm i
te n te , que  im p id ie ro n  la lle 
gada a la c iudad  de los 

R eyes M a g o s  en h e lic ó p te ro , no 
fu e ro n  s u fic ie n te s  para que  m iles  
de n iños, y  m ayo res , sa lie ran  a las 
ca lles  para ve rlo s  pasar en las ca
rrozas, de sd e  las que  re p a rtie ro n  
5 .6 0 0  k ilo s  de ca ra m e lo s  y a lgu 
nos ce n te n a re s  de ba lones. La ca
ba lga ta  se in ic ió , co m o  en años 
a n te r io re s  en el C en tro  C ívico de 
B uenav is ta  y tra s c u rr ió  po r la A ve 
nida de  Barber, R e co n qu is ta , 
P ue rta  de  B isa 
gra, c u e s ta  de 
las A rm a s  hasta  
Z o c o d o v e r ,  
d o n d e  fin a lizó , 
ya que  la plaza 
de l A y u n ta 
m ie n to  s ig u e  
ocupada  p o r la 
p is ta  de p a ti
naje. A c o m p a 
ñando  a sus 
M a je s ta d e s  de

O rie n te , p a rtic ip a ro n  en la ca b a l
gata una ve in te n a  de abanderados 
a caba llo  y el g ru p o  te a tra l ETR 
con un e s p e c tá c u lo  de tra g a fu e - 
gos, y cerca de m e d io  ce n te n a r de 
vo lu n ta rio s  de las a so c ia c io n e s  de 
ve c in o s  de P a lom are jos  y el Polí
go n o  que  ayuda ron  a re p a rtir  los 
ca ram e los  a lo la rgo  del re co rrido . 
El d e s file  te rm in ó  s in  in c id e n te s  
en la plaza de Z o co d o ve r tra s  dos 
horas de re p a rtir son risas  e ilu s io 
nes e n tre  los m ás p e q u e ñ o s  que 
llenaron  las ca lles.

LLUVIAS

Críticas del PP por las inundaciones

El concejal del PP Joaquín 
Romera pidió mayor pre
visión al alcalde, Emi
liano García-Page, para evitar 

que cada vez que llueve en la 
ciudad surjan problemas que 
se vuelven "desproporciona
dos", a causa de las "chapuzas" 
de las obras de la actual legis
latura. Según Romera el alcalde 
es el responsable de todas las 
obras que se hacen estén bien 
o mal realizadas. El concejal del PP se ha referido a los problemas que ha vuelto a 
ocasionar la crecida del Arroyo Salchicha durante las últimas lluvias, porque se hi
cieron mal las obras que se habían realizado por parte del Ayuntamiento hace poco 
más de un año tras la tormenta del 11 de octubre de 2008 y que produjo enormes 
problemas en los barrios de Valparaíso, La Legua y Vistahermosa. "La obra que hizo 
el alcalde de Toledo para cerca de 4.000 vecinos no ha durado más de un año. La 
lluvia de estos días, ha supuesto que se vuelvan a quedar otra vez los ciudadanos 
de la zona casi 24 horas sin agua", señaló.
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EL CERRO DE LOS PALOS T E N D R Á  U N  T R A T A M IE N T O  S IM IL A R  AL DE " L A S  4 8 "

■  CASCO

Patinar junto a la 
catedral sale caro
Patinar durante media hora en la plaza 
del Ayuntamiento, junto a la catedral de 
Toledo, cuesta seis euros la media hora 
y nueve euros una hora, precios, que 
según algunos de los jóvenes usuarios 
de esta pista, resultan un poco 
caros.También la responsable de Fes
tejos, Carmen Jiménez, admite que 
el precio de esta actividad es este año 
más elevado que el año pasado cuando 
la pista estaba en la Carpa de la Pera
leda junto al resto de actividades de la 
Feria Arlequín, pero argumenta que el 
montaje en el Casco la encarece y "no  
es una actividad subvencionada". La 
pista permanecerá hasta el sábado 9

■  CONSUM O
Congelan los 
aparcam ientos
El portavoz del gobierno municipal Ra
fael Perezagua señaló que la Junta de 
Gobierno Local ha aprobado congelar 
las tarifas de los aparcamientos públi
cos del Corralillo de San Miguel y Re- 
caredo, en el Casco Histórico, así como 
las del aparcamiento que está en la 
calle Bruselas, junto al Hospital Virgen 
de la Salud. Según el portavoz con esta 
congelación de tarifas "contribuimos a 
que ios conductores puedan dejar su 
vehículo el próximo año sin ninguna re
percusión económica en cuanto a las 
posibles subidas que podría haber". 
Sobre si se verá afectado también por 
la congelación de estas tarifas el apar
camiento del Miradero, Perezagua dijo 
que la política que marca esta decisión 
va a ser aplicada al resto de los aparca
mientos.

m iradero
A N A  N O D A L

llover a gusto 
de todos

--------------- I agua en esta reg ión no deja de o rig ina rnos  q u e b ra d e ro s
de cabeza, o por escasez o por exceso , c o m o  e s to s  ú lti-

--------- 1 m os días. Vam os, que  co m o  s igam os así nos van a c re ce r
--------- ' hongos. Y si no que  se lo digan a los a fe c ta d o s  por las v i

c is itu d e s  del ya fa m o so  A rro yo  S alch icha, que  no se ha re- 
I cuperado  del aguacero  de o c tu b re  de 2008  cuando  se  ha 

v is to  so m e tid o  a una tro m b a  que  ha ocas ionado  que  casi te n g a m o s  
que c ircu la r en barca. Tanto es así, que  en el A y u n ta m ie n to  m e  c u e n 
tan  que se ha te n id o  que d e sem ba lsa r agua del Torcón, un pan tano  
que  hace unos m eses estaba bajo m ín im os . Lo c ie rto  es que, de sd e  
que  llegaron los soc ia lis tas al poder, llueve  m ás. No sé si será o no 
buena señal, pero, desde  luego, e s te  fe n ó m e n o  m e te o ro ló g ic o  oca
s iona m u chos  tra s to rn o s . Y gastos.
En fin , que tras  las fie s ta s  llega el m o m e n to  de  po n e rse  a trabajar. El 
a lca lde García-Page está d isp u e s to  a no pe rd e r el h ilo  de los p ro ye c 
to s  y ya ha anunciado a lgunos de los que  tie n e  en m archa. El depa r
ta m e n to  de G estión  de los S e rv ic ios se m u e s tra  la m ar de  laborioso . 
Yo m e a legro de que, de una vez por todas , se acue rden  de m i barrio , 
el Poblado, que m ucha Vega Baja y  m u ch o s  v is ig o d o s , pero  lo c ie rto  
es que  esta  zona ha es tado  o lv idada de la m ano  de D ios. A sí pues, 
en 2010 se van a arreglar dos plazas, la de la Calera y  la del Pez, m ie n 
tras que  se van a hacer acces ib les  las esca leras que  co m u n ica n  C o
ronel Baeza y la avenida de Barber, que, por c ie rto , son m u y  utilizadas 
por g e n te  m ayo r que a c tu a lm e n te  se las ve  y  se las desea  para sub ir 
los d ichosos  esca lones.
Pero hay m ás: se van a renova r to d o s  los c o lu m p io s  de los parques, 
y  el a lum brado  de V is tahe rm osa , los pa rques de los A lcázares y  el de 
Nara. En Santa Bárbara, ta m b ié n  va a haber una invers ión  de 700 .0 0 0  
eu ros  para la calle del A rroyo , que  se va a ve r bene fic iada  po r una 
co m p le ta  rem ode lac ión . Y, ya en verano , se llevará a cabo un plan de 
asfa ltado. Lo m ás curioso, m ás que nada por el nom bre , es el llam ado 
p ro ye c to  de S osten ib ilidad  de las M ed ianas. Estas d e n o m in a c io n e s  
que  o to rgan  los h om bres  de García-Page a a lgunas in ic ia tivas deben  
se r secue las  del paso de su je fe  por la A d m in is tra c ió n  reg iona l, sin 
duda. En de fin itiva , de  lo que  se tra ta  es de  que  las m ed ianas luzcan 
bon itas y he rm osas sin necesidad de gasta rse  m u ch o  d ine ro  en ellas, 
que  la cosa está  m u y  m ala. En el PSOE no paran, ya ven , aunque  la 
po rtavoz del PP, Palom a Barredo, d ice  que  no lo hacen b ien. N unca 
llueve  a g u s to  de todos .

e van a hacer accesibles las escaleras que 
comunican Coronel Baeza con la avenida de 
Barber
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A TRAVES DE UN ESCRITO QUE SE HA PRESENTADO EN EL JUZGADO DE TOLEDO

Pide la impugnación 
del sorteo de las VPP
El talaverano José Manuel Vega García ha solicitado la impugnación del segundo sorteo 
de las viviendas de promoción pública que se construyen en Villa Justina y fue efectuado 
por el consistorio de la Ciudad de la Cerámica. Dicha solicitud la ha realizado en el tribunal 
de lo contencioso-administrativo número 1 de la capital regional una vez que el Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla- La Mancha se declarase incompetente en este asunto.
. ................................... ...........................................................• • • • • • ................................................................... EMILIO JIMÉNEZ

Un momento de sorteo de las viviendas de promoción pública que se están construyendo en Villa 
Ju stin a y se realizó en Talavera F erial ante un notario de la  Ciudad de la  Cerám ica.

Las viviendas de 
promoción públi
ca que se están 

construyendo en Villa 
Justina parece que no 
abandonan la polémica.
Ahora, casi 21 meses 
después de que se ini
ciara el proceso de adju
dicación, uno de los 
aspirantes a propieta
rios ha recurrido a los 
tribunales para denun
ciar presuntas irregula
ridades cometidas por el 
consistorio en el proce
so. Se  trata de José  
M anuel Vega G arcía, 
que -a través de su repre
sentante legal- ha presen
tado en el juzgado de lo contencio- 
so-adm inistrativo número 1 de 
Toledo un escrito de demanda con
tra la resolución dictada el 3 de 
octubre de 2008 por el 
Ayuntamiento en relación al segun
do sorteo realizado para adjudicar 
las 91 viviendas que quedaron libres 
de las 138 sorteadas y adjudicadas el 
23 de abril de 2008.

Y es que el denunciante conside
ra que el segundo sorteo no se ajus
ta a derecho en lo que atañe al 
orden para acceder a las reservas. 
Según se puede leer en la documen
tación presentada a los tribunales, 
“para las adjudicaciones directas de las 
viviendas se siguió el método de extrae-

ción de bolas, adjudicándose casa casa 
a la persona que se correspondía u 
ostentaba el número asignado en la 
bola extraída, siguiéndose para las 
reservas, en cambio, otro método dis
tinto consistente en sacar una bola y 
designar reservas a la persona que se 
correspondía con esa bola y a las 
siguientes dentro de su grupo” .

El demandante cree que el m éto
do utilizado para determinar esas 
reservas incumple el principio de 
igualdad recogido en el artículo 14 
de la Constitución porque “tendrán 
más posibilidades las personas que se 
encuentran en el primer lugar o, lo que 
es lo mismo, las que sus nombres 
comienzan por la letra A , que aquellas

que cuenten con 
nombres que empie- 
cen por la letra Z” . 
Vega G arcía  
entiende que para 
respetar el princi
pio de igualdad se 
debería de haber 
seguido el mismo 
m étodo para las 
adjudicaciones 
directas que para 
las reservas.

El abogado del 
dem andante ha 
solicitado que “se 
dicte sentencia por 
lo que se declare 

nulo, anule o revoque 
y deje sin efecto el acto 

objeto de recurso -que es aquella 
resolución dictada por el consisto
rio el 3 de octubre de 2008-, con 
todos los pronunciamientos legales 
favorables derivados de dicho reconocí- 
miento, con expresa imposición de eos- 
tas en este proceso a la administración 
demandada” .

En el escrito remitido al juzgado 
toledano no falta la referencia al 
interpuesto dentro del plazo ante el 
Tribunal Superior de Ju sticia de 
Albacete, que se declaró incom pe
tente en el asunto y se inhibió a 
favor del juzgado de lo contencioso- 
administrativo y que será el que, en 
última instancia, deba de dictam i
nar.
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Para que te salgan las cuentas,
Ven a Caja Rural de Toledo.
Al traspasar tu Plan de Pensiones 
consigue un depósito a 6 meses
al 3%TAE. Retribución de intereses a vencimiento. No acumulable 
a otras promociones. Solamente válido para aportaciones 
extraordinarias o traspasos de Planes de Pensiones provenientes 
de otras Entidades y solo a los Planes de Pensiones Valor: 
Confianza, Ambición, Solidez y Crecimiento. Periodo de la 
promoción desde el 1 de noviembre de 2009 al 31 de enero de 
2010. El importe máximo a ingresar en el depósito será la misma 
cantidad que se aporta o traspasa a el Plan de Pensiones.

Sólo para dinero nuevo proveniente de otra Caja o Banco. 
TIPO DE INTERÉS ANUAL 2,98% R.B.E. 4435/09

Planes de Pensiones Valor
Damos Valor a Tu Jubilación

Entidad Gestora: CNP Vida de Seguros y Reaseguros, S.A.
Entidad Promotora: Caja Rural deToledo .
Entidad Depositaría: BNP Paribas Security Services.

Tu confianza 
nos hace importantes

www.cajarura ldeto ledo.com

CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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FERROCARRIL  
2,5 MILLONES 
PARA MEJORAR 
UN TRAMO DE VÍA

La empresa pública estatal 
Administrador de Infraestructuras 
Ferroviarias (Adif) invertirá 2.507.424 
euros en la mejora del sistema de 
telecomunicaciones en el tram o 
entre Talavera de la Reina y 
Navalmoral de la Mata 
perteneciente a la línea de ancho del j 
tren convencional Madrid-Valencia 
de Alcántara. Según se informa 
desde el Adif, el contrato licitado 
consiste en el tendido subterráneo 
de un cable de comunicación de 
cobre a lo largo del trazado de la 
línea ferroviaria. Esta actuación, que 
cuenta con un plazo de ejecución de 
seis meses, perm itirá mejorar la 
fiabilidad y seguridad del sistema de 
telecomunicación ferroviario gracias 
a las mejoras características del 
transmisión eléctrica del cable de 
cobre, que sustituirá al actual en 
servicio. Además, el tendido 
subterráneo reducirá el número de 
averías y horas fuera de servicio, 
facilitando el mantenim iento y la 
conservación del cable frente a 
incidencias como incendios, tal y 
como ha indicado el Adif, que ha 
añadido que la actuación tiene 
carácter de obra por cuenta del 
Gobierno de José Luis Rodríguez 
Zapatero.

HACE U N  BALANCE DESASTROSO DE 2009

Lago: “ Rivas se ha convertido en 
el term inator del comercio,,

El presidente 
del PP y 
portavoz del 
grupo municipal,

Gonzalo Lago, 
sostiene que 2009 
ha sido "el peor 
año de la 
democracia" para 
Talavera de la Reina 
y ha
responsabilizado de 
ello al alcalde José 
Francisco Rivas
por "multiplicar" el 
número de 
desempleados y 
ser "el terminator" 
del comercio y de la
actividad económica. Estas aseveraciones las ha realizado en una rueda de 
prensa acompañado por José Julián Gregorio, secretario general del partido, y 
María de los Ángeles Núñez, secretaria de Organización, -los tres en la foto-. 
Una comparecencia en la que ha hecho un balance negativo y "desastroso" de 
2009 y también ha subrayado la "agonía" de los sectores económicos, la 
disminución de empresas y autónomos y la "falta de eficacia" del equipo 
municipal de gobierno con el alcalde José Francisco Rivas al frente.

GRACIAS AL SORTEO DEL CH EQ U E

Aum enta el número de visitas a 
los comercios del centro

La asociación de comerciantes de la zona centro ha realizado un balance 
"agridulce" del año que acaba de finalizar, aunque admite que durante la 

campaña de Navidad se ha dado un mayor número de visitantes en los comercios. 
No obstante, los dirigentes de la Asociación Zona Centro Abierta -en la foto- 
lamenta que la afluencia de público no se haya reflejado en las ventas. "Los

clientes miden más el gasto, 
realizan compras muy puntuales y 
esperan ocasiones mejores. Por 
ello, mantenemos la confianza en 
un repunte de las ventas en el 
periodo de rebajas", dice el 
colectivo. La iniciativa que la 
asociación puso en marcha de 
sortear un cheque por valor de mil 
euros a gastar entre los comercios 
asociados la valoran de forma 
positiva por la acogida que ha 
tenido en los clientes. mm
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MERCADO DE ARTESANÍA
DIPUTACIÓN 
APORTA 6.000 EUROS

El p re s id e n te  de la
D ipu tac ión  de  To ledo, José  
M anuel Tofiño, y  el p re s i

d e n te  de la Asociación de 
Vecinos San Je rón im o  de l casco 
a n tig u o  de la C iudad de la 
C erám ica , José Luis Prado, han 
s u sc rito  un co n ve n io  de  co labo 
ración en v ir tu d  del cual la in s ti
tu c ió n  p rov inc ia l aporta  hasta  un 
m á x im o  de 6 .0 0 0  eu ros  para el 
d esa rro llo  y  e je cu c ió n  del m e r
cado m ensua l de artesanía  y 
a n tig ü e d a d e s  que  se ce lebra , el 
p r im e r sábado  de cada m es, por 
in ic ia tiva  de  d icha asoc iac ión . El 
c o n v e n io  se fu n d a m e n ta  en que  
la D ip u ta c ió n  de  T o ledo  tie n e  
c o m o  o b je tiv o  de  sus  acc iones , 
e n tre  o tro s , la p ro m o c ió n  y la 
co o p e ra c ió n  en p ro g ra m a s  de 
de sa rro llo  cu ltu ra l, c o m p a rtie n 
do con es ta  e n tid a d  vec ina l el 
pape l que  d e s e m p e ñ a  la cu ltu ra  
en el d e sa rro llo  s o c io e c o n ó m ic o  
de n u e s tro s  pu e b lo s , re co n o 
c ie n d o  a m b o s  e x p líc ita m e n te  a 
la cu ltu ra  c o m o  fa c to r  de  in te 
g rac ión  socia l y de  c iudadanía. 
Jo sé  Lu is Prado, po r su parte , 
ag radece  a la D ipu tac ión  
P rov inc ia l e s te  im p o rta n te  
apoyo  e c o n ó m ic o  para así 
se g u ir m e jo ra n d o  esa em p re sa  
que  su p o n e  la o rgan izac ión  del 
m e rca d o  de a rtesanía , a lgo que 
esta  re v lta llzando  la zona del 
casco  an tiguo .

El A lfa r El nuevo papel
E M IL IO  J IM É N E Z de Lago

a anterior presidenta del PP y portavoz del equipo municipal, la 
senadora Carmen Riolobos, tenía la costum bre de hacer el 
balance político del año que terminaba después de realizarlo el 
alcalde José Francisco Rivas. Así la servía para hacer algunas

______consideraciones a su rival. Pero Gonzalo Lago ha cambiado de
_________táctica, quizá para después de volver a tener eco en los m edios
de comunicación. Y lo ha efectuado cuatro días antes que el presidente de 
la corporación municipal, ya que Rivas ha citado a los m edios de com uni
cación al mediodía de este m ism o viernes. Se espera con cierta impa
ciencia en la grey periodística la comparecencia del alcalde y m ucho más 
después de comprobar la agresividad con la que se ha com portado el ya 
candidato a la alcaldía por el Partido Popular.

Lago se ha dicho que está dispuesto a poner su hombro y el de los 
m iem bros de su grupo para obtener el progreso de la ciudad y achaca que 
si no lo ha hecho hasta ahora es porque el gobierno no quiere dialogar con 
la oposición; algo, por cierto, que siem pre han negado tanto el alcalde 
Rivas como su portavoz Tirso Lumbreras. Lo que no se le puede negar a 
Gonzalo Lago es su imaginación a la hora de calificar al alcalde, al que ha 
denominado el "terminator de la actividad económica". También le ha 
retratado como "víctima de un desengaño amoroso, ya que ha sido bur
lado y abandonado por parte de Barreda y de la Junta" y, además, ha 
aprovechado para atacar a una figura que hasta ahora tan sólo se trataba 
de poner en evidencia por Carmen Riolobos: la vicepresidenta María 
Luisa Araújo.

Y es que el presidente del PP ha tachado a la talaverana vicepresiden
ta regional como a la "celestina" que ha perm itido el abandono amoroso 
de Rivas. En sus ataques no se ha olvidado de Miguel Perantón, el dele
gado municipal de Empleo y a la vez vicesecretario de los socialistas. Es 
más, dice que el alcalde se m uestra satisfecho con su trabajo y que le 
"paga las vacaciones". Estas son parte de las perlas que Lago ha dedica
do a los socialistas. Se ve que el PP ya está en campaña y su presidente 
escenifica un papel que hasta ahora no entraba en su guión. Hacer de 
hombre malo parecía que estaba destinado hasta el m om ento para José 
Julián Gregorio, el recién ascendido a secretario general del PP; pero 
Lago ha cogido las riendas y ya verem os hasta cuando dura su interpreta
ción, ya que es difícil de ocultar su rostro de hombre bueno.

Sea como fuere, el periodism o local está de enhorabuena con el nuevo 
Lago. Se rompe así la monotonía a los que nos tenía acostum brado el PP 
y se abre una nueva temporada que parece hará correr ríos de tinta. Lo 
peor es que los políticos de esta Talavera de nuestros pecados utilizan 
más las tribunas de los medios de comunicación que la de las sesiones 
plenarias. Bueno, peor para el municipalism o y mejor para los medios.

1 ya candidato a la alcaldía por el PP tiene 
en su punto de mira a otros socialistas 
como Perantón y María Luisa Araújo
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SALA DE MUSCULACIÓN ■ SPINNING ■ PILATES 
GAP • BATUKA ■ KICK - BOXING ■ BODY TONIC 

BODY COMBAT ■ ENTRENADORES PERSONALES 
BAÑO DE VAPOR - MASAJES DEPORTIVOS 

CONSEJOS NUTRICIONALES

NUEVA ACTIVIDAD
AERODANCE - FUNKY

Para los niños abierto plazo de inscripción de MODERN-DANCE (de 6 a 12 años)
TENEMOS TODAS NUESTRAS ACTIVIDADES CON LOS MEJORES MONITORES Y  LA MEJOR ATENCIÓN HACIA TÍ.

RECUERDA. El bienestar y la salud tienen nombre propio en Toledo. VITALFORM

I n f ó r m a t e  (7 A M  - 1 1 P M )
VD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 - TOLEDO
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KJ^/BÉJA L ZLZZ-íll\ZO 
IL tJ jV J IN A e iO N

AVDA RIO BOLADIÉZ. 34 LOCAL. 1 
45007 TOLEDO (polígono residencial)

TEL: 925 23 49 43 
FAX:925 23 49 44

Grúas GPT
SERVICIO 24 HORAS

«  649 948 323 
«  649 948 324

Calle Valcavero,l4

® 925 24 59 33
Toledo

p a v , g R E s

c e r a iw ic a s
espacios i

POLÍGONO
INDUSTRIAL

-  TOLEDOAQUI
lo encontrarás

ios arraccoá
(Paraje natural de las Barrancas) 

Cira. Comarcal 4.000 / km.23 
Teléfono 925 78 93 18 

BURUJON (Toledo)

Banquetes de Boda
c h  ' T '  OlreyS.L.
v (?0' /iT fttfO 5 Ctra. Madrid-Toledo, km. 

V ¡H  U  Tí»1f  . QIC 4Q m  m
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TAMBIÉN VE FACTIBLE CONSEGUIR LAS ALCALDÍAS DE DOS DE LAS TRES EATIM

TALAYERA

El PP busca votos en 
el m ovim iento vecinal
La esperanza y la ilusión son los dos principales parámetros que definen ala nueva 
Junta Local del Partido Popular. Sin guerras internas, una vez repartidas las parcelas de 
poder, Gonzalo Lago -nom inado ya candidato a la alcaldía por V icente Tirado- ha 
confeccionado una dirección encaminada a encontrar apoyos dentro de la juventud y 
del m ovim iento vecinal, además de en los votantes en las tres EATIMs de la ciudad.

EMILIO JIMÉNEZ

El Partido Popular ya ha 
comenzado a pensar en clave 
electoral tal y como lo 

demuestra la confección de la nueva 
Junta Local que ha fabricado el ya 
candidato a la alcaldía -si nos 
atenemos a las palabras de Vicente 
Tirado- Gonzalo Lago. Una 
dirección, según ya se contó a finales 
del pasado año en estas páginas, en 
las que se respetan las parcelas de 
poder de Jaime Alberto Ramos -que 
volverá a ser designado para estar en 
la Diputación- y Carmen Riolobos - 
que estará en la lista de la 
candidatura regional si es que no 
repite como senadora-.

Lago considera que los votos

conservadores de la ciudad irán a 
parar al PP una vez que se está dando 
una buena imagen de unidad entre 
todas las familias de la formación y 
por ello ahora busca obtener apoyos 
dentro del movimiento vecinal y de 
la juventud. Para conseguir dichos 
apoyos en esta segunda capa social ha 
recuperado al ex edil Javier Muñoz 
Gallego, hijo de un ex concejal y 
diputado y que presidió Nuevas 
Generaciones, y a Alberto Orgaz, otro 
ex concejal que fue fichado por 
Antonio López porque contaba con 
gran predicamento entre la 
hostelería de la ciudad.

Para trabajar con un movimiento 
vecinal que está algo dividido porque

los socialistas Isidro Flores y Pepita 
Rocamora -que están integrados en 
éste- han mostrado su contrariedad 
por ciertas actuaciones del alcalde 
José Francisco Rivas, se confía en el 
trabajo que pueda realizar el ex 
comunista Braulio Ramos y la ex 
concejala Montserrat Gómez, a la 
que se la recuerda una buena 
actuación en su época de gobierno al 
frente de la delegación de 
Participación Ciudadana.

El PP considera difícil conseguir la 
alcaldía de Gamonal, pero si factibles 
las de Talavera la Nueva y El Casar y 
ya ha puesto a trabajar en la empresa 
a Florencio Gutiérrez y a Guillermo 
Muñoz Flores.
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PROVINCIA

O portunidades
El ayuntamiento de Fuensalida espera 
tenerlas con el polígono industrial que 
acaban de terminar y están a punto de 
inaugurar. Lo ha construido SEPES (enti
dad del Ministerio de Vivienda), que ha 
invertido 12 millones en el proyecto, "la 
mayor inversión de fondos públicos en 
la historia de Fuensalida", dice el alcal
de, Víctor Manuel Fernández (PP), 
convencido de que el polígono "dará 
respuesta a la escasez de suelo" en la 
comarca y servirá "para reactivar el teji
do productivo". Teñe 460.000 metros 
cuadrados (37.000 de zonas verdes) y 
ofrece 100 parcelas de entre 500 y 
2.000 metros, aunque también hay 
espacio para las empresas que requie
ran más terreno. El ayuntamiento espe
ra ahora alcanzar un acuerdo con el 
Gobierno regional para facilitar Incenti
vos económicos a las empresas que 
decidan instalarse en este polígono, que 
han llamado "La Golondrina".
También en S onseca  confían en que el 
polígono industrial que promueve el 
ayuntamiento pueda comenzar a cons
truirse este año. El alcalde, José Millán 
Alvarez (PP), ha dicho esta semana que 
será "un punto de inflexión" en la eco
nomía local, duramente castigada por la 
crisis del sector textil y la madera desde 
hace años.

DIPUTACIÓN

Paseos tem áticos
La Diputación retomará el 6 de febre
ro sus paseos tem áticos por la pro
vincia. Para ese día se ha organizado 
una ruta por el entorno del embalse 
de Finisterre (Te m b le q u e ). El 13 de 
marzo se pueden conocer los hum e
dales manchegos en V illa fr a n c a , el 
10 de abril habrá una ruta por los 
molinos del Cigüela en V il la n u e v a  de 

A lcardete  y para el 8 de mayo se ha 
organizado un paseo por el Chorro, 
en el parque nacional de Caballeros 
(N a v a lu c illo s ). Todas las visitas son 
guiadas, gratuitas y duran en torno a 
cuatro horas. Se puede obtener más 
información y hacer la Inscripción en 
el tfn : 925 - 214 072 / 213 966

■  MOCEJÓN

IU  pide la dim isión de la ten ien te  de 
alcalde por un supuesto tra to  de favor

Lo han solicitado en el último pleno. Izquierda 
Unida sostiene que María del Sol Pérez, la tenien
te de alcalde y concejal de Flacienda de Mocejón 
(PP) podría haber utilizado su cargo público para 
favorecer a los promotores de la urbanización 
Valseco II, con quienes tiene relaciones familiares. 
El convenio urbanístico establecía que los promo
tores debían pagar al ayuntamiento 541.443 euros 
antes de octubre de 2008 (por el aprovechamiento 
lucrativo). No lo hicieron entonces y pagaron esa 
cantidad en cuatro plazos a lo largo del año pasado. 
IU considera que fue una irregularidad que desde la 

Concejalía de Hacienda que dirige Pérez no se les exigiera el pago en la fecha pre
vista y que en el ayuntamiento no conste una solicitud formal del fraccionamiento del 
pago de la deuda, como se haría con cualquier otro vecino. Han pedido que el ayun
tamiento reclame a los promotores los intereses de demora y, también, la dimisión 
de la concejala en una moción que se presentó en octubre, pero que no se discutió 
hasta el pasado 30 de diciembre. La concejala se fue en ese punto y a los concejales 
de IU no les convencieron las explicaciones del alcalde, Plácido Martín.

■  VILLACAÑAS - MORA - BARGAS - SESEÑA

M ejor asistenci
En el centro de salud de 
V illacañas tendrán consulta de 
traumatología desde el 13 de 
enero, lo que evitará a los 
pacientes tener que desplazarse 
a Alcázar de San Juan para acu
dir a este especialista. Además, 
un nuevo psiquiatra y un nuevo 
psicólogo van a incorporarse al 
centro de Villacañas para reducir 
la lista de espera de la unidad de salud mental.
En M ora también han tenido buenas noticias sanitarias estos días. El centro de salud 
se va a ampliar con un nuevo edificio de 1.500 metros en dos plantas, que se comu
nicará con el actual y permitirá poner en marcha una sala de fisioterapia y una con
sulta de odontología o ampliar las urgencias. El Gobierno regional acaba de adjudicar 
las obras del nuevo edificio y reforma del actual por 2.539.580 euros a la empresa 
Juan Ramírez Proyectos y Construcciones.
Esta semana también han adjudicado al arquitecto Federico Dieta la redacción del pro
yecto del nuevo centro de salud de Bargas , que será 3 veces más grande que el 
actual y permitirá ampliar los servicios: desde fisioterapia a disponer de un pequeño 
quirófano para intervenciones menores. Se va a construir en la calle Clsneros. Teñe 
un presupuesto de tres millones y medio.
La foto es del nuevo centro de salud que acaba de ponerse en marcha entre las calles 
Camino de Seseña Nuevo y Antonio Machado de S eseñ a . Sustituye al consultorio 
que este pueblo (con 11.535 tarjetas sanitarias) tenía hasta ahora. El nuevo centro 
tiene 2.000 metros construidos y dispone de área de urgencias, consulta de odonto
logía, un quirófano para pequeñas intervenciones y servicio de fisioterapia. El 
Gobierno regional ha invertido tres millones y medio de euros en su construcción.
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¡ MASCARAQUE

El V  C en ten ario  de su 
vecino más ilustre

Lo es Juan Correa de Vivar, el pintor renacentista que 
nació en Mascaraque en 1510 y que fue enterrado en su 
pueblo en 1566, como él había pedido. Desde hace años una 
asociación local, Raíces, y el ayuntamiento de Mascaraque 
trabajan por dar a conocer la obra de este artista, muy famo
so en su tiempo, que se conserva en su mayor parte en el 
Museo del Prado de Madrid; y en reivindicar la relación que 
siempre tuvo con el municipio natal. Y este año se van a vol
car en el esfuerzo, coincidiendo con el V centenario de su 
nacimiento.
El ayuntamiento y esta asociación, con el apoyo del 
Gobierno regional, han programado numerosos actos a lo 
largo de todo 2010 para conmemorarlo. En abril han invitado 
a todos los municipios que conservan obras originales del 
pintor (M a d r id , A lm o r o x , T orrijo s , A lm o n a c id  de Z ur ita , 
S a n  M a r tín  de V a l d e ig l e s ia s , G r iñ ó n , G u a d a l u p e , 
D osbarrio s , M o r a , V ig o , Z a r a g o za , H errera del D u q u e ,
VlLLARTA DE LOS MONTES, MECO, OROPESA, MÁLAGA, TOLEDO,
C uenca , A lm ag ro  y C a lzada  de C alatrava). En el pueblo 
natal no queda ninguna pintura original, pero el Gobierno 
regional les ha facilitado dos reproducciones ("La 
Anunciación" y "La Coronación de Espinas") que ya se pue

den ver en el museo que han dedicado a Correa de Vivar.
El ayuntamiento tiene previsto dedicar al pintor todos los 
actos y fiestas del año: desde carnaval al certamen de relato 
corto. Han programado rutas nocturnas, representaciones 
de teatro, conciertos, conferencias... A  los que se sumará la 
exposición con parte de sus pinturas que la Consejería de 
Cultura organiza en el Museo de Santa Cruz.
La foto es de la presentación oficial de los actos programa
dos para conmemorar este V Centenario, a la que acudieron 
los delegados provinciales de la Junta y de Cultura. Niños de 
Mascaraque se encargaron de escenificar la vida de su ilus
tre vecino, con la joven pintora local, Laura Díaz Lázaro, en 
el papel de Juan Correa de Vivar.

VILLAFRANCA

El Baño sim bólico

Estos son los bañistas que el sábado 2 
de enero se lanzaron a las lagunas de 
Villafranca para exigir respeto y protec
ción para estos humedales manchegos. 
Es el segundo año que se organiza este 
"chapuzón navideño" con carácter rei- 
vindicativo, que promueve la Plataforma 
Lagunas Vivas. Estos días han criticado 
duramente el trasvase de emergencia 
para las Tablas de Daimiel. Creen que no 
es solución para su problema, originado 
por la sobreexplotación de los acuíferos 
que las alimentan y advierten que, ade
más, tendrá efectos negativos sobre la 
biodiversidad del río Cigüela.

¡¡GERINDOTE

El encierro
Lo tuvieron en Gerindote 
para despedir el año. 
Atrajo a cientos de aficio
nados que no quisieron 
perderse la singular 
carrera delante de las 
vaquillas que organizó el 
ayuntamiento. Al final, 
migas para todos.
Foto: Carlos Pinto

H  YUNCLER

300 corredores en la II Carrera de Reyes
Israrel García Carrasco, Javier 
de León, Davinia Albiñana e 
Irene Martín fueron los mejores 
en esta competición organizada 
por el ayuntamiento de Yuncler y el 
club El Quijote. Los corredores 
locales Carlos Hernandez y 
Santiago Patíño estuvieron entre 
los 15 mejores. En la prueba se 
homenajeó al deportista local 
Severiano Martín Martín.
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E | MIGUEL ESTEBAN

Preparados para trabajar

excEt
VEHIClOFICIA

Son cincuenta vecinos de M iguel Esteban que durante los últimos 8 meses han 
aprendido a cuidar de personas dependientes o se han especializado en el man
ten im iento de edificios públicos, en dos cursos ofrecidos a través del PRIS 
(programa regional de integración social, destinado a personas que tienen más 
dificultades para incorporarse al mercado laboral). El ayuntam iento lo ha com 
plementado con recursos propios para ampliar las plazas. Estos días, los alum
nos han recibido sus títu los que acreditan que están listos para trabajar.

j j  VILLA DE DON FADRIQUE
Cómo circular en
La policía local de Villa de don Fadrique 
está enseñando a los alumnos del insti
tuto a interpretar las señales básicas de 
tráfico, tanto las verticales como las 
que ellos realizan cuando lo dirigen, 
para ayudarles a evitar accidentes cuan
do circulen con sus bicis, sus motos o 
cuando caminen como peatones. Ya 
han impartido una de las cuatro charlas 
informativas previstas en el instituto. Además, en los próximos meses tienen previs
to hacer lo mismo en el colegio, donde ya el curso pasado desarrollaron alguna acti
vidad parecida.

9  TORRIJOS

La Colegiata
En Torrijos siguen con 
otro quinto centenario. En 
este caso el de la cons
trucción de su Colegiata 
(1509-1518). La
Asociación de Am igos de 
la Colegiata ha inaugurado 
estos días una exposición con fotos, planos, artículos de prensa... relacionados 
con la historia del edificio (se puede ver en el Palacio de Pedro I hasta el 17 de 
enero). La fo to  es de la presentación de esta Muestra. El 30 de este m ismo 
mes presentarán una segunda exposición en la propia Colegiata

PROVINCIA

Dónde donar sangre
La unidad móvil de la Hermandad de 
Donantes de Sangre estará en Y epes el 
11 de enero, el día 12 en H uerta de 

V aldecarábaimos; y el 13 ,14 ,18 y 19 en 
V illacañas . Se podrá donar sangre en 
C uerva el viernes 15 y el miércoles 20 
en T em bleque . La unidad se desplazará 
a Ca m u ñ a s  el día 21 y el 22 estarán en 
Escalo na . Entre el 25 y el 27 de enero 
se podrá donar en M adridejos; el día 28 
en V alm o jado  y el viernes 29 en Y eles. 

Todas las extracciones se realizarán 
entre las 5 y las 9 de la tarde, en los cen
tros de salud o consultorios.
Estos días, la Hermandad acaba de con
seguir un nuevo vehículo, con el apoyo 
económico de Caja Castilla la Mancha, 
para sus campañas por la provincia.

PROVINCIA

Juego limpio
El Gobierno regional llevará a los 
colegios de Primaria de Castilla la 
Mancha su programa Juego Limpio 
este año, después de haberlo desa
rrollado en los cuatro cursos anterio
res en centros de secundaria. El pro
grama fom enta el trabajo en equipo, 
el respeto, el esfuerzo, la tolerancia y 
el com pañerism o entre los alumnos 
a través de la actividad deportiva. 
Los profesores de educación física 
de estos centros recibirán cursos 
para poder incorporar los objetivos 
del programa a sus clases.

DIPUTACIÓN

Artistas becados
Carolina Ceca Gómez y Jesús 
Fernández Pérez han conseguido las 
dos becas (12.000 euros cada una) de 
formación para profesionales de las 
Artes que concede Diputación y que 
les permitirán ampliar su bagaje aca
démico en la Universidad de Tetuan 
durante seis meses. Ambos han logra
do ya numerosos premios nacionales. 
Carolina Ceca, licenciada en Historia 
del Arte, ha expuesto en el Museo 
Central de Tokio y en este momento 
tiene parte de su obra en Santa María 
de Melque.
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□  RED NACIONAL

Un m illón y 
m edio con el 

N azareno
De la provincia de Toledo y  de la 

de M adrid procedía el clan fam iliar 
de origen m erchero que presunta
m ente  ha robado joyas, equipos 
inform áticos y  coches por valor de 
un m illón y  m ed io  de euros en el 
ú ltim o año. Sus principales víctim as 
han sido grandes firm as de joyería 
españolas y  europeas, aunque ta m 
bién pequeños representantes a 
quienes lograron engañar utilizando 
el tim o  del Nazareno: se ganaron la 
confianza de sus víctim as, les reali
zaron num erosos encargos y desa
parecieron dejando com o único ras
tro  pagarés sin fondos.

Con la detención estos días del 
cabecilla de la banda en Madrid, 
A .S .G ., de 32 años, a quien se 
conocía com o "F e rnando", la policía 
ha dado por desarticulada la red que 
había form ado. Con él son 11 las 
personas detenidas por estas esta
fas. El líder del grupo, un experto  en 
inform ática que llegó a crear varias 
sociedades a nom bre  de testa ferros 
para realizar las presuntas estafas, 
actuaba com o gerente de una joye
ría en la calle Renedo de Valladolid. 
Tenía antecedentes por estafa y, 
además, está supuestam ente  im pli
cado en un apuñalam iento registra
do en Azuqueca de Henares. La 
policía ya ha recuperado algunas de 
las joyas robadas, que han sido 
devueltas a sus propietarios.

□  TRÁFICO

Sin avances
Estas Navidades (entre el 24  y 

el 7 de enero), com o  ya ocurrió  en 
el ú ltim o  puen te  de la C onstituc ión , 
la provincia de Toledo ha vue lto  a 
ser la excepción en el descenso 
generalizado en todo  el país (tam 
bién en Castilla la M ancha) del 
núm ero  de acc identes graves en 
las carreteras, con respecto  al año 
anterior. Estas Navidades se han 
reg istrado 10 accidentes graves (3 
m ás que en las del 2008-2009), 
aunque ha habido 1 m ue rto  m enos 
(han sido 2). No ha habido heridos 
graves, pero si 5 leves m ás (13).

SUCESOS

j □  CONSUEGRA - LOSYÉBENES

Él río A lgodor afectado por una 
fuga de gasóleo

La fu g a  en uno  de los dos  o le o d u c to s  que  d iscu rre n  ju n to  al 
A lg o d o r, en la zona en la que  e s te  río separa  los té rm in o s  m u n ic ip a le s  
de  C on su eg ra  y  de  Los Y é b e n e s  ( ju n to  a la ru ta  de l Q u ijo te  q u e  d is c u 
rre  e n tre  a m b o s  pueb los ), se d e te c tó  en la ta rd e  de l v ie rn e s  1 de 
e n e ro . C a su a lm e n te  se p ro d u jo  en un área inundada  po r el d e s b o rd a 
m ie n to  q u e  ha s u fr id o  el cauce  de e s te  río con  las in te n sa s  lluv ias 
re g is tra d a s  en las ú ltim a s  se m a n a s . Esta c ircu n s ta n c ia  ha p ro vo ca d o  
que  la m ezc la  de  es ta s  aguas a fe c ta d a s  po r el v e r t id o  con  las de l p ro 
p io  río in c re m e n ta ra n  el p ro b le m a  m e d io a m b ie n ta l y, ta m b ié n , la 
d e te c c ió n  de  la p rop ia  fu g a  y  la repa rac ión  de  la avería, se g ú n  c o n fir 
m aba es ta  sem ana  uno  de los té c n ic o s  re sp o n sa b le s  que  traba jaban  
s o b re  el te r re n o  de C LH , la e m p re sa  que  g e s tio n a  el o le o d u c to  a fe c 
tado .

Para c o m p lic a r m ás las cosas, la c rec ida  que  el río s u fr ió  en esta  
zona la m a d rugada  de l m a rte s  5, a fe c tó  s e r ia m e n te  los avances que  
se  habían c o n s e g u id o  hasta  e n to n c e s  para fre n a r las c o n s e c u e n c ia s  
de l v e rt id o . A  fa lta  de  una cu a n tif ic a c ió n  co n c re ta , en la e m p re sa  e s ti
m aban s o b re  el te r re n o  que  se  podrían  habe r v e rt id o  unos  3 0 0  litro s  
de  gasó leo . Para e v ita r q u e  avanzaran aguas abajo, habían e s ta b le c id o  
barre ras  de  c o n te n c ió n  en d is tin ta s  zonas de l río y  tra ta b a n  de re co g e r 
el c o m b u s tib le  con  a b s o rb e n te s  que  d e p o s ita b a n  en b id o ne s , con  el 
apoyo  de una e m p re sa  de Los Y é b e n e s  que  el m ié rc o le s  6 (al c ie rre  
de  esta  e d ic ión ) segu ía  co la b o ra n d o  en las ta re a s  de  lim p ieza . La 
e m p re sa  que  g e s tio n a  el o le o d u c to  e s tim a b a  e n to n c e s  que  la fuga  era 
m u y  p equeña  y  el v e r t id o  había s id o  m ín im o  y, en n in g ún  caso, había 
llegado  hasta  el e m b a lse , pese  a "lo  apa ra toso "  que  p ud ie ra  pa re ce r 
el d is p o s it iv o  d e sp le g a d o  y  que  ha m a n te n id o  ce rra d o  d u ra n te  días el 
c a m in o  rural que  d is c u rre  po r la zona.

D esde  las se is  de  la ta rd e  de l v ie rn e s  1 de e n e ro , cu ando  en CLH 
tu v ie ro n  c o n o c im ie n to  de  lo o cu rr id o , la e m p re sa  asegura  que  ha tra 
ba jado sin d e sca n so  po r c o n tro la r la fuga  de l o le o d u c to  que  tra n s p o r
ta g a só leo  e n tre  Rota y  Zaragoza. Fue un v e c in o  que  pasó po r la zona 
qu ien  lla m ó  al te lé fo n o  de e m e rg e n c ia  1-1-2 para a d v e rtir  de l e x tra ñ o  
o lo r a c o m b u s tib le  que  había d e te c ta d o  al pasar ju n to  al A lg o d o r. El 
S eprona  ta m b ié n  ha a b ie rto  una in ve s tig a c ió n  para e sc la re ce r las cau
sas de l a cc id e n te .
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SESIÓN DE FOTOS
EL PLAN DE SYLVIA

Sylvia Iglesias, Primera Dama de 
Miss Toledo en 2008, se ha centrado 
en sus estudios, aunque sigue 
realizando diversos trabajos de moda. 
La modelo madrileña, que tiene 
muchos amigos en Toledo, ha 
trabajado en la moda inglesa, en 
varias ferias de bodas celebradas en el 
Reino Unido, y ahora va a realizar una 
sesión con un fotógrafo francés, al 
que conoció en el certamen de "R eina  
de la  B e lleza Española".

Sylvia se presentó a este concurso 
y logró una buena posición, ya que 
consiguió quedar entre las nueve 
finalistas. Este certamen se celebró en 
el Hotel Diamante Beach de Calpe 
(Alicante) y la modelo se presentó 
representando a Extremadura, región 
de la que son sus padres.

De momento, Sylvia, que tiene 25 
años, va a seguir centrada en su 
módulo de administración financiera.

LAS FOTOS DE ROMERA
Joaquín  Romera,
empresario y 
concejal del Grupo 
Popular del
A yun tam ien to  de 
Toledo, ha dado un 
paso al frente en 
t iempos de
controversia 
tau r ina  y ha 
presentado en 
Toledo una
exposición 
fo tog rá f ica  en la 
que recoge algunas 
de las escenas de 

la tauromaquia que 
ha registrado su 
cámara por plazas 
de toda España.
El evento se celebró 
en el local "T a b e rn a  
de  D ie g o " , en el 
Barrio de Santa 
Teresa, y contó con 
la presencia de 
muchos personajes 
de la sociedad 
toledana, 
especialmente

compañeros de partido de Romera, como Juanjo Alcalde, Paloma Barredo y 
Fernando Sanz, entre otros.
La exposición, que puede verse hasta el 4 de febrero, incluye Imágenes del 
rodaje de una película de Pedro A lm odóvar en la que aparece Rosario Flores 
vestida de torero. Se trata de "H a b le  con  e l la "  y  Romera pudo tomar estas 
fotos debido a que las escenas se rodaron en la Plaza de Aranjuez, que en 
aquel momento gestionaba el concejal toledano.
En la imagen superior, en el centro, podemos ver al protagonista rodeado de 
amigos y compañeros. En la imagen inferior está Alvaro, propietario del local 
donde se exhibe la exposición, jun to  a Paloma Barredo y María José Rivas.
La conclusión de algunos de los asistentes es que Romera tiene mejor mano 
para la cámara de fotos que para la baraja de cartas, ya que el conocido 
concejal toledano ha acreditado fama en la capital regional de ser un jugador  
de mus fácil y previsible. Fotos: de la morena

aM pIC ^^A p i+A l B u en a C alidad 
a  Buen Precio

SPECIALIDADES:
m butidos de Bellota 
nchoas A rtesan as 
rituras 
arn és R ojas
e scad o s y M ariscos del día

a m p l ia  c a r t a  
d e  v in o s
POR COPA

Reino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620 - 600 483 816 - Barrio de Buenavista 45005 - Toledo
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JENNIFER SOLIS
EN EL ESTANCO

I  4

1  "

Jennifer Solís, m odelo extrem eña 
que ha desfilado varias veces en 
Toledo(en la Im agen cuando desfiló  
en el Círculo de Arte), ha pasado 
las nav idades traba jando  en el 
estanco que tiene  su fam ilia  en 
M érlda (Badajoz).
J e n n ife r v ive  h a b itu a lm e n te  en 
M adrid , en el Paseo de 
E xtrem adura , donde  lucha por 
hacerse un hueco en la moda. 
Adem ás de asis tir a castings está 
rec ib iendo clases de in te rpre tac ión  
en una escuela privada.
Esta m odelo  tiene  22 años y es 
m uy am iga del a c to r Valentín
Paredes. Foto; de la morena

SE LLEVA
Desdramatizar, felicitar el año a las 
antiguas novias, llegar a los 
consultorios de salud y decir "buenos 
días", empezar de cero, resucitar 
cuando nadie daba un duro por ello,
NO SE LLEVA
Quitarse años en el facebook, 
mosquearse y borrar a la m itad de la 
gente de la agenda del móvil, romper 
un noviazgo por sms, confundir la 
amabilidad con la debilidad,

LAS MODELOS, C O N BARREDA

% SOCIEDAD']'

La imagen 
pertenece a un 
acto celebrado en 
Navidades en 
Madrid para 
promocionar una 
nueva marca de 
cava castellano  
manchego, que se 
elabora en
Vil lanueva de 
Alcardete 
(Toledo).

En el centro
podemos ver al Presidente de la Junta de Comunidades, José María Barreda, que 
asistió al evento. A su derecha está la modelo toledana Alba Díaz, y a su 
izquierda la también modelo de la capital regional V irgin ia Moraleda.En la foto 
aparecen igualmente el representante de la empresa de cava castellano 
manchego, Jesús Picazo (a la izquierda) y Rodia Escobar, modelo de Félix 
Ramiro.

Alba Díaz y Virginia Moraleda son dos chicas en alza en el f irm a m e n to  de la 
moda toledana. Alba se presenta el 16 de enero a la elección de Miss Provincia 
de Toledo. Como se recordará, el año pasado quedó muy cerca de ganar el 
concurso. La victoria fue finalmente para la talaverana Sherezade Jiménez, 
quien no ha tenido mucha v is ib il id a d  como Miss.

Virginia Moraleda ha trabajado como modelo y azafata para diversas firmas 
en 2009. Hace años fue Miss Avila y acudió representando a esta provincia al 
certamen de Miss España.

La presentación de esta nueva marca de cava tuvo lugar durante una comida 
en La Botillería del Café de Oriente de Madrid y asistieron muchas caras 
conocidas de la sociedad toledana. Esta semana hubo otra presentación de esta 
firma en la capital regional.

DESFILE EN RIELVES
África Pérez es una de las modelos 

que va a participar en el desfile que el 
diseñador José Sánchez hace en Rielves el 
9 de enero a partir de las 9 y media de la 
noche con objeto de recaudar fondos para 
la restauración del templo parroquial de la 
localidad.

Para África es un desfile muy especial, 
ya que Rielves es su pueblo y el lugar 
donde reside todo el año junto a su 
familia.

Numerosas firmas de la localidad y de 
Torrijos colaboran con este desfile, que 
tendrá lugar en la Casa de Cultura de 
Rielves y que ha levantado una gran 
expectación en la zona.

El diseñador José Sánchez nació en 
noviembre de 1963 en Toledo y tiene el 
taller y la tienda en el Casco Histórico de 
la capital regional.
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LAS N O V IA S
EL CHISME 
DE LA SEMANA

1)La novia de ese campeón del 
mundo de motociclismo talaverano tra
baja en un conocido gimnasio de la 
Ciudad de la Cerámica. 2) Pero su novio 
va a otro gimnasio de Talavera y practi
ca, además, el karate, porque es muy 
bueno para liberar el estrés y las ten
siones. 3) Una coincidencia: la novia del 
campeón del mundo talaverano se 
llama igual que la novia del campeón 
del mundo de motociclismo de 
Villacañas. Ambas responden al nombre 
de Noelia. 4)Noelia, la de Villacañas, 
está estudiando una carrera en Madrid: 
Administración de Empresas. 5)A otra 
cosa. ¿Qué conocido periodista talave
rano, que trabaja en el Ayuntamiento, 
se encontró con un fotógrafo toledano 
en la cola de una hamburguesería de 
Lisboa? 6) Javier Serrano, de la cafete
ría "LosSerrano", hizo de Rey Mago en 
la cabalgata de Toledo.

JESÚS BONILLA
ESTRENA EN 2010

Jesús Bonilla estrenará en 2010 su 
segunda película como director de cine. Se 
trata de "La daga de Rasputín", segunda 
parte de "El oro de Moscú", que tuvo 
mucho éxito en las taquillas. El de La 
Pueblanueva quiere estrenar la película, 
aproximadamente, para octubre. “ Ya 
hemos terminado el rodaje" ha dicho a 
este semanario, "pero ahora queda hacer el 
montaje y meter todos los efectos digitales, 
que tiene muchos", ha añadido. Bonilla 
también hace de actor en la película (más 
información en "ElFilón').

el filón
I G N A C I O  A R I Z A G A

una noche con Belén
anuel Zamorano, el pe luquero  de N oblejas, fu e  
uno de los pocos que es tuvo  a un m e tro  de Belén 
Esteban y Jorge Javier Vázquez en Nochevie ja. 
" Tengo mucha am istad con el d irector y varios com 
ponentes de "Sálvame", com en ta  M anolo , qu ien 
reconoce que pasó una de las noches m ás "e m o 

cionantes" de su vida en el cuarto  p iso del núm ero  11 de la Puerta del 
Sol. "Jorge  y Belén son dos personas divertidísimas. Son auténticos. 
Son tal como los ves", añade el estilis ta  de Noblejas, qu ien es tuvo  en 
el inm ueb le  desde las ocho y  m edia de la noche e incluso cenó, to d o s  
de pie, con la fam osa pareja m ediá tica. "E l catering fue extraordinario. 
Incluso nos pusieron fabada, que estaba riquísim a", rem em ora  
M anuel, al tie m p o  que destaca que no se podía beber alcohol, "só lo  
servían un poco de vino a quien lo pedía ".
El caso es que Zam orano  pasó una noche  tre m e n d a m e n te  e n tre te 
nida. "N o s  jun tam os en e l m ism o edific io  los de Tele-5, Telemadrid y 
Televisión Española. N osotros estábam os en e l cuarto, Telemadrid  
en e l tercero y  Anne Igartiburu en e l á tico ", exp lica  M anue l, qu ien  
rec ib ió  la p rom esa  de B e lén Esteban de acud ir a su pe luquería  de  la 
ca lle  D oce de O c tu b re  de M ad rid , esqu ina  Nárváez, en cu a n to  pasen 
las fie s ta s . Por c ie rto , nada m ás te rm in a r la re tra n sm is ió n  de las 
uvas, Be lén y  Jo rge  Jav ie r se m archaron  po r separado  pero  el re s to  
del equ ipo  a terrizó  en un co n o c ido  ga rito  de M a d rid  a ce leb ra r la lle 
gada de 2010.
La verdad  es que  M anue l Zam orano  se encu e n tra  en un e s tu p e n d o  

m o m e n to  p ro fe s io n a l. R e c ie n te m e n te  ha p e in a d o  a Natalia  
Koplowitz, sobrina de Alicia y Esther, hija de  Ernesto, para su 
boda, que se ce leb ró  en una d e sp a m p a n a n te  finca  de M ad rid . Y 
ta m b ié n  peina a una persona  m u y  im p o rta n te  de e s te  país, de  las 
m ás a ltas ins tanc ias del Estado, que  no d e sve la re m o s  po rq u e  e x i
gen una d iscrec ión  e levada a la déc im a  po tenc ia .
Y te rm in a m o s  sa ludando  a Jesús Bonilla, que en 2010  e s trena  pe lí
cula, y  que en N avidades ha e s tado  en La P ueb lanueva con sus her
m anas y sob rinos . Una anécdo ta : e s te  Santi de "L o s  Serrano" estu 
vo  in te rn o  en el C o leg io  de los M a ris ta s  de To ledo en su In fancia .

o que más le gustó a Manolo del catering fue 
la fabada. Belén Esteban le ha prometido que 
irá a su peluquería de la calle 12 de octubre
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BUENOS HÁBITOS PARA 2010

Tras los excesos de estas fiestas 
un buen propósito será, no sólo 
reducir los kilos de más, sino 

eliminar las toxinas y el malestar que 
el cuerpo arrastra. Y, sobre todo, 
aprovechar este  m om en to  para 
empezar el año cambiando los malos 
hábitos en la alimentación. El día 
después de la última celebración tu 
estómago debe empezar a respirar. 
Dale poco, ligero y suave, y bebe 
muchos líquidos.
Es el m om ento perfecto para com en
zar buenos hábitos de alimentación: 
-N o  sigas cualquier dieta: De ahora 
en adelante evita las "dietas m ilagro" 
y huye de las que te  prom eten perder 
diez kilos en un mes o tres kilos en 
dos días. Los perderás, pero tus hábi
tos seguirán siendo malos, y los vol
verás a recuperar.
Tu plan d ie té tico  debe perm itirte  
comer de forma sana y  equilibrada, 
con todos los nutrientes necesarios y 
sin pasar hambre ni sufrim ientos. 
-A cude a un profesional: Si tienes 
exceso de peso, debes hacer una 
dieta personalizada elaborada por un 
nutricionista, un dietista o un endocri
no, que debe incluir pautas de ali
m entación que puedan repetirse 
durante largo tiem po sin agobios ni 
angustia.
En M ediestetic encontrarás los pro
fesionales que te ofrecerán el aseso- 
ramiento necesario para conseguir 
tus objetivos.
Una dieta seria no debe plantear 
objetivos excesivamente amplios: un

plan dietético correcto es el que per
m ite perder peso de form a suave 
pero continuada durante seis a diez 
semanas sin renunciar a ningún ali
m ento fundamental.
-C om e cinco veces al día: Evita las 
dietas disociadas, no son saludables. 
Tu dieta debe contener un buen 
desayuno, una comida correcta y una 
cena ligera, más un ten tem pié  mati
nal y una merienda suave.
Contra lo que se cree, repartir los ali
m entos en cinco comidas diarias es 
mejor que saltarse comida y cena. 
Cuando no se come, el metabolism o 
basal se inhibe y quema pocas calorí
as, con lo que se consigue el efecto 
contrario: en vez de adelgazar, uno se 
estanca o incluso engorda.

-La  dieta idónea debe contener ali
m entos naturales y poco sofistica
dos, cocinados sin grasas animales, 
No es casual el éxito de la dieta medi
terránea: legumbres, arroz y pasta, 
vegetales y hortalizas, aceite de oliva, 
m ucho pescado, poquísima carne, y 
abundante fruta. Como conclusión, 
podemos decir que para conseguir 
óptim os resultados en un programa 
para perder peso, debemos planificar 
un tratam iento dietético adecuado, 
en el que estén incluidos todos los 
nutrientes, un programa de ejercicio 
y cambio de hábitos de vida, tratan
do de evidenciar los errores que 
tenem os en nuestra alimentación, 
repartiendo la ingesta total en 4 ó 5 
comidas.
Nuestro médico debe ser el que 
paute además la conveniencia o no 
de suplem entar nuestra dieta con 
fibra como el glucomanano y sustan
cias com o la Hoodia Gordonii para 
evitar la sensación de hambre, favo
recer la pérdida de peso, y mantener 
los resultados deseados.
Una buena dieta equilibrada debe de 
ser fácil y agradable de seguir.
Pero muchas veces la grasa no esta 
repartida por igual en el cuertpo; para 
esos casos es m uy importante des
pués del estudio m orfológico esta
blecer un tratam iento de los acúmu
los grasos localizados: LPG 
(Endermologie), Mesoterapia y, en 
ocasiones, lipoescultura, nos perm iti
rán obtener la forma deseada para 
nuestro cuerpo.

H orario  in in te rru m p id o  
de 9 ,0 0  de la  m añ an a a  8  de la  ta rd e

CELULITIS
sin intervención quirúgica 

con LPG Endermologie

M EDIC INA ESTÉTICA  
C IRUG ÍA  PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

N U TR IC IÓ N  Y  D IETÉTIC A

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 

e-mail:mediestetic@mediestetic.com / w w w .m e d ie s te tic .c o m
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YAIZA DEL M AR EMPIEZA EL AÑO RODANDO UN NUM ERO  PORNO PARA INTERNET

"M e gusta ser deseada"
Fue alumna del Colegio de las Misioneras de la Providencia de Talavera y luego del Instituto 
Puerta de Cuartos, pero con dieciocho años se marchó a Barcelona y allí comenzó una pro
metedora carrera como actriz porno, que la llevó a ser nominada en 2006 como la mejor 
actriz revelación española en el Festival Erótico de Barcelona. La talaverana Yaiza del M ar 
ha comenzado el año rodando unas intensas escenas para varios portales de internet, el 
medio que le ha ganado la partida al video, la TV y el cine como expresión del porno.

. ............................................................ .... IGNACIO ARÍZAGA

Y aiza del M ar habla del sexo 
con aplomo y naturalidad. La 
pornostar talaverana asegura 

que siempre quiso dedicarse a esta 
profesión. “Me gusta sentirme desea- 
da-com enta a este sem anario-. 
Disfruto dejándome llevar delante de 
una cámara. Soy cachonda y salvaje 
desde pequeña", afirma con determi
nación.
A  sus 23 años recien cumplidos ha 
rodado quince películas y es una de 
las actrices porno españolas más visi
tadas en internet. Pese a que la pira
tería y la crisis están haciendo estra
gos en el sector, Yaiza del Mar-éste es 
su nombre artístico, su segundo ape
llido es muy común en Talavera-se 
gana la vida la mar de bien como 
actriz porno y azafata. En la Ciudad 
de la Cerámica llegó a trabajar de 
limpiadora antes de emprender su 
brillante carrera erótica.
Para conocer bien a Yaiza basta con 
detenerse en una de sus frases favori
tas: “si los que hablan mal de mí supie-

dudas. “Nadie podrá 
conmigo, hagan lo que 
hagan”. En su página de 
la red social Facebook, 
que cuenta con 3.000 
amigos, ése es el eslo- 
gan que acompaña a su 
perfil. Por cierto, en 
Facebook le tapan las 
fotos en las que sale 
desnuda, algo de lo que 
informa a sus seguido
res, que le dan muchos 
m ensajes de apoyo. 
U no de ellos le explica 
por qué no la dejan 
poner fotos de su profe
sión. “Te las censuran 
porque los dueños son 
norteamericanos, gente 
más puritana que noso
tros los europeos” .

oy bisexual. Las 
mujeres, en principio, 

no me ponen pero luego 
me hacen disfrutar. Son 
un buen complemento"

ran lo que yo pienso de ellos hablarían 
peor” . Yaiza es una chica muy comba
tiva que se lo ha ganado todo a pulso. 
El lema de su vida no deja lugar a

La imagen pertenece al último rodaje de la actriz talaverana, 
que se desarrolló en un piso de Barcelona. Se exhibirá en 
varios portales de internet, que se ha impuesto al video y al 
cine en salas. ‘‘Todo fue bien-dice Yaiza- y eso que me dormí 
y  llegué una hora tarde”.

E l ú l t im o  RODAJE de
Yaiza del Mar ha sido 
recientemente, en un 
piso de Barcelona. Su 
compañero de reparto 
fue el actor Cristian 
Freid ,”aí que conocía 
hace tiempo del sector pero 
con el que nunca había 
coincidido".
La actriz porno talavera- 
na quedó satisfecha con 
el resultado, que podrá verse en 
varias direcciones de internet, aun
que hubo algún pequeño contratiem
po. “Todo fue perfecto y muy rápido 
pese a mi horrible sueño profundo. Me

pasó que me dormí y llegué una hora 
tarde” , explica esta arrolladora joven. 
Cuando no está rodando, la talavera- 
na trabaja haciendo números en dis
cotecas o acude como estrella a festi-
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"SER ACTRIZ PORNO ES COMPATIBLE CON TENER UNA PAREJA ESTABLE"

En la imagen, la pornostar talaverana en un momento de su 
actuación en el Festival Erótico de Andalucía, “Eros Sevilla”, 
celebrado en octubre de 2009. “Después del festival montamos en 
el hotel unas fiestas impresionantes”, afirma. Foto:quimllenas

vales eróticos que se celebran por 
toda España. El año pasado estuvo en 
Oporto (Portugal), La Coruña 
(Galicia) y Sevilla (Eros Andalucía). 
De éste último, celebrado en octubre 
de 2008, disfrutó especialmente. “Me 
recordó a los buenos tiempos, cuando 
nos juntábamos todos los actores en el 
Festival Erótico de Barcelona” , comen- 
ta la talaverana, quien deja caer que 
después del trabajo se montan una 
fiestas de ordago a la grande en los 
hoteles.

YAIZA DEL M a r  es, ante todo, una 
profesional, que considera su trabajo 
como uno más. Ella hace escenas 
tanto con hombres como con muje
res, y también practica el sexo anal. 
“Soy bisexual-asegura-. Las mujeres, 
en principio, no me ponen, pero luego

me hacen disfrutar. 
Son un buen com
plemento” , dice en 
tono divertido.
En algunos
momentos de su 
vida ha tenido 
novio, aunque ella 
no es partidaria de 
hablar de su vida 
privada. N o obs
tante, deja zanja
do algo que podría 
suscitar dudas: “ser 

actriz pomo es total
mente compatible con 
tener una pareja esta
ble. Yo cuando termi

no mi trabajo llevo una vida absoluta
mente normal, y que me acueste con un 
actor no quita que pueda estar enamo
rada y querer a mi pareja” , explica 
con una gran dosis de convicción. 
Yaiza, que ha rodado con los herma
nos Lapiedra y con Miriam Sánchez, 
hizo sus dos primeras películas con 
otro nombre artístico. En aquel 
momento se llamaba Sofía Baby, 
pero luego decidió ponerse Yaiza del 
Mar, que es el nombre que le ha dado 
la fama.
La actriz porno se ha adaptado muy 
bien a la vida de Barcelona e incluso 
se ha hecho seguidora incondicional 
del Barga. “Me llevaron a una celebra
ción a Canaletas y desde ese día me hice 
del Barcelona” , afirma divertida, al 
tiempo que reconoce que entiende 
muy bien el catalán y también sabe

soltarse a la hora de hablarlo.
No obstante, ella sigue teniendo bue
nos recuerdos de Talavera, “donde 
tengo a mis amigos de toda la vida” . En 
la Ciudad de la Cerámica vive parte 
de su familia. “Talavera es mi infancia 
y mi adolescencia. Me he criado allí". Si 
su agenda se lo permite tiene previs
to pegarse un rasante por la Ciudad 
de la Cerámica a finales de enero o 
principios de febrero y saludar a sus 
allegados.Q

Cada foto que Yaiza del Mar mete en la red 
social Facebook es “ tapada”  por los 
responsables. La talaverana cuenta con 
3.000 amigos en esa red de Internet. “ Te las 
censuran porque los dueños son 
norteamericanos, gente más puritana que 
los europeos”, le dicen sus seguidores.

0>
E s p e c i a l i d a d  e n  

A r r o c e s  y  A s a d o s

D is p o n e m o s  d e  S a l ó n  

p a r a  R e u n io n e s  

d e  E m p r e s a  

y  C e l e b r a c i o n e s

El buen sabor Toledano
La s in g u la r id a d  es el c a l i f ic a t iv o  que  m e re ce  e s te  re s ta u 

ran te  to le d a n o ,  cu a n d o  h a b la m o s  de e le g a n c ia ,  d e c o ra c ió n  

y buena  co c in a .  Su o fe r ta  es tá  co m p u e s ta  po r  las re c e ta s  

m ás t ra d ic io n a le s ,  e la b o ra d a s  com o a n ta ño ,  al m ism o  

t ie m p o  que  se p uede  d e g u s ta r  una co c in a  de v a n g u a rd ia  

e u ro p e a  de a lto  p re s t ig io ,  con una p re s e n ta c ió n  e x q u is i ta .

asadorpalenciadelara.es reservas@palenciadelara.es Nuncio Viejo, 6 45001 Toledo (junto a la Catedral)
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M A N Z A N O  SUENA  
PARA U N  GRANDE
Gregorio Manzano, exentrenador 
del Toledo y el Talavera-el Talavera le 
lanzó a 2a A  y el Toledo a Prlmera-ya 
suena para d irig ir los destinos de un 
grande la p róxim a cam paña. Su 
representante es Manolo García 
Quilón, que tiene m uy buena m ano 
en el Valencia y en el Sevilla, 
adem ás de en el D eportivo de la 
Coruña, en tre  otros.
No obstante , habrá que esperar 
com o acaban la tem po rada  los 
equ ipos, pero es seguro  que 
Manzano va a tene r o fertas incluso 
de fuera  de España. El técn ico  
andaluz ha dem ostrado que sabe 
m otivar a los grupos y recuperar a 
fu tb o lis ta s  sem iacabados, com o 
Julio Álvarez.

JOAN LAPORTA. Los seguidores del 
Barcelona en Castilla La Mancha tie
nen que hacer oídos sordos a los 
pálidos argumentos políticos de 
Joan Laporta y ser más de su equipo 
que nunca, ya que si algo hay que 
hacer es no dejar que una cuadrilla 
de nacionalistas trasnochados se

tapropie de algo tan Importante 
como es el Barcelona. Lo mejor de 
todo es que Laporta se va pronto y 
es de desear que llegue alguien que 
no mezcle el fútbol con la política, 
porque la gente que es del Barga 
desde su infancia, o porque le gustan 
los jugadores o por lo que sea, no 
tiene por qué soportar a individuos 
ventajistas que lo manipulan todo.

“ELTOLEDO JUEGA D IS T IN TO  A  
TO D O S LOS EQUIPOS DE 2a B”

Fernando 
Collado,
D ire c to r G enera l 
de l T o le d o , ha 
re p a s a d o  co n  
e s te  s e m a n a r io  
la a c tua lidad  del 
e q u ip o  tra s  el 
p r im e r  p a rt id o  
de l año  2010 . 

C o llado
co n s id e ra  que  el 
T o ledo  juega  de

una m anera  que  no lo hace nad ie  en 2a B. "N o s  lo han d icho  
entrenadores de o tros equipos, que e l Toledo es e l único que juega  
d is tin to ". El d ire c tivo  se re fie re  a que  n ingún  e q u ip o  de la ca tego ría  
q u ie re  la pe lo ta , juega  con la d e fe n sa  ade lan tada  y  sale al a taque . El 
re s to  de  los co n ju n to s  hace lo co n tra rio . Busca el co n tra a ta q u e  y  se 
m e te  atrás, in c lu so  en los pa rtid o s  de casa. "E l Toledo juega  m e jo r", 
a firm a  C ollado, de jando  c la ro  que  respe ta  a to d o s  los riva les.

C ollado aseguró  tam b ién  a e s te  sem anario  que  se van a hacer varios 
ficha jes, una vez conocida la lesión de Manolo, de ahí que  al c ie rre  de 
esta  ed ic ión  se pretendía incorpora r a un m e d io ce n tro , un fu tb o lis ta  de 
banda y  un m ed iopun ta , a lguno de e llos in m e d ia ta m e n te , r^ barw

FUERA DEL DESCENSO

El M ora  ha te rm in a d o  2009  fuera  de los puestos  de descenso , lo que 
es un au té n tico  m ensa je  de esperanza para sus segu ido res. El equ ipo  
m oracho  ha sab ido sob reponerse  a las les iones y  ha logrado cierta  
regularidad en los partidos de casa. Ganar en M ora  no está resu ltando  una 
tarea fácil. Q ue se lo p regun ten  a los de La Roda, que  llegaron co m o  
líderes y  se llevaron un buen correctivo .

El Torrijos tam b ién  te rm ina  2009  fuera  del descenso  y  el lllescas en 
p u es tos  de p lay-off. El Carranque ha bajado un poco la guardia pero  eso 
no resta un ápice a la gran tem po rada  que  está  realizando con un bajo 
p resupuesto .
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PREMIO PARA
FUENTES

El pivote Pedro Fuentes es uno de 
los jugadores más queridos por la 
afición del Lábaro. Quizás porque le 
ha visto  evolucionar desde los 18 
años, cuando llegó a Toledo, y verle 
en la pista resum e la meteòrica 
trayectoria que ha ten ido el equipo 
toledano.
Pedro Fuentes es de Manzanares y 
fue  prem iado en la XI Gala del 
D eporte  de su pueblo. También 
recibió una distinción José Antonio 
Moreno (am bos en la im agen), 
segundo entrenador del Lábaro y 
preparador de porteros, que lleva 
cuatro años en el club y tam bién es 
de Manzanares.
Y es que la gente del Balonmano 
Toledo vive un m om ento  dulce.

EL FRIGORIFICOS MORRAZO de 
Cangas es el colista de la Liga 
Asobal tras finalizar la primera 
vuelta. Hay veces que los números 
son tan aplastantes que casi 
sobran los comentarios. A saber, 
de quince partidos han ganado 
sólo uno-la excepción confirma la 
regla-han empatado otro y han 
perdido trece. Su defensa ha esta-

t do de verbena, ya que son los más 
goleados, y en el ataque parece 
haberles pasado como a Don 
Quijote, que veía gigantes en vez 
de molinos, porque son los menos 
goleadores. No se puede descartar 
a nadie, pero parecen ya en el 
fondo del abismo.

“ LA M AREA N A R A N JA ” , 
DECISIVA PARA LA 2aVUELTA

DEPORTES I

Jugadores, cuerpo técn ico  y d irectivos son conscientes de que los 
aficionados del Balonm ano Lábaro Toledo, conocidos popularm ente com o 
"La marea naranja", volverán a ser decisivos en la segunda vuelta, que 
com ienza el 6 de febrero  en Pamplona con el San Anton io- Lábaro y  sigue el 
13 de febrero  en el Salto del Caballo fren te  al tem ib le  Barcelona.

El p lanteam iento del club en pretem porada era hacer del Salto del Caballo 
una especie de potro de tortura para los rivales, siem pre en té rm inos 
deportivos, pero notando la presión de los espectadores. La opinión general 
es que en la primera vuelta el objetivo se ha cum plido. Ahora, en la segunda, 
con equipos m ás fuertes, el club quiere que la a fic ión  se siga vo lcando.

C U A T R O  EN  LA  S E L E C C IO N

Cuatro jugadoras del Lábaro 
Toledo B M  están v is tiendo  los 
colores de la se lección infantil de 
Castilla  La M ancha , que 
d ispu taba  al c ie rre  de  esta  
ed ic ión  el C a m p e o n a to  de 
España infantil en A lm ería.

Se trata de Sara Arcos, Inés 
Sánchez, Andrea Cristina 
Andreoiu y  Alina Dulugeac, 
cua tro  jugado ras  con buenos  
fu n d a m e n to s  té c n ic o s  y  que 
sim bolizan el buen trabajo que se 
hace en la cantera del ba lonm ano 
fem en ino  to ledano.

Las cuatro  deportis tas naranjas se están conviertiendo en fijas de las 
convocatorias del se leccionador m anchego, Juan López-Ocón. En el 
cam peonato  de España se van a ve r las caras con rivales m uy poderosos, 
com o M adrid, Cataluña y Galicia. No obstante, que este  cuarte to  llegue a la 
se lección regional ya es un éxito  en sí m ism o.

La selección infantil de Castilla-La M ancha de balonm ano va a in ten tar 
dar alguna sorpresa en este  cam peonato, aunque es difícil.
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YA ESTÁ EN 
AUSTRALIA

El avión de Feliciano López salió 
rum bo a Sidney (Australia) el día de 
Reyes. El toledano va a disputar el 
to rneo  de S idney y la s igu iente  
semana se desplazará a otra ciudad 
de Australia, M e lbourne, para 
disputar el Open de ese país, uno de 
los Gran Slam de la temporada.
Este torneo dura dos semanas y 
desde allí Feliciano viajará a Sudáfrica 
para jugar el Abierto de allí. En estas 
com petic iones de pretem porada 
puede pasar de todo. Algo está m uy 
claro. Si el toledano juega com o en la 
Copa Davis seguro que llega lejos.

LA ANECDOTA
HASTA CUATRO ENTRENADORES 
de Primera División estuvieron en el 
Toledo como jugadores o técnicos 
cuando eran, en la mayoría de los 
casos, unos desconocidos. Se trata 
de José Aurelio Gay IZaragozaI, 
Manzano (Mallorca), Emery 
(Valencia) y Portugal (Santander). A 
ellos hay que añadir a Gonzalo 
Hurtado, segundo entrenador del 
Mallorca. No hay que olvidar, ade
más, que hace poco hubo otro, 
Mandlá, que dirigió al Racing. Tanta 
presencia de exjugadores y entrena
dores del Toledo en la élite no puede 
deberse a la casualidad. Demuestra 
que aquí se hicieron bien las cosas y 
que el Toledo es un club que marca.
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T O R N E O  DE F Ú T B O L  
EN EL P O L ÍG O N O

El
O d e lo t T o le tu m  
y  el T o ledo  SAD  
han ganado , en 
sus  re sp e c tiva s  
ca tego rías , el II 
Torneo  
B e n q u e re n c ia  
de  F ú tbo l, que  
se  ha d isp u ta d o  
en el P o lígono  
o rg a n iza d o  p o r 
el C lu b
B e n q ue renc ia , 
y  en el que  se 
han p o d id o  ve r 

p a rt id o s  m u y
e n tre te n id o s  
ju g a do s  al c ien  po r 
c ien  p o r los jó v e n e s  
fu tb o lis ta s  de  la 
base . El p ú b lic o  
a s is te n te  d is fru tó  
co n  el t re p id a n te  
e sp e c tá cu lo  
o fre c id o  en  e s te  
to rn e o  de N avidad, 
q u e  se  ha 
co n so lid a d o  en esta

se gunda  ed ic ión .
En ca tegoría  alevín, el O d e lo t d e rro tó  en la fin a l al a n fitr ió n , al igual 

que  en la ca tegoría  cade te . En ju v e n ile s  el ca m p e ó n  fu e  el T o ledo  SAD, 
que  d e rro tó  en la fina l a El Larguero e l A yun tam ien to  de Vlllaminaya. 
Los p a rtid o s  e s tu v ie ro n  m u y  d isp u ta d o s .

El to rn e o  ha co n ta d o  con la p a rtic ip a c ió n  de  cu a tro  e q u ip o s  en tre s  
ca tego rías  d ife re n te s . Han to m a d o  pa rte  en esta  se gunda  e d ic ió n  el CF 
B en q u e re n c ia  To ledo, la Escuela  de  F ú tbo l O d e lo t T o le tu m , el Larguero  
A yuntam ien to  de Villaminaya  y  el CD T o ledo  S AD . El año que  v iene , 
m ás.
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TRIUNFO DE 
VÍCTOR ELOY

Víctor Eloy Álvarez encontró la 
recompensa al esfuerzo y el trabajo. 
El atleta de Fuensalida, de 24 años, 
ganó su segunda San Silvestre en 
Toledo tras una dura pugna con el 
pueblano Daniel de los Reyes.
Es m uy duro ser atleta de fondo  en 
los tiem pos que corren. Por m uy 
fin o  que llegues, s ie m p re  te  
encon tra rás con a fricanos 
nacionalizados que te  ganarán por 
goleada. Por m ucho que trabajes y 
te  esfuerces, sabes que tu  techo 
está en las com petic iones donde 
concurran  co rredo res  del 
continente  africano, que son unos 
superdotados para el a tle tism o. 
Víctor Eloy Álvarez se m erecía una 
v ic to ria  en la San S ilves tre , la 
carrera con más público.

EL CESE
EL CESE de Jorge Arnedo en el 
Almansa confirma la habitual injusti
cia que se produce en el fútbol, donde 
casi siempre la cabeza de turco es el 
entrenador. Se podrá argumentar el 
tópico de que es más fácil echar a uno 
que a once, pero está claro que los 
futbolistas rara vez tienen responsa
bilidad de algo, y cuentan con toda 
clase de excusas a su favor. Si entre
nan mucho se quejan porque entre
nan mucho, si entrenan poco porque 
entrenan poco. En países con otra cul
tura futbolística, como Inglaterra, el 
entrenador es siempre el menos cul
pable. En España es el "muñeco"pre
ferido por los presidentes para calmar 
los ánimos.

M  DEPORTES j

T O L E D A N A S  C O N  LA ÉLITE

V arias to le d a n a s  han a s is tid o  a la P rim e ra  C o n c e n tra c ió n  N ac iona l 
de  C e n tro s  de  A lto  R e n d im ie n to  de  N a ta c ió n , ce le b ra d a  en la p is c in a  
M 8 6  de  M a d r id . A q u í a cu d e n  m u c h a s  de las nad a d o ra s  e sp a ñ o la s  
m ás d e s ta c a d a s  de l m o m e n to , de  d ife re n te s  ed a d e s .

Las e le g id a s  de  n u e s tra  re g ió n  han s id o  Irene Guzm án, Tamara 
Rodríguez y Mónica del Pozo, de l CN T o le d o , Itziar de l C lub  de 
N a ta c ió n  El C isn e  de  F u e n sa lid a  y  Alicia de l CN T o m e llo s o , q u e  
e s tu v ie ro n  a c o m p a ñ a d a s  p o r Rafael Echevarría, P rim e r E n tre n a d o r 
de l C e n tro  de  A lto  R e n d im ie n to  de  T o le d o  y Jaim e Moreno, 
D ire c to r  T é c n ic o  de l C lub  N a ta c ió n  T o ledo .

Las n a d a d o ra s  re a liza ro n  v a rio s  e n tre n a m ie n to s  e s p e c ia liza d o s .

CIUDAD DETOLEDO FS

Los equipos del Ciudad de Toledo Fútbol Sala han o frec ido un buen 
rend im iento  en el “ III Torneo Nacional de Navidad de Sonseca", celebrado 
en hom enaje a Enrique García-Ochoa Ruiz, exjugador del equ ipo local del 
Crema Sonseca FS. Los cadetes del Ciudad (en la imagen) ganaron el 
triangular que disputaron contra el Diana B y  el Diana A. Los alevines 
quedaron subcam peones del to rneo  tras una e lectrizante final contra la 
selección madrileña. Los infantiles tam bién brillaron y  quedaron igualm ente 
subcam peones. Venció la selección de la D iputación de Toledo.
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BALONCESTO  
ELTORREJÓN SE 
A D JUD IC A EL 
TO RNEO  JUNIOR

El Basket Torrejón se ha llevado la 

victoria, por segundo año 

consecutivo, en el Torneo de 

Navidad Júnior que organiza el CB 
Talavera al imponerse en la final (79- 

74) al San Antonio Cáceres 2016. El 

tercer puesto ha sido para el Leclerc 

Salamanca que derrotó en la final de 

consolación al CB Talavera por 65-63. 
Javier Grijalvo, presidente del CB 

Talavera -en la foto con Carlos del 
Rivero, delegado municipal de 

Deportes, en el día de la 
presentación del torneo-, asegura 

sentirse ilusionado por todo lo que 
ha deparado este torneo que ya lleva 

trece años disputándose, pero que 
en esta ocasión ha contado con 

otros aditamentos como el concurso 

de mates y el de tripes. En la 
primera especialidad se impuso Joel 
Olivero, del Basket Torrejón, que, 
además fue nominado como el 

mejor jugador del torneo, al 

talaverano Carlos Sánchez; mientras 
que el mejor 'matador' fue el pivot 
Louis Diehdiou, del Torrejón.
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LA DIRECTIVA DEL TALAVERA CF 
DENIEGA LA PETICIÓN DE TRES 

FICHAJES REALIZADA POR ALFARO
La d irec tiva  del Talavera CF po r boca de Javier Rodríguez, re sp o n sa b le  

de  la parcela depo rtiva  -en la fo to , con el p re s id e n te  Tino Muñoz-, ha 

rechazado la pe tic ión  realizada por el té c n ic o  Manolo Alfaro y  que  no 
era o tra  que  se ficharan  a tre s  fu tb o lis ta s  para cu b rir las bajas de  los 

a rg e n tin o s  Massoni y  Piaña -que han de jado  el e q u ipo - y  de l de fe n sa  

Alberto Iván, que no cuen ta  para el en trenador. "N o  podem os a fron tar 
nuevos gastos  -d ice R odríguez- según están las cosas". Y es que  la 

d irec tiva , que  ya se ahorrado la can tidad  de 2 .400  eu ros  m e n su a le s  con 

la m archa del d e lan te ro  y el cance rbe ro , espera  que  con  las bajas se 

rebaje  un p re su p u e s to  casi im p o s ib le  de cubrir. A lfa ro , po r su parte , 
asegura  que  “ com o entrenador estaba obligado a realizar esta pe tic ión  
que serviría para reforzar la p lantilla y ayudaría a consegu ir e l ob je tivo

LILLO  QUIERE Q U E C O R O N A  
SEA “ EL FARO DEL A LM E R ÍA ”

El nuevo entrenador del 
Almería, el vasco Juan 
Manuel Lillo, ya demostrado 
en el primer equipo que ha 
confeccionado que tiene un 
sentido muy distinto al de su 
predecesor Hugo Sánchez y 
ha devuelto la titularidad al 
talaverano Miguel García 
'Corona' porque considera 
que "debe de ser el faro del 
equipo porque es el futbolista 
más creativo y con más 
visión de la plantilla". Ante el 
Xerez le alineó de falso 
delantero centro.
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RESULTADOS DEL BARÓMETRO SANITARIO DE 2009

La sanidad pública mejora
Los usuarios de la sanidad pública se encuentran cada vez más satisfechos con el 
funcionamiento de este servicio. ¿La nota que le otorgan? Un notable alto. El trato del 
personal médico o la confianza en los profesionales sanitarios son muy valorados por 
los pacientes, quienes, no obstante, demandan mejoras en listas de espera. En ello 
está el consejero Lamata, quien no duda en aspirar a la "excelencia sanitaria".

El consejero de Salud y 
Bienestar Social, Fernando 
Lam ata, tiene motivos para 

empezar el año con optimismo. No 
en vano, el Barómetro Sanitario de 
2009, realizado el pasado mes de 
noviembre, ofrece resultados 
alentadores para la sanidad pública: 
cada vez son más los castellano- 
manchegos contentos con el 
funcionamiento del sistema: siete de 
cada diez. En concreto, un 72,2 por 
ciento opina que la sanidad en la 
región funciona de forma 
satisfactoria. El consejero lo resume 
así: “en una escala de uno a diez, 
estamos en un 7,45, frente a un 7,25 
del año anterior” .

N o es de extrañar que Lamata 
presentara esta Encuesta la mar de 
orgulloso, acompañado de Blanca 
Parra, directora del departamento 
que se ha encargado de realizar el 
trabajo, el Fiscam.
Los datos presentados por el titular 
de Salud corresponden a una 
encuesta realizada entre el 5 y el 24 
de noviembre a 1.622 personas. A  
todos ellos se les preguntó sobre 
diversos aspectos relacionados con el 
sistema público. La puntuación es 
considerable: “un notable alto", señala 
el consejero, reciben la atención 
sanitaria, la atención especializada y 
la hospitalización.
En concreto, la atención sanitaria es

valorada con una nota de 7.49. Lo 
que más gusta a los usuarios es el 
trato del personal médico (7,88), la 
confianza y seguridad que transmite 
el facultativo y el trato de los 
profesionales de enfermería (7,7). 
Mientras, la nota media en atención 
especializada es de 7,4, 
prácticamente similar a la de 
atención hospitalaria, que se sitúa en 
7,59.
Precisamente, el consejero 
destacaba, durante la presentación 
del estudio que las puntuaciones por 
primera vez desde que se lleva a cabo 
este barómetro alcanzan un notable 
en todos los indicadores tanto en el 
trato, el cuidado recibido y el tiempo
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LA ESPERANZA DE V IDA EN LA REGIÓN ES SUPERIOR A LA M EDIA NACIONAL

Fernando Lamata acompañado de la 
directora del Fiscam, Blanca Parra.
Foto: M.A.S

NUEVOS PROYECTOS SANITARIOS

Ley de Garantías, más fácil
El consejero de Salud y Bienestar 
Social, Fernando Lamata, calcula que, 
a partir de junio, será más fácil el 
acceso a la Ley de Garantías. Y es que 
a partir de ese mes se podrá tramitar 
este derecho a través no sólo de las 
oficinas provinciales de prestaciones, 
sino también en los hospitales. 
Posteriormente, el consejero de Salud 
no descarta que se pueda ejercer 
incluso a través de los centros de 
especialidades para facilitar su uso.
Ésta será una de las consecuencias de 
la Ley de Derechos y Deberes de las 
Personas en materia de salud, que se 
estima que estará aprobada 
precisamente a mediados de este año. 
El Gobierno de Castilla-La Mancha 
decidía abordar este nuevo proyecto 
legislativo, que se tramita en las 
Cortes, una vez apuntalado el 
desarrollo de la asistencia sanitaria en 
la región, tras recibir las competencias 
en la materia en enero de 2002.
Lamata ha recordado que la situación 
de Castilla-La Mancha en el ámbito de 
la salud es buena y se sitúa en 
distintos indicadores por encima de la 
media española o europea.
El consejero aseguraba, tras la 
aprobación del anteproyecto de ley por 
el Consejo de Gobierno, el pasado mes
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de diciembre, que la de Castilla-La 
Mancha es una de las normativas más 
avanzadas de este tipo en España y 
Europa.
Así, recoge los derechos de los 
usuarios relativos a Intimidad, 
confidencialidad, información, 
consentimiento informado, voluntades 
anticipadas, acompañamiento, gestión 
del proceso de enfermedad, tiempo de 
espera, segunda opinión, libre elección 
o participación activa en la gestión 
sanitaria, entre otros.
También sus deberes en materia de 
salud, que pasan por el adecuado uso 
de los recursos sanitarios, la 
responsabilidad de los ciudadanos con 
su salud, la colaboración con las 
autoridades sanitarias y mantener el 
debido respeto a los pacientes, a los 
acompañantes y al personal que presta 
sus servicios en los centros.
Son más los proyectos del 
departamento que dirige Lamata: leyes 
como la de Familia Numerosa o 
Cooperación, además de la aprobación 
del Plan de Salud y Bienestar Social. 
Mejorar la coordinación entre atención 
primaria y hospitales y de los centros 
sociales es uno de los objetivos de 
esta iniciativa. Y es que la interrelación 
entre salud y bienestar es evidente.

e valoran de manera 
muy positiva la 

limpieza de los centros 
y los horarios de visitas 
a los pacientes, así 
como las facilidades 
para la permanencia 
junto al enfermo

dedicado, como en la confianza y la 
seguridad que transmiten los 
profesionales, y la información que 
proporcionan a los pacientes.
Otros aspectos que valoran de manera 
muy positiva los castellano- 
manchegos son la limpieza de los 
centros y los horarios de visitas a los 
pacientes, así como las facilidades para 
la permanencia de los familiares junto 
al enfermo.
También reciben mejor puntuación 
que en años anteriores los tiempos de 
espera para ingresos no urgentes 
(6,30), la comodidad y privacidad de 
las instalaciones (6,73) y el respeto a 
la intimidad de los enfermos (7,02). 
Pese a todo, el tiempo de espera, la 
información clínica o la accesibilidad 
son los factores menos satisfactorios. 
De ahí que la aspiración del 
departamento de Lamata sea mejorar 
estos indicadores. “Son los retos que 
tenemos para este año” .

O t r o s  INDICADORES que analiza el 
Barómetro son los relacionados con 
las visitas a los centros. En el último 
año, el 71,4 por ciento de las perso
nas consultadas había asistido a una 
consulta de atención primaria. El 
48,8 por ciento había visitado una 
consulta de atención especializada. Y 
en los últimos tres años, un 34,9 por 
ciento de los encuestados ha acudido 
a un hospital público para ingreso, 
de él mismo o de algún familiar. 
Otros indicadores afectan a la espe
ranza de vida, cifrada en 80,8 años, 
superior a la media nacional (80,2). 
En cuanto al número de quejas y 
reclamaciones “han bajado un 35,99 
por ciento respecto al 2008”, resalta.el
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"TENEM OS UN RECORRIDO POR DELANTE PARA LLEGAR A SER LOS MEJORES"

SESCAM

Más gestiones sanitarias 
por Internet
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Desde mediados de diciembre 
los ciudadanos pueden realizar 
más gestiones sanitarias a 

través de Internet. Entre los nuevos 
procedimientos administrativos se 
encuentra la solicitud para el 
ejercicio de derecho de garantía en la 
Atención Sanitaria Especializada de 
Castilla-La Mancha, de carácter 
programado y no urgente para 
intervenciones quirúrgicas, consultas 
externas de especialistas y pruebas 
diagnósticas especializadas, que se 
presten en los centros del SESCAM. 
A través de la página 
http://sescam.jccm.es, y accediendo 
al enlace "Servicios On-line", los 
ciudadanos pueden obtener el 
modelo de solicitud y consultar el 
manual de instrucciones técnicas 
para cumplimentar los formularios 
electrónicos.
Otros de los procedimientos que se 
pueden iniciar a través de Internet 
son la solicitud de segunda opinión 
médica, el reintegro de gastos por 
desplazamiento y estancia, el 
reintegro de gastos ortoprotésicos, 
así como la solicitud de subvención 
de gastos derivados de una 
asistencia sanitaria urgente,

inmediata y de carácter vital que 
haya sido atendida fuera del Sistema 
Nacional de Salud.
También se puede solicitar el 
reintegro de gastos por tratamientos 
bucodentales incluidos en el Plan de 
Salud Bucodentai Infanto-Juvenil que 
contempla la asistencia dental básica 
y tratamientos especiales gratuitos a 
la población con edades 
comprendidas entre 6 y 15 años y a 
las personas con discapacidad; así 
como el reintegro de gastos 
farmacéuticos.
Por otro lado, en 2009 se registraron 
cerca de 1,4 millones de citas a 
médicos de familia a través de 
Internet.
Los ciudadanos también pueden 
solicitar por medios electrónicos la 
renovación de su tarjeta sanitaria en 
caso de deterioro, pérdida o robo. 
Asimismo, pueden comunicar 
modificaciones en sus datos 
personales, entre otras gestiones.
En opinión del consejero Lamata, 
con estas iniciativas se da respuesta 
a una demanda creciente de la 
población, cada vez más interesada 
en realizar gestiones a través de 
medios electrónicos.

esde que la región 
asumiera las 

competencias en 
sanidad, las percepción 
de los ciudadanos sobre 
este servicio ha 
mejorado en diez 
puntos

consejero.
Lo cierto es que desde que la región 
asumiera las competencias sanitarias, 
la percepción de los ciudadanos 
sobre esta materia ha mejorado en 
diez puntos. En 2002, el 62,4 por 
ciento tenía esa buena impresión del 
sistema público, frente al 72,2 por 
ciento de los encuestados en el 
último barómetro.
En esa misma línea, sólo el 4,9 por 
ciento de los castellano-manchegos 
decía que era mejor su sanidad 
pública que la de la mayoría de las 
Com unidades Autónom as. En 
noviembre de 2009, ese porcentaje 
se eleva a 20,6 por ciento, cuatro 
veces más.
Lo que resulta evidente para 
Fernando Lam ata es que los 
ciudadanos de la región disponen de 
una sanidad pública que se sitúa por 
encima de la media nacional en los 
principales indicadores asistenciales, 
si se comparan los datos de nuestra 
Comunidad con los del barómetro 
elaborado por el ministerio, que 
corresponde a 2008. En este sentido, 
el consejero considera que la buena 
labor de los 25.000 profesionales del 
Sescam es básica para la consecución 
de estos resultados.
Pero Lamata quiere más: “tenemos un 
recorrido por delante para llegar a ser 
los mejores” . Estamos en la 
vanguardia, pero el consejero de 
Castilla-La Mancha aspira a que la 
región consiga “la excelencia” en 
salud y servicios sociales. Para ello 
pondrá su empeño en el año que 
ahora iniciamos. O
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1.900 personas declaran sus 
voluntades anticipadas

Unas 1.900 personas han formalizado hasta la fecha en Castilla-La Mancha su 
declaración de voluntades anticipadas. En ella dejan por escrito las instrucciones 
sobre el cuidado y el tratamiento 
que desean recibir o no en aquellas 
situaciones de enfermedad 
irreversible en la que se vean 
incapacitados para manifestar su 
voluntad al equipo sanitario que le 
atiende o a sus familiares, siempre 
que esas instrucciones no 
contravengan el ordenamiento 
jurídico o la buena práctica médica.
Los principales motivos para ejercer 
este derecho son los relacionados 
con los cuidados paliativos, el 
innecesario esfuerzo terapéutico en 
caso de enfermedad terminal y la 
donación de órganos.
De las 1.901 voluntades anticipadas 
registradas, 636 han sido inscritas 
en la provincia de Toledo; 447, en la 
de Ciudad Real; 417, en Albacete;
276, en Guadalajara; y 125 en 
Cuenca.
El 62 por ciento de las personas que disponen de este documento tiene entre 35 
y 64 años y el 16,6 por ciento menos de 35 años (no pueden hacerla los menores 
de edad). La mayoría (59,8 por ciento) son mujeres.
El 97,2 por ciento de las declaraciones ha sido formalizada de manera voluntaria y 
gratuita en los puntos habilitados por el Gobierno regional para su constancia y 
custodia en el Registro de Voluntades Anticipadas de Castilla-La Mancha. El resto 
han sido a través de notario o de tres testigos autorizados y entregadas 
posteriormente al registro.
Por otro lado, cuatro de cada diez personas inscritas con voluntades anticipadas 
se han declarado donantes de órgano (38,4% de los hombres y 40,6% de las 
mujeres). Por último, un total de 182 personas (9,6% de los otorgantes) ha 
donado su cuerpo para la investigación y la docencia.
La inscripción en el Registro de Voluntades Anticipadas se puede hacer de manera 
descentralizada en las delegaciones provinciales de Salud y Bienestar Social o en 
los puntos de registro ubicados en los hospitales y el Instituto de Ciencias de la 
Salud de Talavera de la Reina. ■

¡ j j  CRITICAN LA REDUCCIÓN DE INVERSIONES

Para el PP, la sanidad va mal
La diputada regional del PP Carmen Casero considera que 2009 fue "un año de 
estancamiento para la sanidad de Castilla-La Mancha"y ha pronosticado que 
2010 será, en ese sentido, el año "del retroceso".
En un comunicado, Casero ha indicado que el Gobierno regional "no sólo no ha 
gestionado de una forma positiva para los pacientes la sanidad, sino que no ha 
hecho nada para que avancemos".
Casero ha añadido que el Gobierno regional del PSOE, "no demuestra en ios 
presupuestos de 2010 sensibilidad hacia la sanidad pública de nuestra tierra, 
mirando más hacia el sector privado", ya que va a reducir cerca de 400 euros la 
inversión por habitante. ■

SALUD PÚBLICA

Sobran el 75% de 
vacunas de Gripe A
El consejero de Salud y Bienestar 
Social, Fernando Lamata, ha
confirmado que sobran 300.000 de 
las 400.000 vacunas previstas para el 
tratamiento de la Gripe AH1N. Y es 
que sólo se han utilizado un 25 por 

: ciento de las compradas para abordar 
: la vacunación del 20 por ciento de la 

población regional.
Lamata ha explicado que "sobran 
vacunas", al igual que, en su 

: momento, hubo excedentes de 
: antivirales. En ambos conceptos, el 

Gobierno ha realizado una inversión 
' aproximada de 18 millones de euros. 

El titular de Salud y Bienestar Social 
ha recalcado que las dos causas 

: fundamentales se deben, primero, a 
: que "sólo se ha tenido que utilizar una 

dosis como respuesta inmunitaria"
■ cuando inicialmente se habían 

previsto dos y, después, a la propia 
: "cobertura" de los grupos de riesgo,
: “que es del 25 por ciento".
. Lamata recalcó que, además, antes 

de ponerse en marcha la campaña de 
: vacunación -el pasado 16 de 
: noviembre-, ya habían pasado la 

enfermedad "cerca de 100.000 
: castellano-manchegos".

Respecto a los excedentes, el 
; consejero no ha descartado un 
: posible repunte de la gripe A en los 

próximos meses, de ahí que se 
pretenda mantener una reserva. No 

: obstante, ha indicado que, "como ya 
: ocurrió con la antiviral por la gripe 
: aviar" se intentará "devolver" una parte 

a las laboratorios y paralizar la 
: “compra adicional".
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2010: EL AÑO EUROPEO DE LUCHA CONTRA LA POBREZA Y LA EXCLUSIÓN SOCIAL

Otra oportunidad 
contra la pobreza
Hace 10 años los gobiernos europeos se comprometieron a erra
dicar la pobreza en la UE antes de 2010. Pero en todo este tiem
po, España no ha logrado bajar ni un punto sus niveles. Castilla 
la Mancha sí, pero aún un 27% de sus habitantes viven en 
"pobreza relativa". Con el primer reto incumplido, la Unión 
Europea vuelve a poner el asunto sobre la mesa. Estamos en el 
Año Europeo Contra la Pobreza y la Exclusión Social.

Las lluvias de Navidad han echa
do abajo parte del techo de 
tablones de madera y plásticos 

de la casa de Adela, una chica de 24 
años, madre de un bebé de meses y 
un niño de 6 años que más de una 
vez, durante estas fiestas, ha tenido 
que cogerlos en brazos y salir corrien
do para refugiarse en un coche, 
huyendo del agua que inundaba su 
chabola y del frío que les tenía ateri
dos. Adela no vive en el Tercer 
Mundo. Vive en Toledo, en el Cerro 
de los Palos, junto a una treintena de 
familias hacinadas en casetas como la 
suya.
Germán Pardo vive allí desde hace

veinte años. Mantiene a once 
personas, tres de ellos bebés. En 
tiempos de crisis, la chatarra sólo les 
da para comer. “Si falla la construc
ción, falla la chatarra. Este invierno 
estamos pasando mucho frío, estamos 
fatal” , advierte este pastor evangelis
ta que, pese a las goteras que han 
agujereado el tejado de su chabola, 
recubierta por dentro de plásticos 
blancos, la mantiene impecablemen
te limpia y trata de vivir lo más dig
namente que puede. De este 2010, el 
Año Europeo de Lucha contra la 
Pobreza y la Exclusión Social, espera 
“que nos saquen de una vez de aquí’ . El 
realojo de todas estas familias es una

Es e l Cerro de los Palos, en Toledo, esta 
semana. Más de 30 fam ilias viven a llí en 
condiciones ¡nasumibles para la  mayoría 
de los toledanos. Las últimas lluvias han 
echado abajo buena parte de los tejados 
de tablones y  plásticos de las chabolas y  
estos días entre una y  otra no había más 
que un barrizal. Foros: Miguel Angel Sánchez

promesa de las administraciones 
públicas que se demora año tras año. 
En los últimos años de bonanza eco
nómica, España no ha sido capaz de 
reducir ni un punto sus índices de 
pobreza relativa, pese a que nuestro 
Gobierno se comprometió en el año 
2000 a erradicarla, junto al resto de 
gobiernos europeos. El 20% de los 
españoles (el 15% es la media de 
Europa) sobreviven con menos de un 
60% de la mediana de ingresos de su 
país (se refiere a la renta más habi
tual). Los últimos informes apuntan 
que, además, otro 4% vive en la 
pobreza severa. Sin nada.
Y los porcentajes, sobre todo el últi
mo, se ha incrementando sustancial- 
mente en los últimos meses como 
consecuencia de la crisis que ha des
truido más de dos millones de emple
os y que afecta siempre más a quienes 
menos tienen y disponen de menos 
apoyos sociales y familiares para 
hacerle frente. Lo apuntan la psicó- 
loga Carmen Iglesias y la trabajado
ra social Montse Corrochano, que 
atienden el centro que Caritas tiene 
en el barrio de Santa María de 
Benquerencia de Toledo, donde seGermán Pardo mantiene a 11 personas (3  son bebés). Vive de ia  chatarra y  con ia 

construcción parada, apenas s i Íes llega para comer. No reciben ningún apoyo.
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EAPN Y EL GOBIERNO REGIONAL ULTIMAN UN MACROESTUDIO SOBRE LA POBREZA

presta apoyo de todo tipo a quienes 
acuden sin nada. A  su bolsa de 
empleo apenas llegan ofertas (sólo 1 
para hombres en todo el año ante
rior). En el comedor se están 
cubriendo las 20 plazas fijas (y 
muchas veces las 5 de urgencia) que 
ofrecen al mediodía, de lunes a vier
nes. Y los usuarios suelen repetir con 
más frecuencia que otras veces, algu
nos comen allí casi todos los días 
desde hace meses, un síntoma de que 
fuera no han podido encontrar otra 
forma de alimentarse.
M arisa Martínez, la responsable pro
vincial de Caritas, estima que la 
ayuda de emergencia que ofrece la 
organización católica se ha incre
mentado un 60% en el último año. Y 
ya no son sólo inmigrantes que en un 
momento de apuro no tienen familia 
ni amigos a quienes recurrir, son 
también “muchas familias jóvenes, con 
niños pequeños, que de repente se han 
quedado los dos en el paro y nos piden 
para pagar hasta el recibo de la luz’’- 
U na atención muy puntual, que 
explican en la organización, sólo 
pueden cubrir en casos excepciona
les. Por eso ella insistía esos días: “la 
gente es más generosa en Navidad, pero 
tenemos que recordar que la necesidad 
es 335 días al año".

“ H a  s i d o  u n a  i n d e c e n c i a  que 
España no redujera sus índices de 
pobreza en los años de mayor creci
miento económico de su historia. Una

M aría Torres y  Hortensia Moreno 
acuden un día a la  semana como 
voluntarías a l Comedor de Caritas 
de Toledo. Se encargan de servir 
la  comida (la prepara un 
restaurante cercano) y  de lim piar 
los platos y  recoger la  cocina. 
“¿Por qué lo hago? Me dan mucho 
más de lo que yo pueda darles, me 
dan alegría”, dice la primera.

El comedor que Caritas 
tiene en El Polígono 
(Toledo) ofrece 20 comidas 
“calientes” (5  más de 
emergencia) de lunes a  
viernes a todo e l que no 
tenga otra posibilidad de 
alimentarse. Todos los que 
acuden están inscritos en 
una bolsa de empleo, se les 
ofrecen cursos formativos y  
reciben apoyo social y  
psicológico para intentar 
salir de su situación.

MAYOR COM PROM ISO POLÍTICO

La Estrategia de Lisboa marcaba en 2000 entre  sus principales 
ob je tivos del plan de crecim iento  y em p leo  acabar con la pobre
za en "/a rica" Europa diez años después. Hoy, uno de cada 10 

europeos vive en una fam ilia en la que nadie tiene em pleo. Y un 8%  
de quienes lo tienen, no ganan lo su fic ien te  para salir de la pobreza. La 
UE quiere vo lver a intentarlo y  dicen en la C om isión Europea que este  
2010 tiene que ser "un catalizador para que la lucha contra la pobreza 
siga siendo prioritaria
Las organizaciones no gubernam enta les que trabajan en el asunto 
m uestran cierto esceptic ism o, pero Carlos Susias indica que el hecho 
de que la pobreza haya entrado en la agenda política ya es "positivo" 
para ir avanzando. "Aunque no se hayan cumplido los objetivos, sin la 
Estrategia de Lisboa estaríamos m ucho peor". Por eso, dice, la presión 
ciudadana para que los políticos no o lviden el re to  es fundam enta l. Y 
todos  coinciden en que la crisis, que ha hecho a m uchos ver la pobre
za desde m ás cerca, ha contribu ido a que ahora los ciudadanos es te 
m os m ás sensibilizados. "Hay más gente que nos trae donativos, 
ropa, juguetes para los niños... Incluso gente que sabes que no les 
sobre nada", contaba esta sem ana Carmen Iglesias, de Caritas. "Yo 
confio más en ellos que en los políticos
La UE ha previsto este año que todos  los países que la integran te n 
gan program as concretos para abordar la lucha contra la pobreza en 
sus territo rios y  entre  sus iniciativas prevé una congregación de per
sonas que viven en la pobreza en m ayo y  una m esa redonda en octu 
bre. Montse Corrochano, de Caritas, p ide a los d irigentes públicos y  
a los políticos que dediquen el d inero a planes concre tos para erradicar 
la pobreza y no a darse publicidad así m ism os  o a charlas y  jornadas 
que no sirven para solucionar el problem a. "Los políticos suelen que
darse siempre en la palabrería y lo que necesitamos son actuaciones. 
Que no sea sólo un año de buenas intenciones".
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INCREMENTAR LA INVERSION EN POLÍTICAS SOCIALES ES LA CLAVE PARA EAPN

inovron

¡  W Z - k j n *7 3 * 3 jy®i h t .i - —.JSjr &JS I wj 1
r5  v -ir

SL r« | |  ^ 9  g
m  í iJSm— / ; ; Mw tt i wMfiir» m j í~TTZPf-T-leiâà**

Esta interminable cola 
se formó en ia tarde 
noche dei pasado 21 
de diciembre en 
Toledo para recoger 
una de las boisas de 
comida que Cipriano, 
“e i amigo de ios 
pobres”, repartió ese 
día con e l apoyo de 
una veintena de 
voluntarios. Empresas 
y  entidades bancadas, 
como Caja Rural de 
Toledo que logró reunir 
7.000 kilos de 
alimentos y  más de 
3.000juguetes en ia  
campaña que promovió 
de apoyo a Cipriano 
Gonzalez, que realiza 
este tipo de repartos 
desde hace años.

Esta es i  a casa de 
Adela. Esta 
semana trataba 
de calentarla con 
una estufa de leña 
que apenas 
caldeaba ia 
estancia, con e i 
techo agujereado 
por las goteras y  
las paredes 
re cubiertas de 
plásticos.
En ia otra foto, 
Carmen Iglesias y  
Moníse Cirujano, 
psicóioga y  
trabajadora social 
de Caritas.
Faros: Miguel Angel 
Sánchez de la Morena

indecencia que cuando entonces recla
mábamos más dinero para políticas 
sociales que permitieran reducir la pobre
za estructural, desde las administracio
nes públicas nos dijeran que no había 
más. Y ahora hayan sacado dinero hasta 
de debajo de las piedras para salvar a la 
banca y otros sectores, que no digo que 
no haya que haberlo hecho, pero también 
debe plantearse la necesidad de salvar a 
las personas” , dice Carlos Susias, el 
responsable regional y nacional de la 
Red Europea de Lucha contra la 
Pobreza (EAPN), también miembro 
del comité ejecutivo europeo de la 
Red.
Carlos Susias está convencido de que 
en el fortalecimiento de las políticas 
sociales está la clave para superar esta 
lacra en las sociedades europeas que 
impide que algunos de nuestros veci
nos puedan tener una vida que a la 
gran mayoría nos parece normal. “Es 
una inversión que nos beneficia a todos 
porque esas políticas provocan una 
mayor cohesión social y esto un mayor 
desarrollo económico. No es al contra

rio". Los países europeos que dedican 
más dinero a políticas sociales tienen 
menos índices de pobreza. “La media 
europea ha estado 6 puntos por encima 
de la inversión española y eso se nota y 
mucho” . Se ha notado también en 
Castilla la Mancha, que sí ha logrado 
reducir 3 puntos su índice de pobreza 
relativa en esta década, gracias a una 
mayor inversión y desarrollo de sus 
políticas sociales, que hoy, son de las 
mejores del país. A sí lo consideran en 
EAPN y en Caritas, dos de las organi
zaciones más implicadas en la lucha 
contra la pobreza en España. Pero 
queda mucho por hacer.
La delegación regional de la Red 
Europea de Lucha Contra la Pobreza 
y el Gobierno de Castilla la Mancha 
están ultimando el estudio más com
pleto que se ha realizado hasta ahora 
sobre la pobreza y la exclusión social 
en la comunidad autónoma y que ser
virá para tener una imagen más preci
sa de lo que ocurre aquí y de cómo 
afrontar las necesidades de quienes 
peor viven.

"PUERTAS"

Es la exposición interactiva 
y multimedia sobre las cau
sas de la pobreza que La 
Fundación castellano man- 

chega de Cooperación llevará 
por toda la región en los próxi
mos meses. En T oledo  se 
podrá ver entre el 27 de enero y 
el 2 de marzo en el centro cultu
ral San Marcos (c/Trinidad). 
Ofrece un recorrido que enfren
ta el mundo de los que viven 
desahogadamente con el de los 
que sobreviven sin casi nada y 
cómo el primero repercute y 
agudiza las causas de la pobre
za. Toda "una experiencia catár
tica que pretende estimular un 
cambio de conciencia y un sen
tido de la responsabilidad colec
tiva" ante la desigualdad.
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FÚTBOL SALA

Contra el racismo
Komandos Verdes, un grupo 

de incondic iona les del club depo rti
vo  To ledo, ha co n vo ca d o  su I 
Jornada contra  el R acism o en tre  el 
7 y el 11 de enero, con la colabora
ción del equ ipo  de fú tb o l to ledano. 
La iniciativa cons is te  en un to rneo  
de fú tb o l sala en el que partic ipan 3 
e q u ip o s  de  c o m p o n e n te s  de 
Kom andos Verdes, 4 fo rm ados  por 
a fic ionados inm ig ran tes y  1 in te 
grado por com p o n e n te s  de la peña 
Em precario. Tras la fina l (a las 12, 
en el pabellón de la escuela de g im 
nasia) habrá m igas para to d o s  los 
que quieran sum arse  a la jornada 
contra  el racism o.

EDUCACIÓN

Mensaje solidario
Educación sin Fronteras ha 

ampliado el plazo de su concurso de 
d iseño hasta el 15 de enero. Buscan 
logotipo para cam isetas que distri
buirán por todos los centros educati
vos de la región, un dibujo con colo
res alegres que trasm ita un m ensaje 
solidario que invite a tom ar concien
cia sobre las diferencias entre los 
países del Norte y  los del Sur. No se 
adm iten diseños que sugieran senti
m ientos de lástima o inferioridad de 
unos países con respecto a otros. 
M ás inform ación en: 925 253 270 /  
671 097 907. Y en el correo: 
esftoledo@educacionsinfronteras.org

D IR  E C C I O N E S
COORDINADORA DE ONG DE 

CASTILLA LA MANCHA:
web: www.ongd-clm .org 

emalls: ongd-clm@ongd-clm.org 
tfn: 925- 28 50 03

FUNDACIÓN CASTELLANO- 
MANCHEGA  

DE COOPERACIÓN:
web: fcmc.es /  tfn: 925- 26 53 02

CAMPAÑA POBREZA CERO:
web: pobrezacero.org 

<_____________________________________ >
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UNICEF - SAVE THE CHILDREN - AMNISTIA

Derechos humanos en las aulas
Los in teg ran tes  del Plan reg ional de A cc ión  en D e rechos  

H um anos han acordado en su ú ltim a  reun ión  po n e r en m archa 
es te  año in ic ia tivas para dar a co n o ce r y p ro m o ve r el re sp e to  por 
los de rechos hum anos e n tre  los a lum nos  de to d o s  los ce n tro s  
educa tivos  de Castilla la M ancha. El G ob ie rno  reg iona l se enca rga 
rá de ello, con la co laboración  de las O N G s: U n ice f, Save The 
C h ild ren  y  A m n is tía  In te rnaciona l.

Con e s te  Plan, aprobado en m ayo  de 2008, se ha p u e s to  en 
m archa desde  e n tonces  un plan de fo rm a c ió n  del p ro feso rado , se 
ha hecho  un ca tá logo de recu rsos  y  m a te ria les  sob re  de re ch o s  
hum anos, se han realizado varias convoca to rias  de p ro ye c to s  de 
innovación  y del ce rtam en  de m a te ria les  cu rricu la res , se han rea li
zado acc iones con las fam ilia s  y 
educa tivas a través  del Portal 
d ie n te  de incorpora rse  al Plan.

POBREZA CERO

Cine con Objetivos
La A sam blea  to ledana  de 

Pobreza C ero  re to m a  el 
lunes 11 su program a C ine 
con O b je tivos  (los p rim eros  
lunes de cada m es, a las 8 
de  la ta rd e  en el C afé 
G arcilaso de Toledo, en la 
calle Rojas, 5). Lo hace con 
la película: 14 Kilómetros, 
la d is tancia, y  ta m b ié n  la 
barrera, que separa A frica  
de Europa. Es la h is to ria  de 
tre s  jó ve n es  a fricanos que 
se a treven  a cruzarla.

AMNISTIA

Por Greenpeace
A m n is tía  In te rn a c io n a l 

ha ped ido  esta sem ana que 
el e n c a rc e la m ie n to  del 
d ire c to r de G reenpeace en 
España, Juantxo López de 
Uralde, y de tre s  ac tiv is tas  
m ás de la organización, no 
se p ro longue  m ás allá del 7 
de  e n e ro , cua n d o  d e ben  
com p a re ce r ante  el juez de 
D inam arca por "co la rse " e n 
la cena o frec ida  por la Reina 
danesa a los je fe s  de estado  
que buscaban un acuerdo  
con tra  el cam b io  c lim á tico  
en e s te  país en d ic iem bre .

se han d ifu n d id o  buenas p rác ticas  
de Educación. AC N U R  está  pen-

A m n is tia  recuerda que  los a c tiv is 
tas  só lo  p re tend ían  llam ar la a te n 
c ión  de los líd e re s  m u n d ia le s  
sob re  el p rob lem a  y  que  no h ic ie 
ron n ingún daño ni am enazaron  a 
nadie du ran te  la p ro tes ta .

15.000 JUGUETES

“ Mánchate por 
los niños”

Es la cam paña que ha llevado  a 
cabo N uevas G enerac iones en la 
p ro v in c ia , d o n d e  han re co g id o  
15.000 ju g u e te s  (47 .000 en toda 
la reg ión) y 7 .500  kilos de a lim e n 
to s . La organ ización  de jó ve n e s  
v incu lada  al PP los ha hecho  llegar 
a n iños de fa m ilia s  con p rob lem as  
e co n ó m ico s  a través  de C aritas y 
o tras  o rgan izac iones. Es el oc tavo  
año que  realizan esta  cam paña.
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CULTURA

EL DIRECTOR DEL FESTIVAL, LUIS JIMÉNEZ, LLEVA EL ARCHIVO A SU PUEBLO

Parrillas acoge la historia 
del Festival Don Quijote

Toda la documentación generada por el Festival Don 
Quijote, de Teatro en Español en Paris, se guardará en la 
localidad de Parrillas. Luis Jiménez, natural de este pue
blo toledano y director del Festival 'Don Quijote', ha res
taurado una antigua casa que acogerá los archivos.

Es una cantidad ingente de docu
mentación, porque se trata de 
toda lo que he ido acumulando a 

lo largo de 20 años de celebración del 
Festival Don Quijote de París. He con
servado tanto los folletos y carteles 
informativos editados por el Festival 
como toda la documentación recibida de 
distintas compañías para la elaboración 
de los programas. No lo tengo todavía 
cuantificado, pero es una cantidad

importante de documentación, en dis
tintos soportes, sobre compañías y gru
pos culturales de distintas disciplinas, de 
la música al teatro o la danza, y que 
proceden no sólo de toda España, sino 
también de algunos países de 
Iberoamérica y de Europa, que presen
tan su espectáculo en castellano. Pero lo 
más importante no es que esta docu
mentación se conserve aquí, sino que 
tanto los fondos como el espacio quiero

La casa sirve de vivienda y  hará 
las veces de salón de encuentro 
para festivales y  
representaciones.

que se conviertan en un centro de 
encuentro y de cultura abierto a todos 
los habitantes de Parrillas” . A sí explica 
Luis Jiménez, director del Festival 
Don Quijote de París, el proyecto 
que acaba de poner en marcha en su 
localidad natal Parrillas.

Como muestra de esa intención 
de crear un espacio cultural abierto a 
la participación de todo el pueblo, el 
próximo sábado 9 de enero Jiménez 
ha organizado una lectura de cuentos 
y poemas de la escritora Angeles 
N avarro Guzmán. “Ya las navidades
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UNA LECTURA DE CUENTOS ABRIRÁ LAS ACTIVIDADES

I archivo recoge 
toda la

documentación 
generada a partir del 
Festival Don Quijote de 
París, de teatro en 
castellano, y estará 
disponible a partir del 
próximo otoño

anteriores organizamos una lectura, en 
colaboración con la Asociación Amigos 
de Parrillas, a la que acudió buen 
numero de personas mayores, y para 
este año teníamos previsto una lectura 
con esta autora, pero falleció a princi

pios de diciembre. Por lo tanto lo que 
haremos será una lectura de su libro de 
cuentos ‘Hasta donde llegue la tarde’ .

El archivo, que piensa trasladar 
desde su domicilio parisino el próxi- 
mo verano, ocupará varias depen- 
dencias de este inmueble rehabilita- 
do, que fue pajar y albergue de ani
males, y cuyas obras está previsto que 
terminen en primavera. “Para la 
organización del archivo, su cataloga
ción y clasificación, espero contar con la 
ayuda de dos chicas de aquí que acaban 
de terminar biblioteconomía y que sean 
ellas las que establezcan los criterios 
profesionales para la organización del 
centro de archivos” , añade Luis 
Jiménez.

Además de la documentación del 
Festival Don Quijote, este inmueble 
guardará también algunos de los tra

jes, telones y materiales de las esce
nografías del grupo Zorongo, con el 
que Luis Jiménez se inició como 
director de teatro en París y a partir 
del cual surgió el Festival.

Para Jiménez, de momento lo 
importante es terminar con las obras 
de rehabilitación, “que como todo el 
mundo conoce, se sabe cuando empie
zan, pero nunca cuando se acaban” . 
Una vez que éstas concluyan, que 
según las previsiones será en esta pri
mavera, se empezará a trabajar en el 
archivo “y al mismo tiempo, pero con 
calma, iremos planificando otra serie de 
actividades culturales, encuentros, festi
vales, representaciones,......  y se inten
tará contar con la colaboración de las 
asociaciones locales para que se convier
ta en un lugar de encuentro para todo el 
pueblo” .

Dos perros han sido perdidos en la reserva de caza 
adyacente al lago Pantano en la localidad de Turleque (Toledo). 
La recompensa por el hallazgo será de 500 eilTOS cada uno.

Llamar por teléfono en Italia a los números:

+ 39 3462246317 -> Elisa 
+ 39 3477159448 -> Denis

Los perros son 2 hembras de raza sabueso italiano, 
el pelo es rasurado y de color rojo, 

son mansas y no muerden.

sa lu d  natural-
Alimentación Saludable y Flores de Bach

, ESTAMOS i 
NUE]/q  C E N T R o l

Toledo
Centro de Belleza y Terapias Naturales

y en Sonseca y Consuegra

Telf.: 616 03 95 57

i Í / L S 7 f / f
L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y  Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

TOLEDO
Almacén de Hierros y Ferralla

Autovía A-42, km. 67 
Telf.: 925 221 122
www.hierrostoledo.com

PePe Ruz

Su  P e scad er ía  de Confianza 
Toda c la se  de P escad o s y M ariscos 

al m ejor precio
C& Diputación, 9
Teif. 925 22 79 16 Toledo
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EN POCO MÁS DE DOS MESES HAN NACIDO TRES NUEVAS EDITORIALES

Producir cultura para 
esquivar la crisis

Trébedes, Tilia y Descrito son lo nombres de tres nuevas 
empresas toledanas ligadas al mundo de la cultura. Son 
tres nuevas editoriales que han surgido entre los meses 
de diciembre y enero. Dos ya tienen su prim er volumen 
en la calle y otra lo hará próximamente.

La crisis económica, origen de 
muchos de los cierres y los expe- 
dientes de regulación de empleo 

que se producen en Toledo y en el 
resto del mundo, es una de las causas 
que han motivado la creación de estas 
tres nuevas editoriales: Trébedes, 
Tilia y Descrito.

La apuesta por generar empleo a 
partir de la cultura y de la creación 
artística no es la única razón por la 
que han nacido estas editoriales. Así, 
según señala Santiago Sastre, socio 
fundador junto con José Carlos 
Gómez Menor y Miguel Angel 
Martínez que componen también el 
consejo editorial, de Ediciones 
Trébedes, la necesidad de publicar sus 
obras y “de poder leer aquello que nos 
gusta, sin que sea necesario grandes

inversiones y grandes tiradas. Nuestra 
intención es ir publicando aquellas obras, 
de cualquier género, que nos lleguen y 
que nos parezcan interesantes; no pre
tendemos hacer grandes tiradas, lo sufi
ciente para que se distribuya en el ámbi
to más próximo al autor” . Trébedes 
arrancó con la publicación de una 
obra de cada uno de los tres socios- 
autores y cada una de un género: ‘Con 
luz y a oscuras viviendo’ , teatro de José 
Gómez Menor; ‘El reloj de Gulliver’, 
poesía de Santiago Sastre y ‘No te daré 
mi voto’, novela de Miguel Ángel 
Martínez.

En el caso de Francisco Javier 
Rivero, socio mayoritario de Descrito 
Ediciones, que acaba de sacar a la 
calle la novela ‘La puerta de las 
Meninas’ , de Joaquín Copeiro, la

ditoriales pequeñas, 
para todos los 

géneros y con especial 
atención a los autores 
noveles y locales

pequeña creación artística y las nue
vas tecnologías serán la seña distinti
va de esta empresa. “Nuestros produc
tos no serán únicamente ios libros con
vencionales, sino que tenemos intención 
de dar un peso importante a lo visual y al 
diseño, y tener en cuenta las nuevas for
mas de acercarse a la literatura y a las 
artes plásticas” , dice Rivero. También 
en el aspecto de la comercialización se 
tendrá en cuenta las nuevas tecnolo
gías, “porque se podrá acceder a las obras 
editadas por Descrito, no sólo en papel 
sino también a través de la red, o descar
garse on-line” . Darle una utilidad 
social, “que los jóvenes creadores dis
pongan de una plataforma para difundir 
su obra”, es otra de las premisas con las 
que ha nacido Descrito Ediciones, 
según Rivero.

La tercera de las editoriales, Tilia, 
aún no ha publicado su primer volu
men, aunque según Julio de la Cruz, 
socio con Jesús Cabrera, de esta 
empresa, será en febrero cuando se 
presente la primera novela. “Para la 
feria del libro, en abril, tendremos una 
reedición, corregida y ampliada, de 
‘Historia de Toledo’ además de un par de 
novelas” . Sin especializarse en un 
género, prestará especial atención a 
las publicaciones relacionadas con la 
Universidad, tanto ensayos y libros 
de divulgación como textos.
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Castilla-La Mancha invertirá 2.500 millones para impulsar y recuperar ia actividad 
económica de nuestra región. Generando empleo y nuevas oportunidades para tod^Sf1 
los ciudadanos, empezando por los que más lo necesitan.

n
r n

f l

i

F l

Invirtiendo en obra pública, en infraestructuras y vivienda 
protegida, mejorando la financiación de pymes y autónomos, 

simplificando los trámites, ayudando a los colectivos con 
necesidades especiales, buscando la optimización del gasto público, 

impulsando los sectores estratégicos, promocionando 
nuevos mercados, fomentando el uso de l+D+l para empresas, 

formando y cualificando a jóvenes y trabajadores.
1 * Tenemos un gran compromiso que abarca
f  85 medidas con las que hoy, construimos
■ ' , ( el camino para avanzar con nuestra región.

I 11 1 ^

\A

P a c t o  p o r  C a s t i l l a - L a  M a n c h a
JUNTOS EN LA BUENA DIRECCIÓN
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Actividades
Museo de Santa Cruz
Exposición, hasta el 10 de enero
Picasso y Dalí en el teatro.
Exposición, permanente
Piezas de pintura y escultura religiosa de 
los fondos propios y del Museo del Prado.

Galería Tolmo
Exposición, hasta el 26 de enero
Pinturas de Jesús Coyto. 'Días de tiempo- 
gris'.

Galería AR+51
Exposición, hasta el 9 de enero
Pinturas de Miguel Santos.

Posada de la Hermandad
Exposición de p intura. Hasta el 7 
de febrero.
Fondos de la Obra Social de Caja Sol.

Sitio Histórico de Melque
Exposición, hasta febrero
Pinturas de Carolina Ceca.

Centro Cultural San Clemente
Exposición, hasta el 21 de febrero
Pinturas de Arsenia Tenorio.

Sala del Archivo Histórico
Instalación, hasta febrero
'Cal y canto', obras del colectivo Batbirulau.

Teatro de Rojas
'Ariadna' por el Centro Andaluz de 
Teatro.
Viernes 8 y sábado 9 de enero a las 20,30 h. 
Todas las representaciones se realizan con 
el patio de butacas a la altura del escenario.

Cine club municipal
'Cómo celebré el fin del mundo', de Ca- 
talin Mitulescu
Lunes 11, Auditorio CCM a las 20 h; Martes 
12, Auditorio CCM, a las 19 h; Miércoles 13, 
Biblioteca del Polígono, a las 20 h

Cultura
i CONMEMORACIONES

V  Centenario de 
Correa de Vivar

l  La celebración del quinto centenario 
del nacimiento del pintor Juan Correa 
de Vivar tuvo su primer acto el pasado 
31 de diciembre, con un homenaje re
alizado en Mascaraque (Toledo), su lo
calidad natal. El Ayuntam iento de 
Mascaraque y la asociación cultural 
'Raíces' se han encargado de que en 
2010 no pasase por alto este centena
rio y la primera actividad fue la esceni
ficación, a cargo de niños del 
municipio, de la vida y obra del pintor y 
de su vinculación a Mascaraque. Uno 
de los eventos destacados será un acto 
institucional que se hará en abril y en el 
que se ha invitado a participar a todos 
los municipios que poseen en la actua
lidad obras originales de Correa de 

;  Vivar, que son: Almonacid de Zorita, Al- 
* morox, Torrijos, Griñón, Guadalupe, 

San Martín de Valdeiglesias, Dosba- 
rrios, Zaragoza, Vigo, Herrera del 
Duque, Villarta de los Montes, Oro- 
pesa, Meco, Málaga, Toledo, Mora, 
Cuenca, Almagro, Calzada de Calatrava 
y Madrid, en cuyo museo del Prado se 
localiza el grueso de la obra del pintor 
toledano. El Museo de Santa Cruz, de 
Toledo, exhibe en un lugar destacado, 
desde el pasado 15 de diciembre, 
como 'Pieza del Trimestre', dos tablas 
de este autor del siglo XVI. El quinto 
centenario de Correa de Vivar estará 
presente en la feria internacional de tu
rismo Fitur, que se celebra a partir del 
20 de enero en Madrid. Está previsto 
que festejos tradicionales de la locali
dad giren en torno a la figura de Correa 
de Vivar y también el premio literario.

i C U I.TU R A J

SAN MARCOS

Exposición contra 
la pobreza

La muestra «Puertas», promovida por 
la Fundación Castellano-Manchega de 
Cooperación, con la colaboración del 
Ayuntamiento de Toledo y la participa
ción de quince ONG que conforman la 
«Plataforma 2015 y más», es la pri
mera actividad programada, tras la 
campaña navideña, para el Centro Cul
tural de San Marcos. Se trata de una 
exposición educativa, valiente y crítica 
cuyo objetivo es concienciar, a través 
de proyecciones, fotos y materiales au
diovisuales e interactivos, sobre las 
causas de la pobreza y de cómo pode
mos movilizarnos para acabar con ella 
y encaminarnos hacia un mundo más 
justo y sostenible. Paralelamente, 
CCM ofrecerá una selección de la Co
lección de Dibujos de CCM que incluye 
obras de Picasso, Miró, Sorolla, For
tuny, Gregorio Prieto o Benjamín Pa
tencia.

INTERNACIONAL
La Junta con 
Cuenca 2016

. i ,_ *

El Consejo de Gobierno de Castilla-La 
Mancha aprobó en su última sesión 
de 2009 la incorporación de la Junta a 
la Fundación Cuenca 2016, encargada 
de presentar, desarrollar y gestionar la 
candidatura de la ciudad a Capital Eu
ropea de la Cultura en 2016. La Dipu
tación y el Ayuntamiento de Cuenca 
también forman parte de este orga
nismo como entidades fundadoras, 
realizando todas ellas la misma apor
tación inicial, 30.000 euros.
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interés de todos
N U E yA S TE C N O LO G IA S

800.000 registros de 
archivos en la red
'La consejera de Cultura, Turismo y 
Artesanía, Soledad Herrero,
presentó la digitalización de los 
archivos históricos provinciales de 
Castilla-La Mancha y colgó en 
in ternet unos 800.000 registros. El 
archivo Albalá, que es así como se 
denomina técnicam ente, ya está 
disponible a través de la página w eb 
del Gobierno regional, que según 
inform ó en nota de prensa es la 
primera comunidad pluriprovincial 
que vuelca sus archivos en la red.
Así, a través de Internet, los 
usuarios pueden conocer la 
referencia exacta de los textos y el 
detalle de su ubicación física, lo que 
agiliza el acceso a los docum entos y 
será de gran ayuda, en especial, 
para Investigadores e historiadores.

LIBROS

‘Veinte años no es 
nada’ en Hojablanca
Este es el título del libro que ha 
editado la librería Hojablanca con 
motivo de su 20 aniversario, 
celebrado el pasado 22 de diciembre. 
La obra recoge cuentos, poemas y 
relatos de diecisiete escritores 
ligados a la ciudad y que en alguna 
ocasión han presentados sus trabajos 
en la librería, entre los que se 
cuentan Olvido García Valdés, 
Joaquín Copeiro, Mariano Calvo, 
Mario Paoletti, Baltasar Magro,
Juan Carlos Pantoja, Fernando 
Ruiz de la Puerta, Jesús Maroto, 
Jesús Pino, María Antonia Ricas, 
Antonio Lázaro, Pablo Sanguino, 
Miguel Casado, y Toti Martínez de 
Lezea, entre otros.

a rana del ta jo

Año espherico y otras culturas
a se pasó nochebuena  y año nuevo  y  reyes y aquí 
se gu im os : croando. E s tam os en el año C am us y en 
el año M arañón  y en el año S pherico . Todo es cu l
tura , que es el ve rdade ro  a lim e n to  de  las ranas y  de 
a lgunos sapos co m o  el m ío, que  es un encan to . A ño

__  2010, tie m p o  de o p tim is m o , que  sí, que  sí, años de
las buenas a c titudes . Lean un lib ro  que  a las ranas nos encan ta , 
el que  e sc rib ió  Leo L ionn i, un lib ro  para n iños  titu la d o  "Azul y 
Am arillo ", que cuen ta  la h is to ria  de dos co lo res. C uando cada uno 
de los co lo res  sale a jugar, de scu b re  que juega  m e jo r cuando  se 
conecta  con el o tro . En esa un ión, no son m ás Azul ni m ás A m a 
rillo. En cam bio , su parte  conectada , la parte  donde  e llos  están  
m u tu a m e n te  m ezc lados es un nuevo  co lo r: ¡El V erde ! Esa es la 
esperanza de las ranas, el co lo r ve rde  de las riberas del Tajo. M i 
sapo m e  ha regalado la h is to ria  de Casanova, no sé si será una 
ind irecta , pero  no está  de m ás a m arnos  m e jo r y to q u e te a rn o s , 
que  las ranas te n e m o s  la piel suave y  la sangre  fría. E sto  no es 
un deseo  ni un p ronós tico , ha em pezado  a se r una p ráctica , un 
háb ito , un co m e r cada día sin ham bre  y con gus to . C edo los d e 
rechos sobre  esta ¡dea a qu ine  m e  lea, ¡no se los vo y  a c e d e r a 
la SGAE para que se hagan m ás ricos los que  ya son ricos ! M i, 
sapo, que  es sabio, d ice  que  te n e m o s  que  recrea rnos  y que  la 
recreac ión  tie n e  tre s  co m p o n e n te s : 1) D escanso, para libe ra rnos 
de la libe rac ión  de la fa tiga , p ro te g e rn o s  del d e sg a s te  y de  los 
tra s to rn o s  fís icos  y ne rv iosos  que  p rovocan  las o b ligac iones  co 
tid ianas. 2) D ive rs ión , e n tend ida  co m o  la fu n c ió n  e n riquecedo ra  
de la persona lidad . Cada vez m ás se ev idenc ia  que  la risa es el 
m e jo r ind icado r de una persona lidad  sana. Y 3) D esa rro llo  pe rso 
nal, que  genera nuevas fo rm a s  de p e nsam ien to , una re flex ión  crí
tica  sob re  n ues tros  a u to m a tism o s  y su in teg rac ión  a rm ón ica  con 
las e m o c io n e s  y  p e n s a m ie n to s . Yo le he d icho , ¡jo! em p ie za s  
m u y  fu e rte , vam os a ir poco a poco  con los to c a m ie n to s  y  así y 
luego  ya ve re m o s ; adem ás, ¡hay algo m ás d ive rtid o  que  tocarse?  
B uenos pues en esas andam os y  t ie m p o  habrá para hab lar de 
Sphera A n tIQ va , que tr iu n fa  en To ledo y en Canarias, y de M ara 
ñón y  de C am us y de lo que  se vaya te rc iando .
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LUNA CALIENTE" ESTA PROTAGONIZADA POR THAIS BLUME

Una película rodada en 
Toledo se estrena en febrero
"Luna caliente", película rodada en el Casco Histórico de Toledo en mayo de 2009, se estrena el 
5 de febrero en toda España. El largometraje lo protagoniza la catalana Thais Blume y está diri
gido por Vicente Aranda, de quien dicen que vino a Toledo porque es su " ciudad fetiche", ya 
que el veterano director filmó aquí "Juana La Loca"en el año 2000, una película que relanzó su 
carrera. En " Luna caliente" trabajan también Eduard Fernández y José Coronado.

Pese a que las malas lenguas afir
man que la película aterrizó en 
Toledo para buscar financia

ción de algunas Administraciones, lo 
cierto es que en “Luna Caliente” 
podrán verse algunas calles del Casco 
Histórico. Los productores declararon 
a este semanario que venían aquí “por
que Toledo es una ciudad fetiche para 
Vicente Aranda. Aquí rodó en el año 
2000 “Juana La Loca” y tuvo un éxito 
impresionante”. La filmación duró tres 
días y uno de los escenarios principales 
fue la Calle de la Ciudad, cerca del 
Ayuntamiento de Toledo.
No obstante, en el desarrollo del lar
gometraje, Toledo será Madrid, ya que 
allí transcurre la película, que está 
basada en la novela del escritor argen
tino Mempo Giardinelli, aunque se ha 
trasladado la acción desde la dictadura 
argentina a la realidad de la dictadura 
española.
La protagonista de la película es la 
actriz catalana Thais Blume, famosa 
por su papel en “Sin tetas no hay paran

Dicen que Aranda vino 
a rodar a Toledo 

porque es su "ciudad 
fetiche". Ya había filmado 
antes aquí"Juana La Loca" 
que relanzó su carrera

so” , serie donde da vida a una actriz 
pomo que en la última entrega era 
también la novia de un futbolista. 
Para trabajar en “Luna 
Nueva”,Thais Blume superó un exi
gente casting al que asistieron cien
tos de aspirantes y en el que tuvo 
que recitar unos versos de “La 
Celestina” en castellano antiguo. 
“Para mí, que tengo acento catalán, 
no fue fácil, pero tuve un buen día y 
me salió muy bien”, explicó la actriz 
a este semanario.
Thais Blume presenta en la película 
un look muy distinto al que exhibe 
en la serie, de ahí que los viandan
tes, cuando la vieron en el rodaje, 
no la reconocían debido a que su 
peinado y su estilo son diferentes.
La película versa sobre las cosas que 
pueden llegar a hacer las personas 
por amor. Unas declaraciones de 
Vicente Aranda a un diario nacional 
en las que se mostraba comprensivo 
con el perdón a los violadores han 
desatado la polémica. Y es que en la 
película, Thais Blume es violada, y 
luego incluso tendrá una relación 
muy especial con su violador.
El resto del reparto lo forman 
Eduard Fernández, José Coronado, 
Emilio Gutiérrez Caba y Mari Carmen 
Ramírez. En el rodaje toledano sólo 
participaron Eduard Fernández, Mari 
Carmen Ramírez y la propia Thais 
Blume, quien confesó a este semanario 
que rodar en Toledo suponía para ella

Thais Blume, famosa por la serie “Sin tetas no 
hay paraíso”, es la protagonista de “Luna 
caliente”, película que se rodó en mayo de 
2009 en el Casco Histórico de Toledo y que se 
estrena el 5 de febrero.En la imagen, Thais en 
un descanso del rodaje toledano.fom: oh la morena

una experiencia agradable y singular.
La película se estrenará finalmente el 5 
de febrero, aunque los productores 
deseaban haberlo hecho en noviembre 
de 2009. Vicente Aranda tiene fama 
de lanzar al estrellato a las actrices que 
trabajan con él. □
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cerámicas • baños • materiales de construcción

Tfn. 925 285 693 Fax 925 213 600
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Apdo. 646 45080 Toledo 
www.tolegres.com
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Agend
Cumpleaños
del 8 al 14 de enero

8 de enero : Ángela Moreno, con- 
cejala del Grupo Popular del 
Ayuntamiento de Toledo y seguido
ra del Atlético de Madrid, 51, Juan 
Antonio Muñoz Gallego, 65, Carlos 
de la Mata, 29, Andrés León, perio
dista, 62.
9 de enero : Manuel Pérez Martín, 
estudiante, 11, Concha Pérez 
Moraleda, 35, Margarita López 
Gómez, 35.
10 de enero : Raúl Plaza, 
em presar io ,  40, Graci Santos, 
pe r iod is ta  de V il lacañas, 33,
Carolina A re l lano , can taora , 27, 
Javier M artín  Rivas, 50, Paula 
Rubio Mayo, es tu d ia n te ,  13,
Roberto  Tejada, e x d i re c to r  
genera l de la Ju ve n tu d  de 
Castilla La Mancha, 43.
11 de enero : Alejandro 
Fernández Simón, estudiante, 8,
Antonio Marco Martínez, expresi
dente de las Cortes Regionales de 
Castilla La Mancha, 61, Cecilia Ortiz 
Lorente, estudiante, 19.
12 de en ero : M igue l Falcón, 
m eta lú rg ico ,  60, Lola Bargueño,  
secretaria de C ons trucc iones  
Mayora l, 43, E ugen io  Ju l io  
V icen te  Vázquez, pe r iod is ta ,  36, 
A le ja n d ro  Paredes, j u g a d o r  de

a
b a lo n m a n o  34, C armen  
R om oja ro , 42.
13 de en e ro : Julio Rey de Paz, 
atleta, 38, Verónica Molina, 29, 
Vicente Tirado, secretario regional 
del Partido Popular en Castilla La 
Mancha, 47, Rosi Sandoval, 30, 
Cayetano Rivera, torero y sex-sym- 
bol, 33, Fidel Gómez, ingeniero téc
nico industrial de Villa de Don 
Fadrique, 32, Herminia Torres 
González, profesional de la l impie
za, 46, Eugenia Silva, modelo y vice
presidenta primera de la Fundación 
Toledo, 34.
14 de e n ero : Alfonso Martín, con
cejal de deportes del Ayuntamiento  
de Toledo y periodista, 40, Virginia 
Moraleda, modelo, Ángel Angulo, 
46, Sonia Labrado, atleta, 22, Saioa 
Baena, 30, Noemí Jiménez Roig, 28, 
Hilaria Martín Braojos, ama de casa, 
61, Mari Ángeles Fernández 
Cuadrado, empresaria de estética, 
51, Elena Ramírez Cortázar, funcio
naría, 45,

Fallecimientos
del 30 de diciembre 

al 4 de enero

A d o ra c ión  Pérez G óm ez 83, 
Francisco García Castro 75,

A n to n io  Cañadas D o m ín g u e z  
90, M áx im a Mora Pacheco 99, 
Long ina  Ramírez de Ana 80, 
M artín  M uñoz  Sánchez 81, 
Teresa de Jesús R ob ledo  F ron ta l  
63, Sagrario J im énez  Guerra 75, 
A ndrés  García M ar t ín  83, Justa  
Díaz Heras 90, Felisa García de 
las Casas 91, L ivor ia  A leg re  
Pérez 82, A l fo n so  Cañas de la 
Casa 71, Eusebio García M ar t ín  
A ragón , 88, V icen te  Q u i jo rna  
Pisco 100, d e m e n t a  Góm ez  
Espinosa 83, A n to n ia  López  
M anchón  88, S ever ino  Góm ez  
Mora les 81, José Jerez Plaza 88, 
Francisca M ig u e l  M ig u e l  83, 
Juan José Rodríguez A le jo  49, 
Luz D iv ina  Díaz Díaz 75, María  
Luisa Peña O chovo  54, G rego r io  
Loren te  De D iego  De D iego  81, 
A n to n io  Santacruz Fluertos 89, 
M ilag ros  M uñoz  Mena 85, Cruz  
C o g o l lu d o  Barroso 77, Isaac 
Góm ez Brlceño 91, H e rm in ia  
B arto lom é  Vara 85, Tomás del  
Cojo M o reno  83, Juan Guerra  
Hesto 72, A d r ián  González  
García 79, A n to n io  García 
Sánchez 97, M a rce l in o  S abrido  
del Pozo 61, M anue l M ar t ínez  
de la Casa de los Reyes 86, 
R óm u lo  García H o n ta n a r  79, 
José Torra lba  Torra lba  52

RUBIO

E l  H - M O O

vu  CAHÉ'o G^nÁT¡
12esperto cah&¡°

C L \ HÁ-tlCú
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Música F e l i z  2 < S U

Miércoles y Jueves a la 1 de la ta rde RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 1 0 4 .6  FM

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo ¡ Colaboran: Manolo Sánchez y Gabino Soler

▼ Novedades ■Â
ÍENE 2010

1 3
MIÉRCOLES

►  LO M E JO R  DE 2 0 0 9

Wilco: “You Never Know"

Chuck Prophet: “Let Freedom Ring" 

Vetiver: “Everyday”

Richard Hawley: “Open Up The Door” 

Mayer Hawthorne: “Just Ain't Gonna Work Out” 

Lee Fields: “Honey Dove"

D elbert M cclin ton : “Starting A Rumor” 

Neko Case: “This Tornado Loves You”

Bap Kennedy: “One Of Those Days"

The Duke & The King: “If You Ever Get Famous" 

W ill Hoge: “Favorite Waste Of Time"

The Sunday Drivers: “Passing You By” 

Sean Taylor: “Lost At Sea”

W ild Beasts: “All The Kings Men”

r~------------------;---- —----------------------------------------
ENE 2010 í______________________________________________________________

1 4
JUEVES

►  LO M E JO R  DE 2 Ü D 9

IA N  SI E G A L
“ B r o a d s i d e ”
■Ù'ÙÛ'Ù'Ù

Volvemos a tener noticias de 
lan Siegal, uno de los blues- 
man blancos más fasc inan
tes y carismáticos que 
puedes encontrar ac tua l
mente. Si escuchas sus 
discos y concre tamente  este 

último ti tu lado “Broadside” verás que no es 
para menos. Un excelente á lbum que se 
nutre del verdadero espíritu del blues y el 
soul sureño para crear una co lecc ión de 
canciones radiante con auténticas m aravi
llas. No olvides este nombre.

M A R K  E IT Z E L
“ K l a m a t h ”
'à 'ù & û û

V IC  C H E S N U T T
“A t T h e  C u t"

The Soundtrack Of Our Lives: “Everything 
Beautiful Must Die”

Leeroy S tagger: “Brothers"
----------- -------------— — — — ----- -
The Black Crowes: “Appaloosa"

J A C K  P E Ñ A T E
“ E v e r y t h i n g  Is N e w ”
■tiCr ú ú ú

de A q u í y  a h o r a . ..  m ú s ic a

“ T ru e lo v e ’s G u t te r ” 

R IC H AR D  H A W LE Y

<
L

“ B lood  F rom  S ta r s ” 

JOE HENRY

CT)

“ B a lm  in G ilead" 

RICKIE LEE JONES

“B efore  The F ro s t /U n t il 
The Freeze”
THE BLA C K  CRO W ES

“ A m e ric a n  S ta n d a rd "

□ A Y N A  KU R TZ

“ ¡Le t F re e d o m  R in g !” 

C H U C K PROPHET

e r i
"Ode To An Am erican U rn ” 

THE REVEREND JOHN DBJCRE

"S o m e tim e s  I W is h  W e  
W e re  An Eagle"
B ILL C A LLA H A N

“ F a th e r 's  D ay”

MICHAEL DEAN DAMRON

“A s tra n ge  A rra n g e m e n t"  

M AYER H A W TH O R N E

M. Ward: “Never Had Nobody Like You" 

Andrew Bird: “Oh No"

Conor Oberst: “Slowly (Oh So Slowly)” 

Lucero: “Sixes And Sevens”

Ruthie Foster: “Stone Love” 

lan Siegal: “Take A Walk In The Wilderness" 

Naom i Shelton: “Am I Asking Too Much” 

Joe Henry: “Channel”

Bill Callahan: “Too Many Birds”
V.___________ ____________________________ J

Los imprescindib les de M ano lo  Sánchez

J o h n n y  C ash
"At F o ls o m  P r is o n "  
(1968 )

N e i l  Y o u n g
"L iv e  R us t"  
(1979 )

S a m  C o o k e
“Live At The Harlem Square 
Club” (1963 )

The A llm an Brothers Band
“A t F i l lm o r e  E a s t ”
(1971 )

T he  W h o
“ L ive  At L e e d s "  
(1970 )

W i lc o
“ K ick in g  T e le v is io n :  L ive 
In C h ic a g o ” (2005)
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CAMPAÑA DE ACCIÓN HUMANITARIA PARA LA 
FINANCIACIÓN DE PROYECTOS DE SALUD EN ÁFRICA

TELÉFONO:9 25281081
DONACIONES EN TODAS LAS OFICINAS DE CAJA CASTILLA LA MANCHA EN LA CUENTA N °2 1 0 5  0135 97 1290011222

Y A TRAVÉS DE LA PÁGINA DE LA FUNDACIÓN w w w .fcm c .es

El V IH /S ID A , la  m a la r ia  y la  tu b e rc u lo s is  

no sólo  la s tra n  e s te  c o n tin e n te  s ino que  

c o m p ro m e te n  su fu tu ro . S in s a lu d , e l 
d e s a rro llo  es im p o s ib le .

CCM QI
Casi illa-la ManchaI  Cooperación

Obra Social
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